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Lección 1 
Dios hace cosa nueva 

He aquí que yo hago cosa nueva; pronto saldrá a luz; ¿no la conoceréis? Otra vez abriré camino en el desierto, y ríos en la 
soledad. Isaías 43:19 

He aquí, yo hago algo nuevo, ya esta brotando, ¿No lo notaís? Abriré un camino en el desierto, ríos en la soledad. 
Isaías 43:19 (BTX - Biblia Versión Textual)) 

Dios es el Dios de lo nuevo. Nunca es viejo, anticuado ni atrasado. Lo que proviene de Dios siempre es 
fresco. Cuando Dios obra, siempre es algo novedoso. 

A menudo esperamos que Dios actúe de la misma manera que lo hizo en años anteriores, o creemos 
que mantenernos igual es lo correcto. Sin embargo, debemos entender esto: Dios es un Dios de lo nuevo. 
Dios siempre está haciendo algo nuevo. La Biblia dice que sus misericordias son nuevas no solo cada año, 
sino cada mañana. 

Por la misericordia de Jehová no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias. Nuevas son cada mañana; 
grande es tu fidelidad. Lamentaciones 3:22-23 

Este año que comienza sería un error esperar lo mismo que vivimos el año pasado. Hoy, debemos 
levantarnos con expectación, anticipando que Dios hará algo nuevo. No será solo otro año; será el mejor 
año de tu vida. Todo lo que Dios hace tiene al menos dos características: siempre es bueno y siempre es 
nuevo. 

Ya ha comenzado 

Nuestra reacción ante algo que esperamos es muy diferente a nuestra reacción ante algo que ya está 
aquí. Cuando esperamos que el pan salga del horno, podemos saborearlo y olerlo, imaginamos y se nos hace 
agua la boca. Sin embargo, cuando el pan ya está aquí, listo y preparado, dejamos de ver el reloj, ponemos 
una pausa en nuestro trabajo diario y comenzamos a disfrutar ese rico pan. 

Dios nos anuncia hoy lo siguiente: lo nuevo que estoy haciendo ya ha comenzado, ya está brotando. Es 
hora de dejar de esperar y comenzar a actuar. Es hora de dejar de solo soñar y empezar a actuar. ¿Cómo 
sería tu vida si ya tuvieras lo que Dios te prometió? Por ejemplo, alguien que busca la unción y el poder de 
Dios: ¿cómo imaginas que sería tu vida? Seguramente las personas ungidas oran muchas horas, ayunan y 
leen la Biblia. No tienes que esperar a estar ungido para vivir como las personas ungidas; cree que Dios ya te 
está ungiendo a ti y comienza a orar, ayunar y leer la Biblia como lo hacen las personas ungidas, y entonces 
te convertirás en esa persona ungida. Hazlo por fe, cree que Dios ya lo está haciendo, aunque aún no lo 
veas. Debes actuar. Da ese paso de fe. 
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¿Deseas ser un buen esposo para tu esposa o un mejor padre para tus hijos? No esperes a que suceda, 
cree que Dios ya lo está haciendo. Pregúntate: ¿cuál es el comportamiento de un buen esposo? Seguramente 
será respetuoso, amable, comprensivo, proveedor para su casa, sabe escuchar, dice palabras lindas a su 
esposa, le da regalos y la invita a pasear. Entonces, debes creer que Dios ya está haciendo esa transformación 
en ti y empezar a actuar en fe, a realizar esas acciones de un buen esposo. De igual manera con tus hijos, un 
buen padre seguramente pasará tiempo con ellos, los escuchará, jugará, los amará y será parte de la vida de 
sus hijos. Entonces, ha llegado el momento de no solo proveer finanzas para el hogar, sino de ser un mejor 
padre. Comienza a creer que Dios ya está obrando en tu vida y empieza a actuar como un mejor padre para 
tus hijos, pasa tiempo con ellos, escúchalos, juega con ellos, ámalos, muestra tu amor con palabras y caricias. 
¡Aleluya! ¡Dios ha comenzado la obra! 

Es un acto de fe. Actuar es creer que Dios está haciendo algo nuevo. Levantarse y dar un paso de fe 
activa lo sobrenatural de Dios. Algo nuevo Dios está haciendo. ¡Ya ha comenzado! 

Abriré un camino en el desierto 

Un camino en el desierto nos habla de guía. Entre la arena del desierto, uno no sabe hacia dónde 
dirigir sus pasos. Recuerdo que Moisés tenía el mar frente a él, pero Dios le dijo que diera un paso de fe y 
cuando dieron el paso de fe y comenzaron a caminar, el mar comenzó a abrirse. Cuando comencemos a 
actuar por fe, creyendo que Dios ya está haciendo algo nuevo, Dios comenzará a abrir un camino, nos 
mostrará por dónde ir, qué hacer, y no faltará la guía para nuestra vida. Llegaremos a nuestro propósito, 
cumpliremos el deseo de Dios. Aunque ahora no sepamos cómo avanzar, solo tenemos que empezar a dar 
un paso de fe y creerle a Dios. Comienza a caminar y a actuar, creyendo que Dios ya comenzó lo que 
prometió y Él se encargará de abrir un camino en el desierto. Te tomará de la mano y te llevará a tu destino 
perfecto. 

Ríos en la soledad 

La palabra "soledad" nos habla de vacío, también de despojo. Toda área en tu vida donde has sido 
despojado y donde hay vacío, Dios dice que habrá ríos. Toda sequedad terminará y habrá aguas vivas. 
Puedo ver, por la fe, que tu vacío se llena, tu sequedad termina. Estás entrando al mejor año de tu vida. 
Créelo y actúa. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Enseñar con fe y autoridad, creyendo que Dios hará algo nuevo. 
• Al final, orar por el grupo de discípulos, declarando que Dios hace cosas nuevas en sus vidas. También 

orar para que se abran caminos y la bendición de Dios llegue a sus vidas. 
• Llene de fe, entusiasmo y expectativa a los discípulos para que vayan a sus casas creyendo a Dios por lo 

mejor en este nuevo año que comienza. 
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Lección 2 
Puertas abiertas 

Después de esto miré, y he aquí una puerta abierta en el cielo; y la primera voz que oí, como de trompeta, hablando conmigo, dijo: 
Sube acá, y yo te mostraré las cosas que sucederán después de estas.  

 Apocalipsis 4:1  

Una puerta es un lugar de acceso. Representa una abertura que nos permite entrar a un lugar. Una 
oportunidad. Pero también indica restricción. 

Este año es el año de las puertas abiertas. Si había alguna puerta cerrada en tu vida, donde sientes que 
no ha habido avance y que algo está estancado o atascado, este año es el año de las puertas abiertas para 
todos aquellos que aman y obedecen al Señor. 

Este es un buen año; es un año donde las puertas se abren para las finanzas, para la salud, para la 
familia. 

Una revelación 

Después de esto miré, y he aquí una puerta abierta en el cielo; y la primera voz que oí, como de trompeta, hablando conmigo, dijo: 
Sube acá, y yo te mostraré las cosas que sucederán después de estas.                                                                      

Apocalipsis 4:1 

Una puerta abierta es una revelación. Una revelación es una enseñanza de la Escritura que te cambia 
la vida. Es una Palabra de Dios que entra en tu espíritu, te da vida, sentido y te transforma. Este año será un 
año de mucha revelación. Será un año donde la Biblia se te abrirá, y la entenderás como nunca antes. 

Cada revelación te dará acceso a nuevos niveles. Una revelación te puede sacar de abajo para ponerte 
arriba; puede llevarte de un vacío a la plenitud. Una revelación puede hacer que un corazón obstinado 
cambie y sea flexible. Es una puerta a un nuevo tiempo. Necesitamos abrir nuestro corazón para recibir de 
Dios su Palabra y así poder ser transformados. 

Una oportunidad 

Una puerta abierta también nos habla de una oportunidad. Este año Dios traerá oportunidades a tu 
vida que no se habían presentado antes. Oportunidades para llevarte a otro nivel y otra dimensión, en las 
finanzas, en la salud, en tus relaciones, en tu servicio a Dios. Vendrán oportunidades que no debes dejar 
pasar. Serán el acceso que Dios te está proporcionando para que alcances tu propósito. 
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Me volví y vi debajo del sol, que ni es de los ligeros la carrera, ni la guerra de los fuertes, ni aun de los sabios el pan, ni de los 
prudentes las riquezas, ni de los elocuentes el favor; sino que tiempo y ocasión acontecen a todos.  

Eclesiastés 9:11 

La Biblia nos enseña que aquellos que ganan carreras o guerras no lo hacen porque sean más fuertes o 
veloces, sino porque tuvieron una oportunidad para ganar y la tomaron. La Biblia nos enseña que el pan no 
viene solo a los sabios ni las riquezas a los prudentes, sino a aquellos que tuvieron una oportunidad frente a 
ellos y la tomaron. Seguramente conoces a alguien, tal vez no muy atractivo, pero que tiene una esposa muy 
bonita. ¿Qué pasó? No fue por su hermosa cara; lo que sucedió es que tuvo una oportunidad con ella y 
aprovechó esa oportunidad para conquistarla y enamorarla. 

La Biblia nos enseña que tiempo y ocasión acontecen a todos. Esto es maravilloso. Tiempo y ocasión 
se pueden traducir como "oportunidad". Dice la Escritura que la oportunidad llegará a todos. Sí, la 
oportunidad para prosperar llegará a tu vida en algún momento. La oportunidad para casarte con esa 
persona especial llegará a tu vida. La oportunidad para servir a Dios llegará a tu vida. Tiempo y espacio 
acontecen a todos. Lo que diferencia a unas personas de otras es que unas toman las oportunidades y las 
otras no. Este 2024 no dejes pasar las oportunidades que Dios te dará. Las oportunidades vendrán; este es el 
año de las puertas abiertas. Entra por la puerta que Dios te dará y disfruta de su bendición para tu vida. 

A todos se nos da oportunidad en un momento de nuestras vidas. Debemos creer que Dios tiene lo 
mejor para nosotros y tomar cada una de las oportunidades que Él nos dé. Entremos por cada puerta que 
Dios nos abra y alcancemos nuestro destino. 

Sé una puerta para alguien más 

Puedo ver en el espíritu que Dios te dará oportunidad de ganar almas; llegarán personas que hace 
tiempo no veías y te platicarán problemas. Será una oportunidad de Dios para que ganes su alma para 
Cristo. Quizá en la fila del banco Dios te hable y te muestre a alguien que necesita escuchar el evangelio; 
será una oportunidad para que alguien entre al reino de Dios. 

Cuando hables de Cristo y aproveches la oportunidad, te conviertes en una puerta para que alguien 
más entre al reino de Dios. Sé tú una puerta para que alguien más entre al reino, sé tú una puerta para que 
alguien más reciba su sanidad, sé tú una puerta para que alguien más entre en la bendición de Dios. 

Puertas cerradas 

Cuando hablamos de puertas, también hablamos de puertas cerradas. Una puerta cerrada es también 
una bendición. Una puerta cerrada es un resguardo. Antes de dormir, revisamos que las puertas estén 
cerradas. ¿Por qué? Porque una puerta cerrada es protección, cobertura y cuidado. 

Quizá haya puertas que Dios no abre; descansa en el Señor porque Él te está cuidando. Quizá haya 
puertas que Dios cierre; alaba a Dios cuando suceda porque Dios te estará protegiendo. 
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Lección 3 
Alta adoración 

Dios está buscando adoradores en espíritu y en verdad. Solo hay dos clases de personas que Dios busca: 
intercesores (Ezequiel 22:30) y adoradores. 

Mas la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque también el 
Padre tales adoradores busca que le adoren. 

Juan 4:23 

Toda adoración debe salir del corazón. Es lo que brota del corazón lo que Dios recibe cuando le 
cantamos. Por ello, nuestra adoración no puede ser hueca; debe emanar desde lo más profundo de nuestro 
ser, ser sincera y surgir del corazón, con amor por Dios. 

Hoy vamos a aprender algunas maneras prácticas y bíblicas de adorar a Dios. Aunque la lección de 
hoy será muy práctica, debemos saber que de nada sirve cantar salmos si no lo hacemos con el amor por 
Dios correspondiente. Siempre el elemento 'amor a Dios' debe estar implícito en cada práctica de adoración 
con la cual honremos a Dios. 

Adorar a Dios siempre nos habla de un corazón humilde. Se sorprendería al saber que existen 
personas que no están dispuestas a levantar sus manos a Dios, ni a aplaudir en medio de la alabanza, y 
menos a ponerse de rodillas o postrarse en el piso. ¿Por qué? Algunos por ego, otros por soberbia y otros por 
vergüenza, pero todas esas negativas nos hablan de un corazón altivo delante de Dios. Un corazón que no es 
humilde ante Dios. Debemos aprender a humillarnos ante el Señor; ser humildes ante Dios trae grandes 
bendiciones a nuestras vidas. 

Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él os exalte cuando fuere tiempo; echando toda vuestra ansiedad sobre 
él, porque él tiene cuidado de vosotros. 

1 Pedro 5:6-7 

Vamos a ver algunas formas prácticas de alabar y adorar a nuestro Dios. 

Aplaudir 

Pueblos todos, batid las manos; 
Aclamad a Dios con voz de júbilo. 

Salmo 47:1 

Aplaudir o batir las manos es una expresión de adoración a Dios. Muchas veces aplaudimos durante 
un canto de alabanza o en medio de estar escuchando una enseñanza y/o una predicación porque nuestro 
espíritu desea adorar a Dios desde lo más profundo. Aplaudir es una manera de expresar nuestra adoración 
a Dios. 
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Gritar 

Pueblos todos, batid las manos; 
Aclamad a Dios con voz de júbilo. 

Salmo 47:1 

Voz de júbilo nos habla de una expresión vocal de alegría y fe pronunciada a un alto volumen. 
Aclamad no nos habla de balbucear, nos habla de gritar. Un Aleluya 'gritado' hace huir a los demonios. Los 
gritos que glorifican a Dios siempre serán bien recibidos en un servicio de adoración. Incorpora los gritos de 
júbilo en tu alabanza; la atmósfera cambiará. Nunca lo olvides, el grito es el lenguaje de la victoria. 

Levantar las manos 

Así te bendeciré en mi vida; 
En tu nombre alzaré mis manos. 

Salmo 63:4 

Levantar las manos es una forma de adoración a Dios. Cuando usted y yo levantamos nuestras manos, 
estamos bendiciendo a Dios. 

Cantar 

Cantadle, cantadle salmos; 
Hablad de todas sus maravillas. 

Salmo 105:2 

Cuando cantamos a Dios, estamos conectando nuestro corazón con Él. Hay una conexión entre el 
corazón y la boca; cuando abrimos nuestra boca, brota lo que hay en nuestro corazón. Abramos nuestro 
corazón a Dios con cantos. Alégrense cantándole al Señor. 

Danzar 
Has cambiado mi lamento en baile; 

Desataste mi cilicio, y me ceñiste de alegría. 
Salmo 30:11 

La danza es una expresión de adoración y alabanza a Dios. No se limite en su adoración a Dios; 
muévase, dance, adórelo y gócese por las maravillas que ha hecho en su vida. Integre la danza en su 
adoración. 

De rodillas 

Venid, adoremos y postrémonos; 
Arrodillémonos delante de Jehová nuestro Hacedor. 

Salmo 95:6 
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La postura del cuerpo es muy importante en la adoración, y estar de rodillas es una expresión alta de 
adoración a Dios. Cuando doblamos nuestras rodillas ante la Presencia de Dios, le estamos entregando 
nuestra vida. Es una expresión externa de la humildad interna. No cualquiera se postra ni se arrodilla frente 
a la presencia de alguien más. Seamos humildes y rindamos una alta adoración a Dios doblando nuestras 
rodillas a Él. 

Postrarse sobre el rostro 

Y se fueron Moisés y Aarón de delante de la congregación a la puerta del tabernáculo de reunión, y se postraron sobre sus rostros; 
y la gloria de Jehová apareció sobre ellos. 

Números 20:6 

Postrarnos sobre nuestro rostro es tirarnos al piso con el rostro hacia abajo. Es estar extendidos en el 
piso, en adoración a Dios. 

Postrarse sobre nuestro rostro delante de Dios es reconocer nuestra total dependencia de Él. ¿Qué 
defensa tiene una persona postrada en el piso? Ninguna. Con esta postura del cuerpo, le decimos a Dios: 
dependo totalmente de ti. Este es el acto más alto de adoración a Dios. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Lleve la enseñanza a la práctica y al final adoren juntos a Dios. Pongan alguna música de adoración a 
Dios donde puedan ofrecer alta adoración a Dios. Rompa el hielo y usted sea el primero en modelar una 
alta adoración; levante sus manos o póngase de rodillas ante la Presencia de Dios y juntos adoren al 
Señor. Prepárese porque si lo hacen de corazón, una Presencia poderosa del Espíritu Santo va a caer 
sobre ustedes. 
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Lección 4 
Amistad con el Espíritu 

Si me amáis, guardad mis mandamientos. Y yo rogaré al Padre, y os dará otro Consolador, para que esté con vosotros para 
siempre: el Espíritu de verdad, al cual el mundo no puede recibir, porque no le ve, ni le conoce; pero vosotros le conocéis, porque 

mora con vosotros, y estará en vosotros. No os dejaré huérfanos; vendré a vosotros. 
Juan 14:15-18 

Para que esté con vosotros siempre 

Jesús se iría, pero rogaría para que el Padre enviara otro Consolador. Este es el Espíritu Santo. 

Hay una trinidad: Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo. Es un misterio. Son 3 en 1. Es el mismo Dios en 
3 personas. Se le conoce como Trinidad. Difícil de explicar, es un misterio, pero es nuestro Dios. Más grande 
de lo que podemos explicar. 

Jesús rogó que el Espíritu Santo fuera enviado. Muchas veces tenemos que rogar para que el Espíritu 
Santo venga sobre nosotros. ¿Qué es esto? Tenemos que anhelarlo de verdad. Mientras más lo deseas, más se 
derrama sobre ti. 

Tienes que pedirlo y tienes que anhelarlo. Cuando lo anhelas, Él viene sobre ti. Tienes que anhelarlo 
más allá de quien esté cantando, predicando o el lugar en donde estés. Si tú lo anhelas, Él vendrá sobre ti y 
te llenará. 

Dice la Biblia que Él estará contigo para siempre. Esto es un amigo. Quien está contigo cuando le 
llamas, cuando le necesitas, quien está ahí. Así se forma una amistad, con la cercanía. Él estará con nosotros 
para siempre, en las buenas y en las malas. 

Desarrolla esa amistad con Él 

Toda amistad debe desarrollarse para que crezca. Necesita tiempo y atención. De pequeño escuché 
una frase que seguramente también tú la has escuchado anteriormente: "Una amistad es como una plantita, 
para que crezca, la debes regar constantemente." 

Vamos a meditar en al menos 3 áreas con las cuales podemos desarrollar nuestra amistad con el 
Espíritu Santo en nuestro diario vivir. 
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1). Una relación constante:  

Para tener una relación constante con Dios necesitamos al menos tres ingredientes fundamentales: 
Oración, Biblia y Adoración. 

• Oración: La oración es hablar con Dios. Es el momento donde platicamos con nuestro amigo 
Espíritu Santo y le abrimos nuestro corazón. Le contamos nuestras preocupaciones, nuestras 
alegrías, nuestro agradecimiento y nuestras peticiones. Por medio de la oración podemos 
relacionarnos y hablar con Dios. Orar cada día es vital para nuestra vida cristiana y nuestra 
relación con Dios. 

• Biblia: Meditar en la Palabra de Dios es oír a Dios. En una relación ambos deben hablar; la 
plática debe ser de dos vías. Si solo nosotros hablamos, la relación no se desarrolla como debería. 
En la oración nosotros le hablamos a Dios y por su Palabra escrita Él nos habla a nosotros. 
Incluso si recibimos alguna palabra profética, sueño o visión, esta debe estar basada en la Palabra 
de Dios. Es por medio de su Palabra que Dios habla a nuestra vida. Pasemos tiempo meditando 
la Palabra de Dios cada día. 

• Adoración: Cuando adoramos a Dios nos acercamos a Él. En una amistad debe haber cercanía. 
Dice la Escritura que si nos acercamos a Dios, Él se acercará a nosotros (Santiago 4:8). 

2). Disfruta su Presencia: 

Una amistad se disfruta. El secreto para pasar tiempo en la Presencia de Dios es este: Disfrutar su 
Presencia. Si orar es una obligación, no la disfrutarás; lo harás por obligación. Pero si orar y adorar a Dios es 
un deleite, entonces no querrás dejar de hacerlo nunca. 

Deléitate asimismo en Jehová, y él te concederá las peticiones de tu corazón.                                                                 
Salmo 37:4 

3). Se respetuoso: 

Una amistad comienza a desmoronarse cuando la falta de respeto entra por la puerta. La ofensa 
constante levanta murallas entre nuestras amistades. El respeto es vital en toda relación.  

Hay algunas maneras en que podemos ofender a Dios incluso sin darnos cuenta. Esto es terrible 
porque su Presencia cada vez se alejará más de nosotros, y cuando menos lo esperemos, ya no lo sentimos 
como antes. Le alejamos con nuestras acciones, palabras y/o pensamientos. 

• Con acciones: Las acciones que ofenden a Dios se les conocen como pecados. Cuando caminamos 
en faltas, las cuales a Dios no le agradan, le ofendemos y el Espíritu Santo se contrista. El robo, 
codicia, desobediencia, fornicación, mentira, etc., son acciones que contristan el Espíritu Santo 
en nuestra vida. 
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• Con palabras: Nuestras palabras son muy importantes. La boca de un creyente tiene un propósito: 
contar las maravillas de Dios y adorar al Señor. Cuando la usamos para hablar de manera 
incorrecta, el Espíritu Santo se contrista. Las vulgaridades, malas razones y maldiciones son 
palabras que no deben salir de nuestra boca. Las palabras son muy importantes. No hablemos 
como quienes no conocen a Dios. Respetemos al Espíritu Santo que vive en nosotros. 

• Con pensamientos: Las personas solo ven las acciones y las palabras externas de las personas, pero 
Dios todo lo sabe y conoce aún nuestros pensamientos más profundos. Cuando damos rienda 
suelta a nuestros pensamientos imaginando cosas irreales que ofenden a Dios, nos alejamos de su 
Presencia. Cuida tus pensamientos.  

Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón. 
Mateo 5:28 

Este versículo aplica no solo para el adulterio, sino también con la ira, con el enojo, la tristeza y 
el robo. Si en tu mente y corazón pensaste y deseaste que alguna persona la atropelle el tren, estás 
pecando en tu corazón. La Biblia nos enseña que debemos tener control de nuestra mente, hay una 
lista de cosas que debemos pensar las cuales son maravillosas y nos acercan a Dios.  

Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que 
es de buen nombre; si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad.  

Filipenses 4:8 

El mundo no le ve ni le conoce, pero ustedes sí. 

Que no veamos al Espíritu Santo no significa que no sea real. No lo podemos ver, pero lo podemos 
sentir 

¿Cómo comienzas a conocer a una persona? Pasando tiempo con ella y haciendo vivencias; después de 
ello, te queda claro que esa persona es de tal manera. Así con el Espíritu Santo, cuando tienes vivencias con 
Él, nadie te podrá decir que no es real, porque tú lo conoces. Crea vivencias con Dios. Tienes que abrirte a 
conocerlo para que lo puedas conocer cada vez más. Es por fe, no por la razón. 

No dejaré huérfanos 

En el original, la palabra "huérfanos" se puede traducir también como "afligidos". No los dejaré 
afligidos. No los dejaré solos o desamparados. 

Cuando el Espíritu Santo está cerca de nosotros, no nos dejará afligidos. Si tienes un dolor en el 
corazón, una aflicción, un trauma, una herida por algún familiar, cualquier tipo de aflicción de alma, cuerpo 
o espíritu, Él es tu amigo y no te dejará afligido. El Espíritu Santo te sanará. 

Él puede ser tu mejor amigo: No te dejará solo. Él puede ser tu mejor amigo: No te dejará afligido. Él 
puede ser tu mejor amigo: No te abandonará. Él puede ser tu mejor amigo: Te aconsejará. Él puede ser tu 
mejor amigo: Te ayudará cuando lo necesites. Él puede ser tu mejor amigo: Disfrutarás pasar tiempo con Él. 
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Lección 5 
El perdón se hace fácil 

Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a vosotros vuestro Padre celestial; mas si no perdonáis a los 
hombres sus ofensas, tampoco vuestro Padre os perdonará vuestras ofensas.                                                                   

Mateo 6:14-15 

La falta de perdón es el único pecado que no nos será perdonado. Cuando albergas falta de perdón en tu 
corazón, bloqueas el perdón para tu vida. Es importante soltar y perdonar el agravio. 

La falta de perdón daña más a quien no perdona que a quien hizo el daño. Sé libre hoy; es el día de tu 
liberación. 

Debes perdonar no pensando en el agresor, sino pensando en ti. No es para darle un bien al agresor, 
sino para darte un bien a ti mismo. Nunca olvides esto: nunca pecarás cuando extiendas perdón. Si alguien 
te hizo algo y no sabes qué hacer, puedes vengarte o perdonar. Ahí, en ese momento, cuando no sepas cómo 
actuar, recuerda: nunca pecarás cuando extiendas perdón. 

Todos pecamos 

En algún momento de la vida nosotros también fallaremos; ahí necesitaremos perdón y misericordia 
de alguien más. Hoy perdonarás a alguien que falló, pero seguramente tú comentarás algún error en el 
futuro. Somos humanos y fallamos mucho. Cuando ese día llegue, tú necesitarás perdón. 

Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia. 
Mateo 5:7 

Cuando tú eres perdonador y misericordioso, cosecharás misericordia para tu vida. 

Perdonándose unos a otros 

Antes, sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonándoos unos a otros, como Dios también os perdonó a vosotros en 
Cristo. Efesios 4:32 

Dios te perdonó para que aprendamos a perdonar. Hay cosas que un ser humano puede decir: "Si me 
hacen esto o aquello, nunca lo perdonaría…" Nosotros matamos al hijo de Dios en la cruz con nuestros 
pecados y Él nos perdonó. Aprendamos de Dios el amor y el perdón. 
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El perdón es divino 

Así es, necesitamos de Dios para perdonar. No es algo humano o natural. Lo natural es la venganza y 
el sentido humano busca justicia. Sin embargo, el perdón no es de esta tierra. Sé hoy un hijo de Dios 
mostrando perdón. Sé hoy una hija de Dios perdonando a tus agresores. 

¿Cómo perdonar? 

Ve a Dios para iniciar el proceso de perdón. Dios te ayudará. Te voy a guiar en unos sencillos pasos 
para que puedas orar y perdonar a tus agresores. De esta manera, serás libre y aquello que bloqueaba 
algunas de tus bendiciones desaparecerá. Experimentarás la libertad y el gozo que el perdón trae a tu vida. 

• En primer lugar, debes presentarte delante de Dios en oración. 
• En segundo lugar, debes confesar con tu boca el perdón hacia tu agresor mencionando su nombre. 
• Debes confesar la razón por la cual lo estás perdonando: sus agresiones hacia ti. 
• Debes soltarlo en tu corazón. 
• Debes bendecir a tu agresor. Bendícele con la bendición que tú sabes que él o ella necesita. Si no 

conoce al Señor, bendícele con la salvación de su alma. 

Al seguir estos pasos, con todo tu corazón, la liberación está hecha y podrás dar el siguiente paso en tu 
vida. ¡Veo progreso y avance! ¡Tu bendición viene! 

A continuación, dejaré un ejemplo de oración para perdonar a nuestros agresores; cada quien debe 
llenar las líneas con sus propias palabras habladas de forma personalizada. 

Oración de perdón 

Padre Santo, en esta hora vengo delante de ti. Deseo ser libre de la falta de perdón, deseo que mis pecados también sean 
perdonados y anhelo recibir el gozo que solo tú puedes darme, Jesús. Hoy, yo [SU NOMBRE COMPLETO CON 
APELLIDOS] perdono en esta hora a [MENCIONE EL NOMBRE DE SU AGRESOR CON APELLIDOS (apellidos 
de ser posible)] por [MENCIONE LA AGRESIÓN QUE LE FUE HECHA]. Hoy lo perdono, lo suelto y lo bendigo. Lo 
bendigo con [MENCIONE DE CORAZÓN UNA BENDICIÓN SOBRE SU AGRESOR], en el nombre de Jesús. Amén. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Pongan en práctica esta oración de inmediato en la Casa de Paz. 
• Después de realizar la oración, lleve a los discípulos a adorar a Dios. 
• Antes de cerrar la sesión del día, desate bendiciones sobre los discípulos. Bendígalos. Entréguese y 

bendigamos grandemente en oración. Ore por sus necesidades antes de despedirlos. 
• Anime a sus discípulos a hacer esta oración en sus casas por cada persona que ellos deban perdonar. 

Provéales la oración escrita para que ellos se la lleven a sus hogares. 
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Lección 6 
Ganando Almas 

Por lo tanto, id, y haced discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; 
enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del 

mundo. Amén. Mateo 28:19-20 

Esta es la gran comisión de Jesús para nosotros. Nuestro propósito en la tierra es ganar almas para Cristo. 
No debemos esperar a que las almas vengan, nosotros debemos ir por ellas. Así comienza el versículo: 

Por tanto, id… 

Las últimas palabras 

Las últimas palabras de una persona son importantes. Si supieras que tus próximas palabras serán las 
últimas que dirás, ¿qué sería lo que saldría de tu boca? ¿Jugarías? ¿Harías una broma? ¿Hablarías del pan 
dulce? ¿Platicarías de tu refresco favorito? ¿Hablarías del color de ropa de tu vecino? ¡Claro que no! Las 
últimas palabras serían aquellas que comunicaran algo de gran importancia. En esos momentos finales, los 
seres humanos hablan de lo que realmente les importa, quieren ver a las personas que realmente aman y 
quieren expresarles lo que para ellos es realmente trascendente. 

La gran comisión son las últimas palabras de Jesús. Él no estaba jugando con este mensaje, no estaba 
bromeando. Sus últimas palabras expresaban lo que Él consideraba más importante. 

Todas las naciones 

Todas las naciones se refiere a todas las personas. Sin excepción. Altos, morenos, flacos, de ojos 
grandes, con dinero y sin dinero, famosos y desconocidos, familia y amigos. Debemos ir a todas las personas 
y buscar ganarlas para Jesús. Esta es nuestra misión en la tierra. 

A tiempo y fuera de tiempo 

Que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. 2 
Timoteo 4:2 

Debemos ganar almas en todo momento. Debes saber lo siguiente: Quizá nunca llegue un momento 
perfecto. Si esperas el momento perfecto para predicar a alguien de Jesús, quizá ese momento nunca llegue, 
no te puedo garantizar que tendrás un momento perfecto para hablar a alguien de Jesús pero si te puedo 
garantizar que habrá un momento donde ya no puedas hablarle a una persona de Jesús, todos tienen un 
tiempo en esta tierra y pasando ese tiempo pasaremos a la eternidad, si conocieron a Jesús irán al cielo, si no 
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creyeron en Jesús pasarán al infierno. Quizá no sea el momento perfecto pero debes hablar de Jesús a 
alguien hoy mismo. 

Habla de Jesús en la fila del banco, en el trabajo, en la iglesia y en el parque, habla de Jesús por 
teléfono y por mensajes, habla de Jesús en todo momento. 

Testimonio 

Algunos pudieran pensar que no saben cómo predicar. La forma más fácil y práctica es compartiendo 
tu testimonio. Platícale a alguien más lo que Dios hizo por ti. Puedes comenzar una plática similar a esta: 
‘Sabes, Dios me sanó del asma, estuve a punto de morir, pero mi madre oró por mí y Dios escuchó la 
oración. Los médicos me habían desahuciado pero la oración de mi madre tocó el cielo y hoy vivo para 
contarlo. No sé qué estés viviendo ahora pero sé que Dios puede ayudarte si tú se lo pides. ¿Te gustaría que 
orara por ti?’ 

Comparte tu testimonio con los demás. Comparte las maravillas que has visto y oído. Platícale a los 
tuyos los milagros que has recibido de parte de Dios. Sé testigo del amor de Dios. Eso será poderoso y 
acercará muchas almas a Jesús. 

Pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en 
Samaria, y hasta lo último de la tierra. 

Hechos 1:8 

Hay un gozo 

Cuando eres valiente y rompes el temor de hablar a alguien de Jesús, viene un gozo, una alegría que 
no se puede explicar. Solo aquellos que lo han experimentado saben de lo que estoy hablando. Te veo 
caminando en la voluntad de Dios llevando muchas almas a los pies de Jesús. No hay nada mejor que ir al 
cielo, excepto llegar al cielo acompañado. 

La oración del pecador 

Lleva a las personas a quienes les has predicado de Jesús a hacer la oración del pecador. La oración del 
pecador es sencilla, es una oración como esta: 

Oración del pecador 
Padre Santo, en esta hora te pido que entres a mi vida y me ayudes. Hoy me arrepiento de todos mis pecados, te pido perdón por 
mis fallas. Confieso que Cristo Jesús es el Rey y Señor de mi vida y de todas las cosas. Creo que Cristo murió y resucitó de entre 

los muertos al tercer día para darme salvación y vida eterna. Gracias por tu perdón, Señor Jesús. Amén. 

Hazla tú y permite que ellos la repitan después de ti. Guíalos en esta oración. Si ellos la hacen con 
todo su corazón y realmente creen en Cristo, su alma será salva en ese momento. 
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Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Oren por el fuego y la unción evangelística para cada discípulo al finalizar el tema: Ganando Almas. 
• Preparen material para invitar gente nueva a la Casa de Paz. Pueden ser folletos, tarjetas de invitación, 

etc. 
• Organiza un día para el evangelismo. Vayan de dos en dos a algún parque o toquen las puertas de los 

vecinos. Oren por los vecinos, prediquen a Jesús e invítenlos a la Casa de Paz. Anima a los discípulos a 
orar por enfermos y declarar sanidad en el nombre de Jesucristo. 
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Lección 7 
Anagkazo 

Dijo el señor al siervo: Ve por los caminos y por los vallados, y fuérzalos a entrar(anagkazo), para que se llene mi casa.  
Lucas 14:23 

La frase ‘Fuérzalos a entrar’ en este versículo, en el original dice: Anagkazo. Anagkazo tiene un 
significado simple: OBLIGAR. También puede significar: Exigir, instar, forzar por todos los medios 

usando la fuerza, la persuasión, las amenazas y las súplicas. 

En este pasaje de la Escritura podemos ver muy claramente cómo el Señor envía a su siervo a llenar su 
casa para la gran cena que estaba ofreciendo. Debemos saber que el deseo de Dios es que se llene su casa y 
que nadie se pierda, sino que todos procedan al arrepentimiento (2 Pedro 3:9). 

Debemos caminar con esta revelación en nuestro interior si deseamos cumplir la gran comisión que 
Dios nos delegó como creyentes. 

¿Por qué hacer anagkazo? 

Debes saber que la gente no vendrá a Jesús ni a la iglesia con cualquier tipo de evangelismo. Anagkazo 
es salir a la calle e invitar a los conocidos, a los desconocidos, a los necesitados y a todos los que se crucen 
por nuestro camino. La gente no vendrá a los pies de Jesús si nos sentamos en nuestra casa a ver TV 
cristiana y a enviar solo un mensaje a 3 ó 5 personas. Necesitamos hacer anagkazo. Necesitamos levantarnos 
y obligar a las personas a asistir a la iglesia y a la Casa de Paz. Este es el deseo de Dios, que se llene su casa. 

Muchas veces somos muy respetuosos con la gente y no la deseamos ofender. No queremos insistir 
tanto para que no se moleste, no queremos insistirles a ir a la iglesia y tampoco les ofrecemos pasar por ellos 
en nuestros automóviles para que no se sientan comprometidos, pero la Biblia nos enseña a obligar a la 
gente a venir al evangelio. De otra manera, los perdidos no vendrán ni conocerán a Jesús. 

¿Cómo hacer anagkazo? 

1). La preparación es muy importante.  

El hombre de Lucas capítulo 14 se preparó mucho con una gran cena. Las reuniones que tienen 
mucha preparación regularmente tienen más éxito. Prepárate para invitar y para pasar por familias en tu 
auto de ser necesario. Prepárate para llevar gente a su casa en la noche. Prepárate para ir a tocar puertas. Si 
sales corriendo 5 minutos antes de la reunión de la Casa de Paz no podrás ir preparado para llevar a alguien 
más. Una Casa de Paz es un gran entrenamiento para cosas mayores. Dios ve tu esfuerzo y entrega. 
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2). Decide hablar. 

Cuando estás en la fila de las tortillas, en el autobús, o en la fila de los tacos tienes dos opciones: 
Hablar o quedarte callado. Siempre decide hablar con las personas de alrededor, te sorprenderás cómo las 
personas que están a tu alrededor te platicarán sus problemas y aflicciones, ahí tendrás una oportunidad 
magistral para hablarles de Jesús y llevarlos a la iglesia. Habla y socializa con los que están a tu alrededor, 
decide hablar, decide romper el silencio y ganar almas. Háblales de cómo Dios te sanó y de cómo Dios 
cambió tu familia. El silencio es el lenguaje de la derrota, levántate hoy, decide romper el silencio y ganar 
almas para Jesús. 

3). Vence las excusas de la gente. 

No te pueden intimidar las excusas de las personas. Debes vencerlas, sobreponerte y salir adelante en 
tu misión. Hay personas que darán muchas excusas, la gente está llena de excusas pero debes ser fuerte y 
valiente para vencer sus excusas. 

Y todos a una comenzaron a excusarse. El primero dijo: He comprado una hacienda, y necesito ir a verla; te ruego que me 
excuses. Otro dijo: He comprado cinco yuntas de bueyes, y voy a probarlos; te ruego que me excuses. Y otro dijo: Acabo de 

casarme, y por tanto no puedo ir. 
Lucas 14:18-20 

La primera excusa es que un hombre compró una hacienda, sin embargo, si necesitas ir a ver un 
terreno que estás por comprar ¿Acaso el mejor momento no es ir a verlo a la luz del sol? ¿Por qué irías a ver 
un terreno que estás por comprar de noche, en tiempos donde no hay electricidad? Recuerda que la 
invitación era a una gran cena, las cenas son de noche. 

La segunda excusa fue que un hombre había comprado cinco yuntas de bueyes y los necesitaba 
probar. Volvemos a lo mismo, la noche no es el mejor momento para probar tus bueyes y ver qué tan bien 
trabajan. 

La tercera excusa fue: Acabo de casarme, sin embargo, todos sabemos que una gran cena es perfecta 
para que unos recién casados disfruten. 

Nosotros debemos vencer las excusas de la gente ¿Cómo? Si alguien te dice: Está demasiado lejos. 
Muéstrale que ella se traslada demasiado lejos para ir al café, al cine, al trabajo y a donde necesite. ¿Por qué 
ir a buscar a Dios sería una carga? Debes actuar bajo el espíritu de anagkazo y vencer las excusas de la 
gente. Muestra los beneficios que va a obtener al acercarse a Dios. No te rindas fácilmente ante las excusas. 
Oblígalos a entrar. Sé valiente. 

4). Abre caminos. 

Muchas personas tendrán complicaciones verdaderas para asistir a la casa de Dios. Sin embargo, 
debes aprender a actuar en el espíritu de anagkazo y abrir caminos para ellos. Si una persona no puede 
venir a la reunión en Casa de Paz por cuestiones de transporte abre un camino para ella, disponte a pasar 
por ella en tu auto y a llevarla a su casa al salir. Aprende a hacer un camino donde no lo hay. Vence las 
excusas de tus reacios invitados y verás las almas venir a los pies de Jesús. 
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Recuerdo una de las primeras Casas de Paz en la cual nos responsabilizamos como líderes Karen y yo, 
siendo aún novios. Ella ponía la sala de su hogar y dirigía la alabanza y yo enseñaba la Palabra de Dios. 
Teníamos la casa llena cada semana, pero recuerdo salir más temprano de mi casa a la reunión para pasar 
por todos los jóvenes que me quedaban en el camino y al salir de la reunión los regresaba hasta las puertas 
de sus casas. Ya han pasado alrededor de 15 años de eso y ver a muchos de ellos en los caminos de Dios es 
un gozo a mi corazón pues sé que pusimos nuestro granito de arena y sus vidas fueron marcadas por Dios. 

Dijo el señor al siervo: Ve por los caminos y por los vallados, y fuérzalos a entrar(anagkazo), para que se llene mi casa.  
Lucas 14:23 

5). Insiste. 

No te limites cuando de invitar almas a la Casa de Dios se trata. Invita una y otra vez. Si ya sabes 
dónde viven, pasa por ellos, quizá me puedes decir, es que no acordamos que yo pasaría por ellos, no 
importa, igual pasa por ellos, toca su puerta y cuando salgan diles: “Hola, pasé por ti para ir a la Iglesia, 
pasé por ti para ir a la casa de Paz, si necesitas arreglarte te espero unos minutos”. A la siguiente semana 
puedes volver a ir. Debes ser respetuoso pero violento en el espíritu. Respeta pero insiste. Hazlo con amor y 
con persistencia. Esta es la combinación perfecta para ganar almas. Nunca lo olvides: Insiste. Los 
vendedores no dejan de llamarte para que adquieras una nueva tarjeta de crédito o para que les compres sus 
productos, tú tampoco deberías desistir para que las almas reciban a Jesús. Un buen producto que te vendan 
puede mejorar tu vida, pero Jesús cambiará la vida entera de las personas, sus familias y sus generaciones. 
No desistas, insiste y persiste. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Orar por los hermanos confesando que una unción de evangelismo venga sobre ellos. 
• Orar por pasión y amor por las almas. 
• Organiza, sí o sí, un tiempo para salir a evangelizar, no lo dejes pasar más tiempo, hazlo de inmediato, 

organícense y realicen evangelismo alrededor de la Casa de Paz. 
• Anima a los discípulos a ganar almas para Jesús e invitar a sus conocidos a la Casa de Paz y a la iglesia. 

Recuerda que este es el deseo de Dios: Que se llene su casa. 
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Lección 8 
Altar Familiar 

Y llegando a los límites del Jordán que está en la tierra de Canaán, los hijos de Rubén y los hijos de Gad y la media tribu de 
Manasés edificaron allí un altar junto al Jordán, un altar de grande apariencia. 

Josué 22:10 

¿Q ué es un altar? Un altar es un lugar donde se rinde adoración a Dios. Es un espacio donde 
entregamos nuestra vida, nuestro tiempo, nuestro corazón. Es un lugar de comunicación con Dios. 
Es un lugar y un momento donde nos conectamos con el Dios todopoderoso. 

A lo largo de la Biblia vemos cómo muchos siervos de Dios levantaron un altar para adorar al Señor. 
Todos debemos tener una vida de altar, una vida donde diariamente vayamos a la intimidad con Dios y 
pasemos tiempo a solas con Él. En el altar oímos su voz y nosotros le hablamos a Él. Esta es una práctica que 
todos los creyentes debemos experimentar y adoptar diariamente en nuestra vida. 

La vida de altar es valiosísima; es de ahí donde viene nuestra bendición, nuestra fuerza, nuestra 
promoción y alegría. 

Me mostrarás la senda de la vida; 
En tu presencia hay plenitud de gozo; 

Delicias a tu diestra para siempre. 
Salmo 16:11 

Al meditar en el libro de Josué, especialmente en el capítulo 22, Dios me mostraba la importancia de 
establecer y edificar un altar familiar con urgencia. La vida de altar personal es básica y todos debemos 
experimentarla diariamente; sin embargo, muchas veces se descuida el altar familiar. El altar familiar es un 
tiempo que se destina como familia a buscar a Dios. En este periodo de tiempo adoramos, oramos y 
meditamos en la escritura todos los miembros juntos. Esta también es una práctica que todo hogar debe 
adoptar con sentido de urgencia. Si conociéramos el poder que hay en un altar familiar no dejaríamos de 
tenerlo ni lo menospreciaríamos. Debemos hacerlo una prioridad. 

Es tiempo de reunirnos en familia cotidianamente, para buscar juntos a Dios. Un altar familiar tiene el 
poder de abrir un portal en tu hogar donde la bendición de Dios entrará e invadirá a todos tus familiares. 
¡Aleluya! Yo puedo ver como un portal del cielo se abre sobre tu casa, puedo ver como los ángeles suben y 
bajan en la estancia de tu vivienda, puedo ver como el cielo baja a tu hogar transformando y bendiciendo 
todo lo que hay en él. Es tiempo de edificar un altar en nuestra familia. 
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Edificar 

Edificar nos habla de trabajo y esfuerzo. No es fácil, no se dará sin dificultad. Edificar es trabajo. Es 
algo costoso. Edificar también requiere de sabiduría. Muchas veces la dificultad será la falta de tiempo, quizá 
en otras ocasiones el enemigo pueda sembrar molestias y desacuerdos en la familia para que el altar familiar 
no se realice. No importa lo que cueste, debemos esforzarnos y construir ese altar. Debes estar consciente de 
que seguramente no será fácil, pero debe hacerse. Necesitarás determinación, ¡Sí, levántate hoy para edificar 
un altar familiar! Necesitarás sabiduría, ¡Sí, pídesela a Dios y levántate hoy para edificar un altar familiar! 

Actividades en el altar 

¿Qué hacer en un altar familiar? 

Oración 
Dediquen tiempo para orar juntos, unos por otros. Es un buen momento para presentar juntos ante 

Dios las peticiones familiares, como la beca de los hijos, la provisión para la casa, el nuevo trabajo de papá o 
mamá, sanidad por algún miembro de la familia y oración por cualquier situación de aflicción que algún 
integrante de la casa esté viviendo. 

Oren juntos a Dios. Hay un poder enorme en el acuerdo. Cuando dos o más se ponen de acuerdo 
para pedir algo a Dios, el cielo responde sobrenaturalmente. 

Otra vez os digo, que si dos de vosotros se pusieren de acuerdo en la tierra acerca de cualquier cosa que pidieren, les será hecho por 
mi Padre que está en los cielos. 

Mateo 18:19 

Adoración 
En un altar familiar podemos dedicar un par de alabanzas a Dios. No importa si somos entonados 

vocalmente o no, Dios ve el corazón. Lo importante es el corazón. Si alguien toca la guitarra de la familia, 
entonces que entone unos cantos. Si no hay músicos en la casa, pongan alabanzas en un reproductor de 
audio y adoren a Dios juntos. 

Siempre recuerdo Hechos capítulo 16 cuando hablamos de adoración corporativa. Pablo y Silas 
adoraban a Dios; no había equipos costosos de sonido, no había micrófonos, ni siquiera había un músico. 
Quizá ellos no cantaban bien, ni siquiera estaban en su mejor momento, pero comenzaron juntos a adorar a 
Dios y se desató un mover sobrenatural que abrió las puertas de la cárcel donde estaban y las cadenas de 
todos se rompieron. 

Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. Entonces sobrevino de repente un gran 
terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de 

todos se soltaron. Hechos 16:25-26 
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Cuando adoremos reunidos como familia se desatará un poder sobrenatural que obrará a nuestro 
favor. ¡No podemos dejar de adorar! 

Recordemos que los hijos aprenden con el ejemplo. ¡Qué buena enseñanza es para ellos vernos adorar 
a Dios como padres en toda circunstancia y luego ver cómo Él obra a favor de la familia! Esto marcará las 
vidas de nuestros hijos para siempre. 

Meditar la Palabra 

Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a 
todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien. 

Josué 1:8 

Meditar la Palabra de Dios diariamente tiene el poder de hacer prosperar nuestro camino y que todo 
nos salga bien. Cuando meditamos la Palabra de Dios como familia, estamos atrayendo la prosperidad a 
nuestra casa, la familia progresa. Muchas familias no tienen tiempo de reunirse para tener un altar familiar 
por causa de que están buscando la prosperidad afuera en el mundo; buscan hacer dinero y más dinero, 
cuando menos piensan ya no les queda tiempo ni energía para buscar a Dios con la familia. Pero hay una 
promesa de parte de Dios para nosotros, si meditamos en su Palabra y la obedecemos activamente, haremos 
prosperar nuestro camino y todo nos saldrá bien. Meditar la Palabra atrae la prosperidad a nuestra vida. Sí, 
ser hacedores de la Palabra atrae como un imán la prosperidad a nuestra casa. 

No necesitamos hacer un culto de dos o tres horas cada día con la familia, es apartar sólo un tiempo 
donde juntos adoremos a Dios. Pueden ser uno o dos cantos, unas oraciones y una breve reflexión de la 
Escritura. 20 ó 30 minutos, un poco más o un poco menos, es suficiente. Claro, siempre es bueno pasar el 
mayor tiempo posible con Dios, eso lo sabemos; sin embargo, también sabemos que la familia tiene 
responsabilidades diarias con las cuales debe cumplir. Un altar familiar no debe ser una carga sino un 
disfrute, un tiempo de refrigerio en el que la familia se une más y se busca juntos la bendición de Dios. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Ore por las necesidades de los discípulos. 
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Lección 9 
Prosperando con nuestros diezmos y 

ofrendas 
Traed todos los diezmos al alfolí y haya alimento en mi casa; y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os 

abriré las ventanas de los cielos, y derramaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde. Reprenderé también por vosotros al 
devorador, y no os destruirá el fruto de la tierra, ni vuestra vid en el campo será estéril, dice Jehová de los ejércitos. Y todas las 

naciones os dirán bienaventurados; porque seréis tierra deseable, dice Jehová de los ejércitos.  
Malaquías 3:10-12 

¿Qué es el diezmo? 

El diezmo es una décima parte de nuestro sueldo o ganancia. Por ejemplo, si ganamos 100 pesos, 
nuestro diezmo son 10 pesos. El diezmo no es nuestro, le pertenece a Dios. 

¿Robará el hombre a Dios? Pues vosotros me habéis robado. Y dijisteis: ¿En qué te hemos robado? En vuestros diezmos y 
ofrendas. Malaquías 3:8 

Aquí vemos claramente que los diezmos no nos pertenecen, le pertenecen a Dios. 

El diezmo se lleva a la iglesia, se deposita en el alfolí o en las manos del ministro que Dios ha puesto 
como autoridad en la iglesia. ¿Qué es un alfolí? Es un recipiente con un uso exclusivo para recolectar las 
dádivas del pueblo de Dios para el avance del Reino y de la predicación de la Palabra. 

¿Qué es una ofrenda? 

Una ofrenda es diferente a un diezmo. El diezmo es el 10% de nuestra ganancia pero una ofrenda es 
una dádiva aparte del diezmo. Cuando Dios pone en tu corazón dar una semilla, un regalo y haces una 
dádiva, eso es una ofrenda. 

¿Qué sucede cuando diezmamos y ofrendamos? 

Damos nuestra vida 
Diezmar y ofrendar es dar nuestra vida. No se trata solo de dinero, sino de vida. Dice la Escritura que 

donde está nuestro tesoro, está nuestro corazón. 

Porque donde esté vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón. 
Mateo 6:21 

 
31



Cuando traemos nuestras dádivas a la Presencia de Dios, estamos trayendo nuestra vida. ¿Por qué 
nuestra vida? Porque ese dinero lo ganamos con esfuerzo y mucho trabajo, entonces cuando le presentamos 
a Dios nuestros diezmos y ofrendas no es solo dinero, es tiempo de tu vida invertido para ganar ese dinero. 
Realmente le estás dando a Dios parte de tu vida con la cual ganaste esas finanzas que hoy traes al altar. 

Honramos a Dios 
Traer nuestros diezmos delante de Dios es una honra al Señor. Es decirle gracias por tu bendición 

sobre nuestras vidas. 

Cuando un hijo valora a sus padres les visita y lleva regalos. Esa es honra. Honrar es valorar. Así 
mismo, cuando damos a Dios nuestros diezmos y ofrendas le estamos honrando y valorando por estar en 
nuestras vidas. Es una honra de nuestro corazón para Dios. 

Confiamos en Él 
Cuando traemos nuestros diezmos al altar le estamos diciendo a Dios: Confío en ti. Tú eres mi 

proveedor. Ponemos nuestra fe en acción creyendo que nada nos faltará y Dios proveerá sobrenaturalmente 
todas y cada una de las cosas que necesitemos y aún más. 

Se abren las ventanas de los cielos 
Traed todos los diezmos al alfolí y haya alimento en mi casa; y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os 

abriré las ventanas de los cielos, y derramaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde. 
Malaquías 3:10 

Cuando diezmamos, Dios promete abrir las ventanas de los cielos sobre nuestras vidas y finanzas, Él 
promete derramar su bendición hasta que sobre y abunde. Esto nos habla de prosperidad y bendición. Nada 
te faltará, llegará el momento en que tendrás en abundancia. Dios no se queda con nada, si tú le honras con 
tus diezmos y ofrendas Él te bendecirá grandemente. 

Recuerdo una canción que cantábamos en la escuela dominical cuando yo era niño en la iglesia 
bautista a la que asistía, decía: La ofrenda, la ofrenda, la ofrenda del Señor, si tú das un peso, el Señor te da dos. Era una 
sencilla canción para niños, pero con un mensaje poderoso. Recuerdo que desde niño mi papá me daba 10 
pesos de domingo (mesada) y yo daba mi peso de diezmo en el alfolí. Sé que muchas de las bendiciones 
sobre mi vida y familia han venido por causa del diezmo y la ofrenda. Dios no se queda con nada, 
recuérdalo, si tú siembras, Él abre los cielos y te derrama bendición hasta que sobre y abunde. 

El devorador será reprendido 
Reprenderé también por vosotros al devorador, y no os destruirá el fruto de la tierra, ni vuestra vid en el campo será estéril, dice 

Jehová de los ejércitos. Malaquías 3:11 
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Dios nos da su Palabra y promesa de reprender por nosotros al devorador. ¿Quién es el devorador? 
Sabemos que el devorador está actuando cuando el dinero se va donde no esperábamos, quizá se poncha la 
llanta de forma inesperada, se descompone un electrodoméstico que no esperábamos, se pierde un dinero, se 
nos cae el celular y se rompe, hay que comprar medicamento para un resfrío o algún malestar, etc., en 
palabras sencillas, es cuando vienen gastos inesperados, fugas de dinero que no contemplábamos. Pero 
cuando somos fieles con nuestros diezmos, Dios nos promete que reprenderá al devorador. Estaremos 
protegidos y guardados en nuestras finanzas. 

Serás tierra deseable 
Y todas las naciones os dirán bienaventurados; porque seréis tierra deseable, dice Jehová de los ejércitos. 

Malaquías 3:12 

Ser tierra deseable significa que en tu trabajo te escogerán a ti por encima de tu competencia. Si hay 
despidos, tu jefe deseará conservarte a ti en lugar de a tus compañeros. En las ventas, los clientes buscarán 
comprar tu producto y/o servicio en lugar de ir con la competencia. Lo que tú realices será deseable, serás 
bienaventurado. Todo esto hace el diezmo en tu vida. Hará tu producto codiciable, hará tu servicio deseable. 
Te escogerán a ti sobre los que están a tu alrededor. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• No se recogen ofrendas ni diezmos en las Casas de Paz. Se insta a ir a la Iglesia y dejar ahí sus diezmos y 
ofrendas. 

• Ore por prosperidad para los discípulos. Desate la bendición de Dios sobre ellos y confiese sobre sus 
vidas que serán prósperos y bendecidos. 

• Anímelos a ofrendar y creerle a Dios. 
• De la enseñanza de hoy con entusiasmo, fe y alegría. 
• Recuerde que como líder usted debe tener ejemplo y testimonio para enseñar con autoridad. Platique 

algún testimonio de provisión en su vida gracias al diezmo y la ofrenda. 
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Lección 10 
El Poder de la Oración 

La oración tiene el poder de concederte lo que pides a Dios. Es el medio por el cual buscamos su 
bendición y la obtenemos. La oración es una disciplina espiritual que te guiará hacia la victoria. Por eso, 

la oración debe ser una prioridad en tu vida. Debes reservar un tiempo para orar todos los días. No puedes 
permitirte el lujo de pasar por alto el tiempo con Dios, ya que es la forma en que experimentarás avance y 
verás la mano de Dios obrar a tu favor. Aunque todo parezca estar en tu contra, la oración puede cambiar 
las circunstancias y llevarte hacia la victoria. Para Dios, nada es imposible. Debes creer en el poder de la 
oración y en el poder de Dios. Cuando lo hagas, no podrás dejar de orar. 

Conforme a su voluntad 

Y esta es la confianza que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos oye. 
1 Juan 5:14 

Debemos orar de acuerdo con la voluntad de Dios. Siempre que ores según la voluntad de Dios, Él te 
escuchará, y recuerda esto: si Dios escucha tu oración, la responderá. 

Muchas personas oran en contra de la voluntad de Dios, otras oran deseando que Dios les conceda 
algún capricho, y algunas oran con deseos equivocados en el corazón. Estas oraciones no serán escuchadas. 
La oración debe estar en línea con la voluntad de Dios. Debemos pedir lo que Dios quiere darnos. ¿Cómo 
saber qué quiere Dios? Todo está en la Palabra de Dios. Cada una de sus promesas está en la Escritura. Dios 
quiere salvar a tu familia, liberarte del pecado, verte crecer espiritualmente, dotarte de dones espirituales, 
verte predicar con unción, prosperarte y sanar tus enfermedades. Se cree que hay más de 7000 promesas en 
la Biblia. Cada una de ellas contiene la voluntad de Dios para ti. Debemos pedir siempre de acuerdo con la 
voluntad de Dios. 

Vendrá 

Por tanto, os digo que todo lo que pidiereis orando, creed que lo recibiréis, y os vendrá. 
Marcos 11:24 

Todo lo que pidamos en oración, creyendo, nos será concedido. La Biblia utiliza la palabra TODO. Sí, 
así es. Todo significa: todo. La oración tiene el poder de atraer a tu vida todo lo que pidas a Dios, creyendo 
conforme a su voluntad. Otra palabra clave es: os vendrá. La oración atrae a tu vida lo que no existía en ella. 
Debemos pedir a Dios sanidad, unción, autoridad espiritual, la salvación de nuestros seres queridos, 
avivamiento, revelación y muchas cosas más. Cuando le pides a Dios unción, esta vendrá sobre tu vida. 
Cuando le pides a Dios provisión para tu familia, vendrá sobre ellos. Cuando le pides a Dios ayuda para tu 
matrimonio, llegará esa ayuda. Cuando le pides a Dios liberación, vendrá a ti. Es hora de levantarse y orar 
pidiendo conforme a la voluntad de Dios. Puedo ver cómo el cielo se abre sobre cada discípulo mientras 
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pasan tiempo en oración; puedo ver la bendición de Dios reposando sobre sus vidas ahora mismo. Es tiempo 
de pedir a Dios y recibir. 

Muchos buscan soluciones fuera de Dios. Buscan soluciones en amigos, socios, dinero y actividades. 
Pero si buscaran a Dios en oración, tendrían más respuestas y mucho más avance. Hoy estarías más 
bendecido si ayer hubieras orado más. Mañana vendrá algo sobre ti debido a la oración que levantes hoy. 
Actívate hoy en oración y comienza a recibir las promesas de Dios sobre tu vida. 

Perseverar 

Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias; 
Colosenses 4:3 

La oración requiere constancia. Muchos pierden su milagro por no perseverar en la oración. La 
oración no es magia; es el medio por el cual Dios nos responde, pero no es magia. No se trata solo de decir 
algunas palabras bonitas y ya está. Se trata de tener una relación con Dios. La oración es poderosa porque 
nos mantiene en una relación constante con Dios. Cinco minutos no son suficientes; debemos orar tanto 
como sea posible, tantos días como sea posible. ¿Hasta cuándo debemos perseverar en la oración? Hasta 
recibir la respuesta de Dios. Si dejamos de orar antes de recibir la respuesta, es probable que no recibamos 
lo que pedimos. La respuesta de Dios puede llegar en un día, dos días, una semana, un mes o incluso solo 
una hora, pero debemos aprender a orar día tras día hasta ver la respuesta del Señor. Espera en Dios y 
persevera en la oración. 

Velando 

Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias; 
Colosenses 4:3 

Velar es una palabra crucial en la oración. Hay un gran poder cuando oramos en las altas horas de la 
noche o muy temprano en la mañana. Velar en oración activa un poder sobrenatural que puede traer 
grandes respuestas de Dios a tu vida. No te limites a orar solo durante el día. Dios se complace cuando lo 
buscas mientras otros duermen. Hay actividades que son exclusivas para el día, pero la oración no es una de 
ellas; puedes orar de noche y te sorprenderías de las bendiciones que atraerás a tu vida si lo haces 
constantemente. 

Con acción de gracias 

Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias; 
Colosenses 4:3 

Orar con acción de gracias es más profundo de lo que parece. Cuando oramos, debemos agradecer a 
Dios como si ya hubiéramos recibido lo que pedimos, aunque todavía no lo veamos con nuestros ojos 
naturales. Esta acción es muy espiritual y desata grandes victorias. Cuando agradeces a Dios antes de recibir 
algo, como si ya lo hubieras recibido, actúas en fe. La fe tiene el poder de darte la victoria en tus manos. Ora 
con fe, creyendo que ya recibiste lo que pediste. Manifiesta tu fe con acción de gracias; da gracias a Dios por 
haberte respondido, incluso antes de ver la respuesta físicamente. A partir de hoy, llena tus oraciones con 
acción de gracias y verás grandes cosas sucediendo a tu favor. 
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Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Activa con oración a cada discípulo en el espíritu de gracia y oración (Zacarías 12:10). 
• Ora para que los discípulos reciban una impartición de fe más grande. 
• Oren unos por otros, creyendo que Dios responderá cada una de las peticiones. 
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Lección 11 
El poder de la Resurrección 

Pasado el día de reposo, al amanecer del primer día de la semana, vinieron María Magdalena y la otra María, a ver el sepulcro. 
Y hubo un gran terremoto; porque un ángel del Señor, descendiendo del cielo y llegando, removió la piedra, y se sentó sobre ella. 

Su aspecto era como un relámpago, y su vestido blanco como la nieve. Y de miedo de él los guardas temblaron y se quedaron como 
muertos. Mas el ángel, respondiendo, dijo a las mujeres: No temáis vosotras; porque yo sé que buscáis a Jesús, el que fue 

crucificado. No está aquí, pues ha resucitado, como dijo. Venid, ved el lugar donde fue puesto el Señor. E id pronto y decid a sus 
discípulos que ha resucitado de los muertos, y he aquí va delante de vosotros a Galilea; allí le veréis. He aquí, os lo he 

dicho. Entonces ellas, saliendo del sepulcro con temor y gran gozo, fueron corriendo a dar las nuevas a sus discípulos. Y mientras 
iban a dar las nuevas a los discípulos, he aquí, Jesús les salió al encuentro, diciendo: ¡Salve! Y ellas, acercándose, abrazaron sus 
pies, y le adoraron. Entonces Jesús les dijo: No temáis; id, dad las nuevas a mis hermanos, para que vayan a Galilea, y allí me 

verán. Mateo 28:1-10 

Otra dimensión 

Pasado el día de reposo, al amanecer del primer día de la semana, vinieron María Magdalena y la otra María, a ver el sepulcro. 
Mateo 28:1 

	 Acercarse a Jesús siempre te llevará a otra dimensión. Lo que estas mujeres vivieron después de ir a 
Jesús fue sobrenatural. Vieron ángeles, hablaron con ellos, fueron enviadas a predicar, vieron a Jesús con sus 
propios ojos resucitado. Ir a Jesús siempre te llevará a una dimensión más alta de Gloria. Es por ello que 
debemos ir a Jesús cada día. No dejes de ir a Jesús. No desistas en tu búsqueda de Dios. Ámalo y búscalo 
cada día. Puedo ver los milagros más grandes sobre ti mientras buscas a Jesús. Puedo ver lo sobrenatural 
activarse a tu favor mientras vives buscando a Jesús. Tus mejores años están por venir. 

Jesús les salió al encuentro 

he aquí, Jesús les salió al encuentro, diciendo: ¡Salve! Y ellas, acercándose, abrazaron sus pies, y le adoraron 
Mateo 28:9 

	 Es tremendo ver cómo estas mujeres creyeron en la resurrección y salieron corriendo a contarlo a los 
discípulos. Cuando crees en la resurrección, Jesús te saldrá al encuentro tal como les salió a estas mujeres. 
Veo cómo tendrás encuentros poderosos con Jesús al tener la revelación de la resurrección. Tu vida no será 
la misma. Jesús no está muerto, Jesús está vivo. Cuando te es revelado, tu vida cambia tremendamente. 

Salir corriendo 

Entonces ellas, saliendo del sepulcro con temor y gran gozo, fueron corriendo a dar las nuevas a sus discípulos. Y mientras iban a 
dar las nuevas a los discípulos, Mateo 28:8 
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	 Así debemos nosotros salir corriendo para contar las maravillas de Dios. Debemos apresurarnos y no 
desistir. Debemos avanzar y no retroceder. Corramos y demos un mensaje: ¡Jesús está vivo! Venció la muerte 
y puede salvar del pecado. Si Jesús está vivo, puede sanar al enfermo y liberar al cautivo. Jesús resucitó. 

	 Corre hoy con tus seres queridos, conocidos y/o vecinos y cuéntales lo que el poder de Dios ha hecho 
en tu vida. Diles que Jesús está vivo y puede cambiar sus vidas. Vamos, corre, hazlo, hoy mismo, corre y 
testifica de las maravillas de Jesús. 

	 Tengo una noticia para ti: Quienes crean tu mensaje, Jesús les saldrá al encuentro. Se encontrarán con 
Jesús. Nuestro deber es compartir el mensaje y ser testigos. Quienes crean vendrán a Jesús y Él se 
manifestará a ellos. ¡Aleluya! 

Jesús venció al diablo 

	 Al resucitar, Jesús venció al diablo, venció la muerte y venció el pecado. No hay diablo que se levante 
contra Jesús y no se postre ante Él. No hay enfermedad que Cristo no pueda sanar. No hay aflicción que 
Jesús no pueda vencer, no hay problema que Jesús no pueda resolver. Créelo. Jesús tiene todo el poder. En él 
está nuestra victoria. ¡Aleluya! El diablo está vencido, Cristo resucitó. 

El poder de la resurrección mora en ti 

	 La palabra "Resucitar" es la palabra griega: EGÉIRO. Significa: Despertar. También significa: 
Levantarse… del sueño, de estar sentado o acostado, de la enfermedad, de la muerte. O también como 
figura de levantarse de la oscuridad, inactividad, ruina, no existencia. 

Y si el Espíritu de aquel que levantó de los muertos a Jesús mora en vosotros, el que levantó de los muertos a Cristo Jesús 
vivificará también vuestros cuerpos mortales por su Espíritu que mora en vosotros. 

Romanos 8:11 

	 Levántate con fe para pelear tus batallas, el Espíritu de Dios está contigo y te dará la victoria. 
Levántate en el poder de la resurrección sin importar la difícil situación que hayas vivido o estés 
atravesando; si Jesús venció la muerte, tú, con el poder del Espíritu Santo, puedes vencer cualquier tormenta 
y adversidad. El mismo poder que levantó a Jesús de los muertos ahora reside en ti por la fe. No es un poder 
más pequeño, no es un poder más débil, no es un poder diferente, es el mismo poder que levantó a Jesús de 
los muertos, el que vive hoy en nuestros corazones. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Anime a los discípulos a creer en Dios por sus victorias en el poder de la resurrección. 
• Anímelos a pelear sus batallas con fe y la palabra de Dios. 
• Ore por sanidad, liberación y milagros. Hoy es el día para demostrar el poder de la resurrección. Le 

recomiendo este día ir en ayuno a la reunión; recuerde que la preparación no solo es de letra sino del 
Espíritu. Vaya preparado con mucha oración y ayuno para ver el poder de la resurrección en acción a 
favor de los discípulos. 
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Lección 12 
Atrayendo la Presencia de Dios 

(Parte 1/2) 

En estas dos lecciones meditaremos en el segundo libro de Samuel, capítulo seis, donde el Rey David 
anhelaba llevar la Presencia de Dios a su ciudad y su hogar. Si observamos los pasos que dio, también 

podemos seguirlos para traer la Presencia de Dios a nuestra casa. 

	 Debemos tener en cuenta que cuando nos referimos al Arca del Pacto, nos referimos a la Presencia de 
Dios. 

La Palabra de Dios 

Cuando llegaron a la era de Nacón, Uza extendió su mano al arca de Dios, y la sostuvo; porque los bueyes tropezaban. Y el furor 
de Jehová se encendió contra Uza, y lo hirió allí Dios por aquella temeridad, y cayó allí muerto junto al arca de Dios. 

2 Samuel 6:6-7 

	 La Escritura nos dice que Uza murió por su temeridad. Si observamos el contexto de este versículo, 
aprenderemos que David preparó un carro nuevo para transportar el Arca del Pacto, y en el traslado, Uza, 
con buena intención, trató de detener el arca para evitar que se cayera. No tenemos mucho tiempo para 
profundizar en los detalles, pero resumidamente, David no siguió el mandato divino de llevar el Arca en 
hombros, como estaba prescrito, y en lugar de ello, la llevó en un carro. Dios había establecido claramente 
en su Palabra que solo los levitas debían llevar el Arca. David parece no haber meditado en esta parte de las 
Escrituras y ocurrió una tragedia. 

	 La enseñanza aquí es la siguiente: Necesitamos meditar en las Escrituras en nuestra búsqueda de la 
Presencia de Dios. Es la Palabra de Dios la que nos enseñará cómo vivir y actuar, qué hacer, qué no hacer y 
cómo hacerlo. 

	 Las buenas intenciones del corazón no son suficientes; necesitamos caminar en la Palabra de Dios, 
obedecerla y entregarnos al Señor. 

	 En una visitación del Espíritu, necesitamos mucha Palabra. Mucha Palabra. No podemos dejar de 
lado la Palabra de Dios. 

	 Necesitamos caminar en obediencia a la Palabra de Dios. No es solo cuestión de conocimiento, sino de 
obediencia y entrega al Señor. 
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Buenos deseos, buenas intenciones y buenas estrategias no son suficientes 

	 David y su equipo tenían buenos deseos, buenas intenciones y buenas estrategias para llevar el Arca del 
Pacto a su ciudad. Sin embargo, hay cosas establecidas por Dios que no pueden cambiarse. En términos 
prácticos, podemos tener muchas estrategias para buscar a Dios y alcanzar almas, así como para lograr éxito 
y cumplir nuestro propósito en la tierra. No obstante, hay principios que no pueden modificarse, como la 
oración, la alabanza, el ayuno y la meditación en las Escrituras. Cuando se trata de buscar la Presencia de 
Dios y alcanzar nuestro destino en Él, no podemos pasar por alto ciertos principios importantes que nos 
llevarán a la victoria. Necesitamos caminar en la Palabra de Dios. La Presencia de Dios no reposará por 
completo en tu casa si no caminamos en obediencia a la Palabra de Dios. 
 

El temor de Jehová 

Y temiendo David a Jehová aquel día, dijo: ¿Cómo ha de venir a mí el arca de Jehová? 
2 Samuel 6:9 

Y estuvo el arca de Jehová en casa de Obed-edom geteo tres meses; y bendijo Jehová a Obed-edom y a toda su casa. 
2 Samuel 6:11 

	 Después del incidente, debe haber quedado un espíritu de temor a Jehová. Temer a Jehová significa 
temer fallarle. En términos prácticos, es temer hacer lo que no se debe hacer y dejar de hacer lo que ya se 
debió haber hecho. 

	 El temor de Jehová debe ser parte de nuestro proceso de buscar la Presencia de Dios. No podemos ser 
irreverentes. Debemos vivir con el deseo de agradar a Dios siempre. Aunque nadie nos vea, Dios nos ve. 
Aunque parezca que nadie nos escucha, recuerda, Dios sí lo hace. Vivamos con el temor de Jehová. 
 

La bendición de Dios 

Fue dado aviso al rey David, diciendo: Jehová ha bendecido la casa de Obed-edom y todo lo que tiene, a causa del arca de Dios. 
Entonces David fue, y llevó con alegría el arca de Dios de casa de Obed-edom a la ciudad de David. 

2 Samuel 6:12 

	 Cuando la Presencia de Dios reposa en un lugar, la bendición de Dios se manifiesta. Tú serás 
bendecido, tu casa será bendecida, todo lo que tienes será bendecido debido a la Presencia de Dios. Sí, la 
Presencia de Dios te bendecirá. 

	 Sé un buen anfitrión para la Presencia de Dios. Abre las puertas de tu casa. Abre las puertas de tu 
vida.  
 
 
Honra la Presencia de Dios y Él te bendecirá. 

	 No te resistas a la Presencia de Dios. Abrázala, sé humilde y honra a Dios. 

	 Puedo ver cómo la bendición de Dios llega a tu casa y familia mientras vives con el temor de Jehová en 
tu corazón. Puedo ver cómo la Presencia de Dios reposa sobre tu hogar mientras meditas en las Escrituras y 
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anhelas vivirlas para agradar a Dios. Una gran bendición está llegando a tu casa. Una gran bendición está 
llegando a tu familia. No te rindas, mantente firme. Dios está obrando algo grande. 
 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Cada líder hará una oración poderosa en voz alta, pidiendo el Espíritu de Sabiduría y Revelación en el 
conocimiento de Dios para los discípulos, para que al meditar en las Escrituras, Dios les hable a través de 
ellas. 

• Cada líder hará una oración adicional por el Espíritu de Temor de Jehová sobre los discípulos. No seas 
duro con los discípulos, dirige la oración para que sean bendecidos. 

• Finalmente, tengan un tiempo de adoración, buscando la Presencia de Dios. 
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Lección 13 
Atrayendo la Presencia de Dios 

(Parte 2/2) 
Ofrenda, Sacrificio, Pasión y Entrega 

Y cuando los que llevaban el arca de Dios habían andado seis pasos, él sacrificó un buey y un carnero engordado. Y David 
danzaba con toda su fuerza delante de Jehová; y estaba David vestido con un efod de lino. Así David y toda la casa de Israel 

conducían el arca de Jehová con júbilo y sonido de trompeta. 
2 Samuel 6:13-15 

Ofrenda 
	 En estos versículos vemos cómo David y el pueblo llevaban el Arca del Pacto a la ciudad de David. La 
ofrenda que damos a Dios es muy importante porque donde está tu tesoro, está tu corazón. Si anhelamos la 
Presencia de Dios, nuestro corazón debe estar en ello. Diezmar y ofrendar es la manera de honrar a Dios y 
su Presencia. Cada buey y carnero engordado tenía un alto precio y no fueron pocos. ¿Estás dispuesto a 
entregar tus ofrendas a Dios? ¿Ofrendas generosas? El Rey David lo hizo. 

Y el rey dijo a Arauna: No, sino por precio te lo compraré; porque no ofreceré a Jehová mi Dios holocaustos que 
no me cuesten nada. Entonces David compró la era y los bueyes por cincuenta siclos de plata.  

2 Samuel 24:24 

Sacrificio 
	 Sacrificar un buey y un carnero no era fácil; implicaba un gran esfuerzo físico. Era una gran entrega, 
un gran sacrificio a Jehová. La Presencia de Dios es atraída cuando ofrecemos sacrificio a Jehová: tus 
oraciones, tus ayunos, tu entrega, tu renuncia a hábitos, personas incorrectas y pecados, tu renuncia a 
actitudes inapropiadas. Todo sacrificio sube a la Presencia de Dios. Levantarse temprano, todo sacrificio 
sube a la Presencia de Dios. Hoy ya no hablamos de sacrificio de animales; hoy, cuando hablamos de 
sacrificar, nos referimos a nuestros placeres, deleites y nuestra vida entregada a Dios. 

	 Si observamos bien, los sacrificios mencionados aquí no fueron pocos. Con mucho sacrificio trajeron el 
Arca de Dios a la ciudad de David. Mis amados hermanos, cinco minutos de oración diaria no son 
suficientes. Solo venir ocasionalmente a la iglesia no es suficiente. Debes entregarte al Señor con muchos 
sacrificios y de manera constante. 

	 Los sacrificios ya estaban programados, cada 6 pasos se realizarían. El sacrificio no es esporádico; es 
una vida de sacrificio. No te acostumbres a dar muchos pasos sin entregar algo a Dios. No te acostumbres a 
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vivir mucho tiempo sin haber entregado algo a Dios. La Presencia de Dios es atraída por medio del 
sacrificio. Vive una vida de sacrificio constante. Sacrifica tus madrugadas en oración, tu esfuerzo al servir a 
Dios, tus noches leyendo la Palabra de Dios, tus finanzas, tu fuerza; entrega todo lo que tienes al Señor. 
Busca a Dios con todo tu corazón. 
 

Pasión y Entrega 
	 David danzaba con toda su fuerza. Esto nos habla de pasión y entrega total a Dios. 

	 Cuando adores, no cantes desanimado. Canta con todas tus fuerzas. Si danzas, danza un poco más. Si 
levantas las manos, mantenlas un poco más levantadas; ofrece sacrificio de alabanza. Hazlo con todo tu ser, 
ofrécelo a Dios. La pasión es crucial en la búsqueda de su Presencia. 

Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan su nombre. 
Hebreos 13:15 

Alabanza y adoración 

Así David y toda la casa de Israel conducían el arca de Jehová con júbilo y sonido de trompeta. 
2 Samuel 6:15 

	 Cuando alabamos y adoramos a Dios, su Presencia se manifiesta. No olvides que la alabanza y la 
adoración nos acercan a Dios, y cuando nos acercamos a Él, su Presencia se acerca a nosotros. 

Acercaos a Dios, y él se acercará a vosotros. Pecadores, limpiad las manos; y vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros 
corazones. Santiago 4:8 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Recuerda: En las Casas de Paz no se recogen ofrendas ni dinero. Siempre debemos canalizar a los 
discípulos para que lleven sus diezmos y ofrendas a la iglesia y los depositen en el alfolí. 

• Dediquen tiempo a buscar la Presencia de Dios en adoración. 
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Lección 14 
Adoración que abre los cielos 

Los cielos se abren cuando adoramos. Los cielos abiertos nos hablan de favor, gracia, milagros y respuesta 
a las oraciones. Necesitas tener los cielos abiertos sobre tu vida. Cuando hay un cielo cerrado, no 

importa cuánto trabajes, busques o toques puertas; no tendrás avance. El cielo abierto es el favor de Dios 
sobre tu vida. Prepárate para comenzar a recibir la bendición de Dios; es tiempo de cielos abiertos. 

La Adoración de Abel 
Y Abel trajo también de los primogénitos de sus ovejas, de lo más gordo de ellas. Y miró Jehová con agrado a Abel y a su ofrenda; 

Génesis 4:4 

	 La adoración de Abel fue una ofrenda aceptable delante de Dios. La adoración aceptable abre los 
cielos. 

	 ¿Por qué la adoración de Abel fue aceptable delante de Dios? La Escritura dice que ofreció a Dios lo 
primero, lo mejor, lo más grande y lo más gordo de sus ovejas. 

Dios es primero 

	 ¿Por qué la adoración de Abel fue aceptable delante de Dios? La Escritura dice que ofreció a Dios lo 
primero, lo mejor, lo más grande y lo más gordo de sus ovejas. 

	 Adoración no solo nos habla de dar algo; nos habla de nuestra vida. Abel le ofreció a Dios una 
ofrenda, pero Dios se agradó primero de Abel y después de su ofrenda. Tu ofrenda habla de lo que hay en tu 
corazón. Tu ofrenda revelará tu corazón; tu adoración revela el amor de tu corazón hacia Dios. Aunque 
Abel llevó una ofrenda, al ver el Señor la ofrenda, se agradó primero de Abel y luego de la ofrenda. Más 
importante que la ofrenda es el ofrendador. Más importante que la adoración es el adorador. Tu corazón es 
lo más importante para Dios. 

Dame, hijo mío, tu corazón, 
Y miren tus ojos por mis caminos. 

Proverbios 23:26 

	 Más que una ofrenda, Dios busca el corazón entregado de un adorador. Dios busca a una persona que 
le ame y le adore; Dios busca tu corazón. Abre los cielos sobre tu vida entregando tu corazón a Dios. Sé un 
amante de Dios; ámalo, entrégale tu vida, tus deseos y sueños; que Él sea tu mayor pasión. 
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	 La ofrenda que Abel entregó a Dios fue lo primero, lo mejor, lo más grande y lo más gordo que tenía. 
Esto reveló que en el corazón de Abel, Dios era lo primero y lo mejor que le había pasado. Es por ello que su 
honra a Dios fue grande, abundante y sin limitación. 

	 No cometas el pecado de poner en segundo lugar lo que debe tener el primer lugar. No caigas en la 
tentación de poner en primer lugar aquello que debe estar en segundo, tercero o cuarto lugar en tu vida. 
Dios es primero. Si pones a Dios en primer lugar, los cielos se abrirán para ti. No se trata solo de lo que das; 
recuerda, lo que das como ofrenda y adoración es un reflejo de la condición de tu corazón. Dale a Dios lo 
primero. Pon a Dios como prioridad en tu vida. Que Dios sea lo primero para ti cada día; que sea lo 
primero al levantarte, en el área financiera y en todo momento y circunstancia. 

	 ¡Abre los cielos sobre tu vida dándole a Dios el primer lugar! 
 

Obediencia es Adoración 

Y Jesús, después que fue bautizado, subió luego del agua; y he aquí los cielos le fueron abiertos, y vio al Espíritu de Dios que 
descendía como paloma, y venía sobre él. 

Mateo 3:16 

	 El bautismo es un acto de obediencia; es un acto de seguir a Jesús toda la vida. Jesús, siendo Dios, 
siendo el Mesías, se sometió a Juan en obediencia a través del bautismo, y este acto abrió los cielos. 

	 Nuestra obediencia a Dios es un acto grande de adoración. 

	 Mantén los cielos abiertos sobre tu vida obedeciendo a Dios. Camina en el favor de Dios y en su 
bendición al obedecer. ¡Nada te hará frente porque Dios estará contigo! 
 

Obediencia a Dios 

	 Debemos obedecer la Palabra de Dios. Nunca olvides que la Palabra de Dios es para leerla, creerla, 
confesarla y obedecerla. Debes obedecer al Señor y su Palabra. Alinea tus pasos a toda instrucción de Dios. 
Cada vez que obedeces al Señor, estás abriendo los cielos sobre tu vida. Una vida de obediencia a los 
mandatos divinos es una vida con cielos abiertos. 
 

La adoración en la dificultad abre no solo los cielos, sino la puerta que te aprisionaba 

Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. Entonces sobrevino de repente un gran 
terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de 

todos se soltaron. Hechos 16:25-26 

	 Pablo y Silas estaban en la cárcel injustamente, en la cárcel más interna, encadenados, seguramente 
con un cepo, a oscuras, pero adorando al Señor a medianoche. 

	 En la noche más oscura, ¡adora! No importa la situación que estés viviendo; te animo hoy: ¡adora a 
Dios! Los cielos se abrirán sobre tu vida; la adoración es poderosa. Se abrirán los cielos sobre ti; se abrirán 
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las puertas que te aprisionaban; se romperán las cadenas y se abrirá un camino para andar. Es poderoso lo 
que ocurre cuando adoramos en medio de la aflicción. 
Muchos se quejan, otros pelean, algunos se rinden y otros se frustran, pero nosotros somos de los que 
adoran, los que se levantan sobre las circunstancias y le cantan a Dios. Esto cambiará milagrosamente tu 
situación. 

	 Puedo ver cómo cambia tu situación mientras adoras; puedo ver cómo las bendiciones de Dios se 
desbordan cuando levantas tus manos al cielo. No pares de adorar; adora, adora, adora. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Llevar a los discípulos en oración para pedir perdón por no poner a Dios en primer lugar en sus vidas. 
• Llevar a los discípulos en oración para pedir perdón a Dios por caminar en desobediencia a sus 

mandamientos. Llévalos a renunciar a todo espíritu de rebeldía y desobediencia. 
• Escoja un par de canciones de adoración y adoren juntos a Dios al final de la reunión. 
• Mientras están adorando al Señor, cuando sienta el momento oportuno: eleva una oración declarando 

cielos abiertos sobre los discípulos. 

 
49



 
50



Lección 15 
Cómo niños 

y dijo: De cierto os digo, que si no os volvéis y os hacéis como niños, no entraréis en el reino de los cielos. 
Mateo 18:3 

Humildad 

	 Cuando Jesús nos enseñó en la Escritura que debemos ser como niños, en gran parte se refería a la 
humildad. 
 
	 En esta etapa de la niñez, estas personitas a las cuales amamos mucho regularmente necesitan estar 
recibiendo órdenes, como 'levántate', 'lávate los dientes', 'haz la tarea', 'ponte un suéter por el frío', 'arregla tu 
cama', 've a la tienda', etc. Les enseñamos a cumplir con sus responsabilidades y a obedecer; ellos deben 
obedecer las órdenes de sus padres. 
 
	 En México hay un dicho de los padres cuando los hijos no quieren obedecer: 'mientras vivas bajo mi 
techo y comas de mi mesa, harás lo que yo te pido'. Hoy me tomo el atrevimiento de recordarles que 
nosotros también estamos bajo el cielo de Dios; también es Dios quien nos alimenta. Él provee todas 
nuestras necesidades y aun más allá de nuestras necesidades, nosotros debemos reconocerlo y obedecer sus 
mandamientos. 

	 La cuestión de obediencia de los niños a sus padres no es muy diferente de la obediencia del siervo 
para con su amo. No me malentienda, los niños no son nuestros siervos, pero sí deben obedecer la voz de sus 
padres. Nuestros hijos tienen todos los derechos, privilegios y herencia que un siervo seguramente no tendrá, 
pero eso no les libra de ser obedientes a la voz de sus papás. A lo que quiero llegar con esta aplicación es que 
nosotros debemos ser humildes como un siervo lo es con su amo. 

	 Lo contrario a la humildad es la arrogancia y la soberbia. Debemos renunciar a toda prepotencia que 
no quiera someterse a la perfecta voluntad de Dios. También debemos renunciar a la independencia; no 
podemos vivir independientes de Dios. Eso no es vida. Un día el hombre se separó de Dios por su pecado y 
ahí entró la muerte a los seres humanos. Anhelemos vivir dependientes de Dios, dependientes de su consejo, 
de su poder y de su bendición. 

	 La voluntad de Dios es muy importante. Cuando nos sometemos a ella, somos muy bendecidos. 
También hay una promesa bíblica que asegura que el humilde será levantado y tendrá lo más bello: la 
Presencia de Dios. 

Porque Jehová es excelso, y atiende al humilde, 
Mas al altivo mira de lejos. 

Salmo 138:6 
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Porque así dijo el Alto y Sublime, el que habita la eternidad, y cuyo nombre es el Santo: Yo habito en la altura y la santidad, y 
con el quebrantado y humilde de espíritu, para hacer vivir el espíritu de los humildes, y para vivificar el corazón de los 

quebrantados. Isaías 57:15 

	 Abraza la humildad, seamos como niños, pues al hacerlo grandes bendiciones serán atraídas a tu vida, 
tal cual como cuando un imán atrae el metal. 
 

Alimentados con Desesperación 

	 Los bebés, desde recién nacidos, saben pedir su alimento. Cuando tienen hambre, su forma de 
comunicarse con nosotros, los padres, es llorar. Todos aquellos que han tenido la maravillosa experiencia de 
ser padres saben que no es un lloro normal; es un lloro con fuerza, con desesperación, con grito, con 
hambre. Algunos bebés lloran de tal forma como si fueran a morir si no reciben el alimento en el instante; 
esto es clamar. 

	 Este es un gran principio del cual nos beneficiaríamos mucho al adoptarlo. Los bebés lloran porque 
tienen necesidad de alimento natural, pero nosotros del alimento espiritual. Debemos anhelar y aprender a 
pedir nuestro alimento espiritual con hambre. Debemos tener hambre de las cosas espirituales y buscarlas 
con pasión y desesperación. 

	 Cuando clamamos a Dios, demostramos el hambre de nuestro interior. El clamor juega un papel muy 
importante en la vida de cada creyente. Debemos aprender a clamar. 

	 Clamar no es simplemente orar de forma tranquila; más bien, se refiere a orar con intensidad, con 
hambre, con desesperación, con insistencia, con grito y con una urgencia interior de ver a Dios obrar 
milagrosamente. 
 

Comen cada tres horas 

	 No es suficiente dedicar solo dos horas de la semana para Dios; un solo servicio de iglesia a la semana 
no es suficiente para una vida que está en pleno desarrollo y crecimiento espiritual. Mientras disfrutemos de 
la dicha de la vida, estaremos en desarrollo. Cuando terminemos nuestra carrera y propósito en la tierra, 
partiremos con el Señor, pero mientras vivamos, debemos seguir creciendo en Dios. Aún hay más por 
aprender, recibir, crecer y madurar. 

	 Ni siquiera un servicio diario de dos horas en la iglesia sería suficiente para una vida en crecimiento y 
desarrollo. Necesitamos más. Debemos sacudirnos la comodidad y entrar en la vida de discipulado y 
cristianismo que Jesús enseñó. Debemos seguirlo, consagrarnos y permanecer siempre lo más cercanos a Él 
que nos sea posible. 

	 Los bebés nos enseñan de forma muy linda cómo, por naturaleza, ellos necesitan alimento 
constantemente, a saber, cada tres horas, aproximadamente. Ellos no pueden vivir con la toma de leche que 
bebieron la semana pasada; necesitan estar en constante alimentación para vivir y desarrollarse. De la 
misma manera, nosotros, como creyentes, debemos estar constantemente alimentándonos de las cosas de 
Dios. 
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Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Guíe a cada discípulo a volver a su primer amor. A no perder su primer amor y a pedir perdón si es 
necesario por alejarse de Dios y dejar de buscar a Dios como un niño. 

• Tengan un tiempo de búsqueda de Dios y del Espíritu Santo con clamor, hambre y desesperación. 
Usted, como líder, marque la pauta y ponga el ejemplo. 
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Lección 16 
Débora: Profeta y Madre 

Gobernaba en aquel tiempo a Israel una mujer, Débora, profetisa, mujer de Lapidot;  
Jueces 4:4 

Las aldeas quedaron abandonadas en Israel, habían decaído, 
Hasta que yo Débora me levanté, 
Me levanté como madre en Israel. 

Jueces 5:7 

Débora era una mujer de Dios 

	 La primera característica que vemos en Débora es que era una mujer de Dios: una profetisa, una 
mujer levantada por Dios para bendecir a otros. Esto es gobernar con servicio. Determinémonos a bendecir 
a nuestros seres queridos con el poder de Dios. 

	 Cada madre de familia debe ser tanto profetisa como madre para su familia. Ambas responsabilidades 
son enormes, pero como mujer debes estar a la altura y bendecir a tu familia. 

El nombre Débora significa “abeja" 

	 La abeja nos habla de dulzura, trabajo y pureza. 

	 Dulzura: Débora era dulce. Una mujer profética debe ser dulce en dos sentidos: en su carácter (lo cual 
es lo más importante) y en su apariencia física. Debes saber algo: los hombres ungidos deben ser muy 
masculinos y las mujeres ungidas deben ser muy femeninas. Sea dulce… Desarrolle dulzura. La dulzura no 
es debilidad. Débora fue fuerte, victoriosa y protectora, pero su nombre significa "abeja"; era dulce en su 
trato y en su apariencia. 

	 Trabajo: La abeja también nos habla de trabajo. Débora era una mujer trabajadora. Las mujeres 
siempre tienen muchas responsabilidades. Recibe la unción de Débora y recibe fuerzas para poder seguir 
realizando mucho a favor de los que te rodean. Recibe nuevas fuerzas hoy para que puedas hacer todo lo 
que quieres y necesitas para ayudar a los tuyos. Nuevas fuerzas vengan sobre ti ahora. Una unción repose 
sobre tu vida hoy mismo.  

	 Pureza: Poderosa Débora. Era dulce, trabajadora y caminaba en pureza. La abeja también nos habla 
de pureza. En medio del trabajo y de las responsabilidades diarias, busquemos caminar en la pureza de 
Dios. 

Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor. 
Hebreos 12:14 
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Una madre se debe honrar 

Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la 
tierra. Efesios 6:2-3 

	 Honrar significa valorar. Una madre debe valorarse, debe ser honrada. Hay algunas formas prácticas 
de honrar a una madre y de mostrarle cuánto vale para nosotros. 

	 Palabras lindas: Hablemos de manera amorosa con nuestras madres. Demos palabras de amor y 
cariño. Nunca deshonres a tu madre con groserías, altanerías o gritos. Una madre debe ser honrada con 
palabras. Hoy, decídete a hacerlo. Exprésale cuánto la amas desde lo más profundo de tu corazón. ¡Hónrala! 

	 Caricias: Lo opuesto a las caricias son los golpes. Recuerdo un dicho de cuando era pequeño, que 
cuando un niño le pegaba a su padre, le decían: "Se te va a secar la mano". Golpear a los progenitores es 
uno de los actos más atroces que puedan existir. A una madre se le ama y se le bendice. Si le das a mamá 
caricias con verdadera honra, tus manos prosperarán y tendrás bendición en tu vida. 

	 Regalos: Dale regalos a mamá. Honrémosla. Una madre debe ser honrada con palabras, caricias y 
regalos. Llénala de bendiciones. Llega a casa con algo especial para ella en tus manos. Cuando sea un día 
especial, haz el esfuerzo de llevarle un presente que disfrutará. Muéstrale tu amor con regalos. 

	 Servicio: Seamos serviciales con nuestra madre. Si ella necesita algo, lo mínimo que podemos hacer es 
honrarla con nuestro servicio. Honremos a nuestras madres con nuestro cariño, amor, palabras, caricias, 
regalos y actos de servicio. Cuando sirvas a tu mamá, hazlo con la mejor actitud. Eso es honra. Sirvámosla, 
ayudémosla y hagámoslo mostrando nuestro amor. 
 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Oren por todas las madres en la reunión y bendíganlas. 
• Realicen una dinámica de oración donde cada uno pueda escribir una carta a su mamá, honrando su 

vida y bendiciéndola. Lleven plumas, lápices, hojas e incluso sobres para facilitar a los discípulos lo 
necesario. 

• Después de escribir la carta, oren juntos en voz alta por sus madres. 
• Si alguien no tiene madre, nunca la conoció o ya partió con el Señor, puede honrar a alguna madre de la 

reunión con mucho respeto. 
• Al final, dirija una oración poderosa honrando la vida de todas las madres presentes. 
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Lección 17 
Fe grande 

Mega fe 

	 En estos tiempos, estamos enfrentando retos cada vez más grandes que necesitan ser abordados con 
una fe mayor, una fe mega. 

	 ¿Qué es la mega fe? 

	 Es la capacidad sobrenatural dada por el Espíritu Santo para creer más allá de lo natural y ver 
resultados milagrosos de parte de Dios. 

	 La palabra "mega", en griego, el idioma en el cual se escribió el Nuevo Testamento, tiene varios 
significados, entre ellos: enorme, extraordinario, fuerte, grande, abundante, gran temor, etc. La mega fe es 
una fe grande, abundante e incluso puede parecer extraordinaria para muchos, pero si viene de Dios, 
producirá resultados poderosos y milagrosos. 
 

Incrementa tu fe 

	 No podemos enfrentar los desafíos de hoy con la misma fe que teníamos hace 2 años, ni siquiera con la 
que teníamos hace 10 años. La fe que teníamos en el pasado fue una gran bendición y nos llevó a grandes 
victorias en Dios, pero los desafíos que enfrentamos hoy son mayores, y por eso necesitamos una fe más 
grande. No podemos quedarnos estancados en el pasado; necesitamos más revelación de las Escrituras, más 
comunión con Dios y una entrega mayor para tener una fe que venza las amenazas y los problemas de este 
tiempo. 

	 Hoy quiero animarte a hacer crecer tu fe. La fe es la victoria que ha vencido al mundo. 

	 Necesitamos una fe para el presente, una fe grande para hoy con la cual podamos enfrentar los 
desafíos actuales y superarlos. Dios nos ha llamado a ir de gloria en gloria, de fe en fe. 

Por tanto, nosotros todos, mirando a cara descubierta como en un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en 
gloria en la misma imagen, como por el Espíritu del Señor. 

2 Corintios 3:18 

	 Nuestra fe debe crecer día a día. 
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7 maneras de hacer crecer nuestra fe 
	 	  
1). Nuestra fe crece cuando meditamos la Palabra de Dios.  

Así que la fe es por el oír, y el oír, por la palabra de Dios. 
Romanos 10:17 

	  
2). Nuestra fe crece cuando oramos. 

Jesús les dijo: Por vuestra poca fe; porque de cierto os digo, que si tuviereis fe como un grano de mostaza, diréis a este monte: 
Pásate de aquí allá, y se pasará; y nada os será imposible. Pero este género no sale sino con oración y ayuno. 

Mateo 17:20-21 

	  
3). Nuestra fe crece cuando ayunamos. 

Jesús les dijo: Por vuestra poca fe; porque de cierto os digo, que si tuviereis fe como un grano de mostaza, diréis a este monte: 
Pásate de aquí allá, y se pasará; y nada os será imposible. Pero este género no sale sino con oración y ayuno. 

Mateo 17:20-21 

4). Nuestra fe crece cuando escuchamos testimonios. 

 Y ellos le han vencido por medio de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y menospreciaron sus vidas 
hasta la muerte. Apocalipsis 12:11 

5). Nuestra fe crece cuando escuchamos predicaciones. 

Así que la fe es por el oír, y el oír, por la palabra de Dios. 
Romanos 10:17 

6). Nuestra fe crece cuando nos rodeamos de personas de fe.  

Si conoces a alguien lleno de fe y tienes la oportunidad de desarrollar una amistad cercana y de hermandad, 
esa amistad es más valiosa que el oro. Te diré por qué: porque la fe es contagiosa. Es tiempo de cambiar las 
amistades; aléjate de aquellos que solo tienen incertidumbre y hablan esperando lo peor.   Aléjate de esas 
personas que solo hablan maldiciones. Busca nuevas amistades que hablen de las maravillas que Dios hará. 
Rodéate de personas de fe y tu fe crecerá. 

7). Nuestra fe crece cuando hablamos fe. 

No espere crecer en la fe hablando todo lo que el diablo desea para usted: pobreza, destrucción, enfermedad 
y aflicción. Esto solo debilitará tu fe y te llenará de temor e incertidumbre. Habla fe, declara la Palabra de 
Dios sobre tu vida, proclama las promesas de Dios sobre ti, declara victoria sobre el diablo, habla victoria 
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sobre las montañas; estas se moverán. Dilo y confiésalo, porque esas montañas se moverán. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Pide a dos personas que compartan brevemente su testimonio, relatando lo que Dios ha hecho en sus 
vidas. Esto aumentará la fe de los demás discípulos. (Hazlo unos días antes de la reunión para que estén 
bien preparados y no los tomen por sorpresa). 

• Después de los testimonios, levanta una oración poderosa pidiendo el don de la fe para los discípulos de 
la Casa de Paz. 

• Intercede por las necesidades de los asistentes. 
• Adoren juntos a Dios antes de terminar la reunión. 
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Lección 18 
El poder de la confesión 

Porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confiesa para salvación. 
Romanos 10:10 

No hay manera humana en que nuestra alma pueda ser salva. Puedes esforzarte haciendo bienes, pero 
eso no te salvará. Puedes regalar mucho dinero, pero eso no te salvará. Es cuando crees en tu corazón 

y confiesas con tu boca que Cristo es el Señor que entonces podrás ser salvo. Esto nos enseña lo importante 
que es la confesión para nosotros. 

	 No hay milagro más grande que el milagro de la salvación de un alma. Este milagro tiene lugar 
cuando confesamos con nuestra boca que Jesús es el Señor. La confesión puede hacer realidad grandes 
milagros en tu vida. Es la confesión la que abre camino donde no lo hay. Es la confesión constante de la 
Palabra de Dios lo que cambiará las circunstancias. 
 

¿Qué es la confesión? 

	 La confesión es hablar con nuestra boca audiblemente la Palabra de Dios y sus promesas. 

	 La confesión puede convertir a una persona pecadora cuyo destino final era el infierno en una persona 
santa cuyo destino final ahora es el cielo. ¿Por qué? Porque Dios lo dice en su Palabra. Todo lo que Dios dice 
en su Palabra debe ser confesado constantemente y Él lo llevará a cabo en nuestra vida. 
 
	 Confesar es orar. Dedica tiempo a orar. Confiesa la Palabra de Dios constantemente cada día y 
prepárate para ver cómo se vuelve una realidad para ti. 

	 Todo lo que dice la Palabra de Dios, cada una de sus promesas, las puedes experimentar si las confiesas 
constantemente. Debes desarrollar una vida de oración para ver a Dios obrar. 

	 Si Dios dice que por sus llagas fuimos curados (Isaías 53:5), entonces confesemos la sanidad sobre los 
cuerpos enfermos por medio de las llagas de Jesús. Dedica tiempo para confesar (orar audiblemente) este 
versículo de sanidad una y otra vez. Busca más versículos de sanidad y confiésalos una y otra vez. La 
confesión abrirá camino donde no lo hay. Si no había sanidad, al confesar la Palabra de Dios, el camino 
para la sanidad se abrirá, comenzarás a ver cómo se establece y toma lugar la curación en ese cuerpo 
enfermo debido a la confesión de los versículos de sanidad divina. Realiza este ejercicio en cada área de tu 
vida. Si tienes una situación económica estrecha, comienza a buscar versículos que hablen de provisión y del 
sustento de Dios para tu vida, y comienza a confesarlos audazmente. Dios hará una obra poderosa. De igual 
manera con la salvación de un familiar y con toda situación que necesites. Nunca lo olvides: La confesión 
abre camino donde no lo hay. 
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	 Cuando no tienes a dónde ir, cuando no parece haber solución, recuerda: La confesión abrirá camino. 
Ora la Palabra de Dios audiblemente, una y otra vez. ¿Hasta cuándo? Hasta ver el milagro. No pares hasta 
ver el milagro. 

No es declaración positiva 

	 El diablo siempre quiere tomar aquello que viene de Dios para distorsionarlo y llevar al error a las 
masas. La confesión positiva no tiene poder. Puedes confesar mil veces: "Quiero un Mercedes Benz", pero 
nada sucederá. La declaración positiva no tiene poder. 

	 Lo que tiene poder es la Palabra de Dios. Cuando tú declaras una y otra vez la Palabra de Dios, las 
circunstancias cambian. No es tu declaración lo que tiene poder, es la Palabra de Dios la que tiene poder.  
 
	 No se trata de confesar sueños lindos y deseos personales, la confesión trata de confesar la Palabra de 
Dios. Lo positivo no tiene poder, la Palabra de Dios sí. 

	 Dios dijo en Génesis: "Sea la luz", y fue la luz. Fue la Palabra de Dios la que trajo a existencia la luz. 
Es la Palabra de Dios en tu boca la que traerá a existencia las promesas de Dios para tu vida. 

	 Levántate hoy y confiesa la Palabra de Dios en oración, hazlo una y otra vez. Esas palabras no 
volverán a ti vacías, harán lo que tú quieres y tendrán éxito en aquello para lo que las enviaste. 

así será mi palabra que sale de mi boca; no volverá a mí vacía, sino que hará lo que yo quiero, y será prosperada en aquello para 
que la envié.  Isaías 55:11 

No hará nada Jehová el Señor sin que revele su secreto 

	 Dios no hará nada en la tierra sin antes contárselo a sus siervos los profetas. Un profeta es aquel que 
habla la Palabra de Dios. Cuando Dios quiere hacer algo, te moverá a confesarlo. Sí, tendrás que hablarlo, y 
entonces Dios lo hará. 

Porque no hará nada Jehová el Señor, sin que revele su secreto a sus siervos los profetas. Si el león ruge, ¿quién no temerá? Si 
habla Jehová el Señor, ¿quién no profetizará? 

Amos 3:7-8 

	 ¡Confiesa la Palabra de Dios! 
 

Cree en tu corazón y confiesa con tu boca 

Pero teniendo el mismo espíritu de fe, conforme a lo que está escrito: Creí, por lo cual hablé, nosotros también creemos, por lo cual 
también hablamos, 2 Corintios 4:13 

	 Cuando recibes una Palabra de Dios, debes creerla en tu corazón. No podrás confesar algo en lo que 
no crees. Primero creemos en nuestro corazón y después confesamos con nuestra boca. Cuando tienes estos 
tres elementos: (1) La Palabra de Dios; (2) el creer; y (3) la confesión, estás a punto de ver a Dios moverse con 
grandes milagros a tu favor. Recibe una Palabra de Dios, créela y confiésala una y otra vez hasta ver cómo se 
hace realidad en tu vida. ¡Aleluya! 
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Lección 19 
Dando fruto 

No me elegisteis vosotros a mí, sino que yo os elegí a vosotros, y os he puesto para que vayáis y llevéis fruto, y vuestro fruto 
permanezca; para que todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, él os lo dé. 

Juan 15:16 

Fuimos creados para dar buen fruto 

Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano 
para que anduviésemos en ellas. 

Efesios 2:10 

Dios ha preparado ciertas obras para que andemos en ellas. Él espera de nosotros cierto fruto. Cuando 
te acercas a un árbol de manzanas no esperas encontrar en dicho árbol nueces, papayas o hamburguesas, 
esperas encontrar manzanas. De la misma manera hay cierto fruto que Dios espera de nosotros. Lo que Dios 
puso en tus manos hazlo crecer. Lo que Dios te ha comisionado a hacer simplemente hazlo. Fuimos creados 
para hacer buenas obras, para dar buen fruto.  

La Palabra de Dios dice: “…buenas obras”, en plural. Muchos defienden su falta de productividad con 
presunción, confesando que su único fruto es de calidad. Algunos hasta mencionan ese dicho popular que 
dice: “De lo bueno poco”. La verdad es que Dios nos creó para varias buenas obras. Deben ser buenas, de 
calidad y deben ser varias. Nuestro fruto debe ser de calidad y también en mucha cantidad.  

No creas a los dichos populares de tu país, no creas ni abraces el dicho que dice “de lo bueno poco”, 
abraza la sabiduría de Dios, la sabiduría de Dios esta llena de buenos frutos. Fuimos creados para buenas 
obras. Dios nos creó para buenas obras y para muchas obras. Hay mucho que podemos hacer por el Señor, 
hay mucho que podemos hacer por el reino de Dios, hay mucho que podemos fructificar con la unción del 
Espíritu Santo. No te detengas, no te conformes con poco fruto, de hecho, si solo tienes un fruto puede ser 
que te sea quitado. Lo que Dios te ha dado debes multiplicarlo.  

Dios se glorifica cuando damos fruto 

En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y seáis así mis discípulos. 
Juan 15:8 

Uno de los frutos que debes llevar siempre es el predicar el evangelio. Debemos dar el buen fruto de 
ganar almas para Jesús. 

	Debes dar buenos frutos dignos de arrepentimiento. 
	Debes dar fruto de almas para Jesús. 
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	Debes dar fruto de cambios y crecimiento. 
	Debes dar el fruto de predicar la Palabra. 
	Debes dar el fruto de orar más. 
	Debes dar el fruto de ayunar más. 
Deber dar el fruto de discipular más almas. 

Fructifica 

Si tienes un don o una habilidad especial dada por Dios ponla al servicio del Señor. En la casa de Dios 
hay muchas oportunidades para dar fruto. Si sabes tomar fotos puedes servir en multimedia, si tienes la gran 
habilidad de ser sonriente y amable puedes servir en el ministerio de ujieres recibiendo cálidamente a las 
personas cuando llegan a la iglesia. Si sabes tocar un instrumento puedes servir con esa habilidad a Dios. 
Hay muchas áreas donde servir al Señor. Pon tus dones y talentos al servicio de la comunidad y observa 
como darás buen y abundante fruto para Dios.  

Permanece cerca de Jesús 

Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, este lleva mucho fruto; porque separados de mí nada 
podéis hacer. Juan 15:5 

Tener una relación con Dios es vital para producir fruto. Cuando pasamos tiempo con Dios 
naturalmente daremos mucho fruto. Sin Dios será imposible fructificar. Nunca descuides tu devoción con 
Dios por tu servicio a Dios.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Anime a los discípulos a dar frutos 
• Anime a los discípulos a servir en la Casa de Dios. 
• Ore por ellos y declare la bendición de ser fructíferos. 
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Lección 20 
Sabiduría de lo alto 

Sabiduría ante todo; adquiere sabiduría; 
Y sobre todas tus posesiones adquiere inteligencia. 

Proverbios 4:7 

Pero la sabiduría que es de lo alto es primeramente pura, después pacífica, amable, benigna, llena de misericordia y de 
buenos frutos, sin incertidumbre ni hipocresía. 

Santiago 3:17 

La sabiduría de lo alto es la sabiduría que viene de Dios, viene del cielo y es divina. Grandes bendiciones 
vendrán a tu vida mientras crezcas en la sabiduría de lo alto. 

La Biblia nos insta a adquirir sabiduría. Muchas personas buscan posesiones, buscan adquirir terrenos, 
carros, casas, ropa, aparatos electrónicos, celulares, computadoras, etc., aunque no es un pecado adquirir 
todas estas posesiones terrenales, la Biblia nos insta a adquirir sobre todo sabiduría. Sobre todas tus 
posesiones que hayas adquirido y deseas adquirir, debes tener en primer lugar el adquirir sabiduría.  

Para poder comprar el nuevo teléfono inteligente que sale al mercado cada año, muchas personas 
necesitan hacer un esfuerzo grande. Trabajan, ahorran y están enfocados en su meta. Si puedes hacer 
grandes esfuerzos para adquirir un nuevo teléfono cada año o para comprar un auto último modelo también 
debes esforzarte por adquirir sabiduría.  

Día a día debes esforzarte por ser más sabio, día a día debes enfocarte en adquirir un poco más de 
sabiduría. No gastes tu tiempo en cosas que no te llevarán a un crecimiento, invierte tu tiempo en aumentar 
inteligencia. Aprende algo nuevo, busca revelaciones profundas en las escrituras, lee un nuevo libro, escucha 
una predicación más. Cambia un poco la programación streaming de entretenimiento para ver 
predicaciones ungidas y llenas de enseñanza.  

Debes dedicar esfuerzo, tiempo, enfoque y pasión para adquirir sabiduría. Sobre todas tus posesiones 
que estás apunto de adquirir pon en primer lugar la sabiduría. La sabiduría es la primer posesión que debes 
perseguir día a día.  

 
Mejor es adquirir sabiduría que oro preciado; 
Y adquirir inteligencia vale más que la plata. 

Proverbios 16:16 
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Dios es el dador de la sabiduría 

 
Y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala a Dios, el cual da a todos abundantemente y sin reproche, y le 

será dada. Santiago 1:5 

Dios es el dador de la sabiduría. Debemos ir a Él y pedírsela. Salmón pidió sabiduría a Dios para 
gobernar siendo un joven de 20 años y Dios se la dio. A los 20 años era el hombre más sabio sobre la tierra. 
No por su edad, sino por la sabiduría divina que recibió.  

Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. 
Mateo 7:7 

Las 8 columnas de la sabiduría de lo alto 

Pero la sabiduría que es de lo alto es primeramente pura, después pacífica, amable, benigna, llena de 
misericordia y de buenos frutos, sin incertidumbre ni hipocresía. 

Santiago 3:17 

Cada vez que vayas a tomar una decisión en tu vida debes hacerlo con sabiduría. La sabiduría de Dios 
te llevará al éxito y a la bendición.  

Continuación enumeraré las ocho columnas de la sabiduría de lo alto que nos da Santiago en la Biblia.  

La sabiduría de lo alto es: 

1). Primeramente pura 
2). Pacífica 
3). Amable 
4). Benigna 
5). Llena de misericordia 
6). Llena de buenos frutos 
7). Sin incertidumbre 
8). Sin hipocresía 

Cada vez que vayas a tomar una decisión importante pregúntate: ¿Lo que voy a hacer es puro? ¿Es 
pacifico o va a traer más conflicto? ¿La forma en que voy a responder es amable o va a ser algo grosera y 
soberbia? ¿El paso que voy a dar es benigno o está lleno de venganza, celos o egoísmo? ¿Es misericordiosa la 
forma en la que voy a hablar con una persona? ¿Esta actividad va a dar frutos buenos o solo será perdida de 
tiempo? Así es amado discípulo, cada decisión que tomemos debemos pasarla por el cedazo de la sabiduría 
divina. Éstas ocho columnas nos mantendrán sabios si las abrazamos y respetamos en cada decisión que 
tomemos.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Oren por el Espíritu de Sabiduría y Revelación en el conocimiento. Que venga sobre los discípulos.  
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Lección 21 
Padre nuestro 

Nosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. Venga tu reino. Hágase tu voluntad, 
como en el cielo, así también en la tierra. El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy. Y perdónanos nuestras deudas, como también 
nosotros perdonamos a nuestros deudores. Y no nos metas en tentación, mas líbranos del mal; porque tuyo es el reino, y el poder, y 

la gloria, por todos los siglos. Amén 
Mateo 6:9-13 

A  través de la famosa oración del Padre Nuestro vamos a aprender algunos principios poderosos que 
bendecirán nuestra vida. Un padre es muy importante en una familia y en una vida. Es por ello que es 

importante darle su lugar y honrarle debidamente. Hay una bendición especial sobre quienes honran a sus 
padres en la tierra. 

Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que Jehová tu Dios te da. 
Éxodo 20:12 

Honra 

Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. 
Mateo 6:9 

	 Un padre recibe honra. Es un principio que desatará múltiples bendiciones en tu vida y generación; un 
padre se debe honrar. No importa su carácter o comportamiento, busca honrar a tu padre. La honra a tu 
padre te desatará la bendición de una larga vida (Éxodo 20:12). 

	 Nosotros debemos honrar a nuestro Padre celestial, pero también a nuestros padres terrenales. Si 
nunca lo conociste o quizá ya partió a la Presencia de Dios, busca un padre en la tierra a quien honrar; de 
esta forma atraerás bendiciones a tu vida. Puede ser un hombre mayor, un mentor, un pastor, algún tío, un 
líder espiritual que haya cuidado de ti. Adopta un padre y hónrale de corazón. Un padre se debe honrar. 
Hónralo con palabras, cariños, regalos y servicio. No olvides a tus padres; hónralos y ámalos. 

Obediencia 

Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra. 
Mateo 6:10 

	 Un padre debe ser obedecido. Sus mandamientos tienen un gran peso sobre nuestras vidas. La 
obediencia siempre trae buenos resultados. Mientras un padre no pida algo que vaya en contra de los 
mandamientos de Dios, ni en contra de tu dignidad, debemos obedecerlo. La obediencia es clave para la 
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bendición. 
 

Provisión 
El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy.  

Mateo 6:11 

Un padre es proveedor. Todo padre terrenal debe proveer para los suyos y sus necesidades básicas. 

	 Dios es nuestro proveedor. Debes saberlo: Dios te proveerá. No tendrás falta de pan. Alaba a Dios y 
confía en que Él es tu padre. 
 

Perdonador 

Y perdónanos nuestras deudas, como también nosotros perdonamos a nuestros deudores. 
Mateo 6:12 

	 Un padre debe ser perdonador. No puede guardar ciertos rencores. Padres, amad a vuestros hijos, 
amad a la madre de vuestros hijos. Sed hombres de una segunda oportunidad, misericordiosos y amorosos. 
Un padre debe ser perdonador ante las fallas y errores. Un padre debe ser paciente ante el avance de los 
miembros de la familia. Esto es una muestra del amor de Dios. 

	 Nosotros, como creyentes, debemos bendecir a Dios y saber que Él es perdonador. Si fallas, Él perdona 
tus pecados y te da una segunda, tercera y cuarta oportunidad. Él es un Padre paciente pero no ausente. En 
el momento que necesites perdón para tu alma, tu Padre celestial te escuchará, te perdonará y te levantará. 
El Padre celestial nunca te negará el regalo del perdón cuando vayas a Él con el corazón sincero y 
arrepentido. Gózate por ello. 

Protector 

Y no nos metas en tentación, mas líbranos del mal; porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. 
Amén. Mateo 6:13 

	 Un buen padre es el protector de su casa y familia. Levántate como un buen padre y protege a los 
tuyos de todo mal. 

	 Hoy podemos descansar sabiendo que nuestro Padre celestial nos defiende y libra de todo mal. Él es 
un padre bueno que nos protege. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Dediquen un tiempo para orar por los padres presentes y bendecirles. 
• Dediquen un tiempo para adorar y bendecir a nuestro Padre celestial. 
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Lección 22 
La Palabra de Dios 

La Palabra de Dios es para leerla, meditarla, memorizarla, creerla, confesarla, obedecerla y enseñarla. Si 
tienes un ejemplar de la Biblia en tu casa debes darle el uso adecuado. Nunca olvides los siete propósitos 

de la Biblia, cada vez que realices uno de estos propósitos estás dándole el uso correcto a la Palabra de Dios.  

	 Como creyentes se espera de nosotros que dediquemos tiempo a la Palabra de Dios. Estas son las 7 
formas en que puedes dedicarle tiempo a la Palabra de Dios. ¡Hazlo y prosperarás tu camino! 

La Palabra de Dios es para leerla 

La exposición de tus palabras alumbra; 
Hace entender a los simples. 

Salmo 119:130 

La Biblia, la Palabra de Dios, se ha traducido en muchos idiomas. Muchas personas han dedicado sus 
vidas a traducir la Palabra de Dios. Hay vidas invertidas en esta loable labor. Personas han invertido horas, 
días, semanas, meses, años, décadas y su vida entera para que más personas en todo el mundo, de toda raza, 
lengua y nación puedan tener acceso a la Palabra escrita de Dios. El fin de tan incansable trabajo es que más 
personas puedan leer en su idioma natural la Palabra de Dios que cambiará sus vidas, familias y naciones.  

Mis amados lectores. La Palabra de Dios es para leerla. Si tienes la dicha de tener un ejemplar de la 
Biblia en tu hogar dale el uso correcto, la Biblia es para leerla. 

Él respondió y dijo: Escrito está: No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. 
Mateo 4:4 

La Palabra de Dios es para meditarla 

Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, 
Ni estuvo en camino de pecadores, 

Ni en silla de escarnecedores se ha sentado; Sino que en la ley de Jehová está su delicia, 
Y en su ley medita de día y de noche. Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, 

Que da su fruto en su tiempo, Y su hoja no cae; 
Y todo lo que hace, prosperará. 

Salmo 1:1-3 

Para meditar en la Palabra de Dios ésta debe ser tu delicia. Meditar en las escrituras involucra muchas 
horas invertidas en la Palabra de Dios. Si no es tu delicia no podrás meditarla, no podrás pasar horas y horas 
en la Escritura, pero no te preocupes, mientras más meditas las Escrituras más deleitosa se volverá para ti. 
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Cada vez que pasas tiempo en la Biblia meditándola, ésta se volverá más y más deleitosa para ti. Lo que 
vives, lo que aprendes, la vida que recibes es algo que no encontrarás en ningún otro lugar, sólo en la 
Palabra de Dios.  

La palabra ‘Meditar’ tiene el sentido de considerar un asunto con detenimiento para comprenderlo de 
la mejor manera. Leer la Biblia es maravilloso, sin embrago, no sólo debemos leerla sino también meditarla. 
Debemos pasar tiempo con la Palabra de Dios, leyendo y releyendo las mismas palabras con paciencia, con 
mucha atención en cada palabra y con detenimiento, esperando oír la voz de Dios mientras hacemos esto.  

Cuando pasamos tiempo, sin estar aprisa, meditando un sólo versículo, leyendo y releyéndolo las veces 
necesarias, de forma lenta y despacio, poniendo especial atención a todas las palabras y si lo hacemos con un 
corazón abierto a Dios, esperando en el Señor, de pronto Él nos hablará. Escucharemos su voz, Él nos 
explicará cada versículo y nos alimentará con su Palabra. 

La Palabra de Dios es para memorizarla 

Memorizar escrituras es de suma importancia. Cuando lo hagas quedarán clavadas en tu mente y en 
tu corazón. Las recordarás por el resto de vida y en momentos donde las necesites ahí estarán para ti. 
Muchos han perdido el deseo y la buena práctica de memorizar las Escrituras. 

Hay versículos de la Biblia que nunca deberías olvidar y siempre deberías poder confesarlos 
verbalmente sin problemas.  

Jesús conocía las Escrituras de memoria. Esto fue muy útil para Él pues cuando fue tentado por el 
diablo pudo confesar verbalmente versículos claves para vencer a Satanás. Como buen discípulo de Jesús, tú 
también debes seguir sus pisadas y memorizar las Escrituras.  

La Palabra de Dios es para creerla 

La Palabra de Dios es para creerla. Cuando creemos la Palabra de Dios ésta se hace posible en nuestra 
vida. Puedes experimentar cada promesa y hecho sobrenatural que relata la Biblia si lo crees.  

Jesús le dijo: Si puedes creer, al que cree todo le es posible. 
Marcos 9:23 

La Palabra de Dios es para confesarla 

La confesión es muy importante. La confesión es de tal peso que puede salvar tu alma. Si tú crees en 
Jesucristo con tu corazón y lo confiesas con tu boca puedes experimentar el milagro más grande: La 
salvación.  

Así es con toda la Palabra de Dios. Si tú la crees en tu corazón y la confiesas con tu boca eso sucederá. 
La vida está en tu lengua, la muerte también. Cuida lo que crees y lo que hablas porque eso acontecerá.  

La confesión abre camino donde no lo hay.  
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Tú debes orar la Palabra de Dios. Debes confesarla todos los días. Tu confesión abre camino donde no 
lo hay. 

La Palabra de Dios es para obedecerla  

Solamente esfuérzate y sé muy valiente, para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés 
te mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que 

emprendas Josué 1:7 

Mis amados hermanos la Palabra de Dios también es para obedecerla.  

Si en algo nos debemos esforzar es en obedecer la Palabra de Dios. Si en algo debemos ser valientes es 
en hacer la Palabra de Dios.  

Al obedecer seremos prosperados en todas las cosas que emprendamos. Quienes obedecen la Palabra 
ponen una bendición sobre sus cabezas que los hará prosperar en todo lo que emprendan. Llevarás la 
prosperidad y la bendición contigo al obedecer las Escrituras. 

La Palabra de Dios es para enseñarla 

Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, 2 
Timoteo 3:16 

¿Cómo enseñarás lo que no conoces? ¿Cómo enseñarás lo que no has leído? ¿Cómo instruirás a 
alguien más si tu no has pasado horas en las Escrituras?  Debemos enseñar a alguien más lo mucho o lo poco 
que hemos aprendido de la Biblia. Ponte el propósito de convertirte en un maestro de la Palabra de Dios a 
los dos años de haberte convertido al Señor.  
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Lección 23 
Discípulos 

Entonces llamando a sus doce discípulos, les dio autoridad sobre los espíritus inmundos, para que los echasen fuera, y para sanar 
toda enfermedad y toda dolencia. Los nombres de los doce apóstoles son estos: primero Simón, llamado Pedro, y Andrés su 

hermano; Jacobo hijo de Zebedeo, y Juan su hermano; Felipe, Bartolomé, Tomás, Mateo el publicano, Jacobo hijo de Alfeo, 
Lebeo, por sobrenombre Tadeo, Simón el cananista, y Judas Iscariote, el que también le entregó.  

Mateo 10:1-4 

Un discípulo es aquel que aprende, sigue a su maestro y sigue sus enseñanzas. Los 12 discípulos más 
cercanos a Jesús nos enseñan a través de sus nombres algunas características que todo discípulo de 

Cristo debe poseer. 

Simón. Llamado Pedro.  

Uno de los significados de Simón es: El que escucha o el que ha escuchado a Dios.   

Un discípulo de Jesús debe tener la característica de escuchar a Dios. Debemos darnos tiempo para 
escuchar a Dios, debemos buscar su palabra y debemos amar su palabra. ¿Qué es lo que escuchas día a día? 
Esto hablará mucho de cómo está tu corazón y como será tu vida. Un discípulo de Jesús escucha a Dios 
constantemente. Debemos ser diligentes en esto. 

Pedro significa piedra.  

Una piedra es dura y fuerte. Así debemos ser como discípulos de Cristo. Fuertes, difíciles de romperse 
ante la adversidad.  

Una roca también es útil para la construcción. Nosotros debemos ser útiles siervos de Dios que sean 
usados para construir y edificar el reino de Dios.  

Mi hermano ¿Qué tan útil eres en la casa de Dios? Ser útil en la casa de Dios es una característica de 
un verdadero discípulo. Mi hermano, ¿Qué tan fuerte eres en la fe? ¿Qué tan firmes están tus principios? 
Seamos fuertes en la fe y firmes en su Palabra.  

 
Andrés 

Andrés significa: Valiente o varonil.  
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Un discípulo genuino de Jesucristo debe ser valiente. Valiente para cambiar, valiente para obedecer a 
Dios, valiente para desafiar la marea, valiente para ganar almas, valiente para testificar de Jesús, valiente 
para orar por los enfermos y valiente para predicar.  

Jacobo 

Jacobo significa: Sostenido por el talón. Y también significa: Suplantador.  

Un discípulo debe ser como Jacobo, tomado de su bendición, sin soltarla en oración hasta obtenerla. 
¿Recuerda a Jacob el hijo de Isaac? Nació tomado del talón de su hermano buscando la bendición, después 
cuando peleó con Dios, Jacob no lo soltaba, aunque el ángel le decía: “suéltame porque viene el Alba”. 
Quiero imaginar que lo tenía agarrado del talón. Jacob le dijo: “No te suelto hasta que me bendigas”.  

 
Juan 

Uno de los significados de Juan es: Dios es misericordioso o Dios perdona.  

Un discípulo de Jesús debe ser misericordioso mis hermanos. Debe ser perdonador. 

Felipe 

Felipe significa: El amante de los caballos.  

Los caballos son animales usados en la guerra. Los caballos poseen las cualidades de no retroceder, 
aunque vean el peligro frente a ellos. En medio de una batalla los caballos seguirán avanzando, aunque 
estuvieran a punto de impactarse contra el ejército contrario que venía haciéndoles frente. 

Un discípulo de Jesús debe tener la habilidad de no retroceder jamás. Sin importar las circunstancias 
que vea frente a sus ojos debe seguir avanzando, siendo fiel a Dios.  

Bartolomé 

Bartolomé significa: Hijo de Tolomeo. ‘Bar’ es ‘hijo de…’ 

Un verdadero discípulo de Jesús tiene su identidad en su Padre Celestial. ¿Cuál es tu identidad? Eres 
hijo de Dios. ¡Eso basta! ¡Eso basta! ¡Eso basta! 

Tomás  

Tomás significa: Gemelo.  

Un discípulo de Jesús debe ser similar a Jesús. Parecerse a Cristo. Ser cada día más como Él. Debemos 
parecernos a Cristo.  
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Mateo 

Mateo significa: Don de Dios.  

Cada Discípulo de Cristo debe ser un don de Dios para la gente que está a su alrededor. Debemos ser 
un regalo para los demás. 

Todo discípulo de Cristo debe entender que es un regalo para alguien más. Alguien más disfrutará la 
bendición de sus dones, habilidades, carácter y unción. 

Lo que tenemos de gracia es para alguien más y alguien más es para nosotros. De esta manera nos 
necesitaremos unos a otros. 

Debemos estar a disposición de los demás para que otros disfruten de nosotros. Esto es pagar el precio, 
cuando alguien nos necesite debemos darnos a ellos. 
 

Tadeo (Lebeo) 

Lebeo significa: Hombre de corazón tierno.  

Así debemos ser nosotros, de corazón tierno y no corazón malo. Como discípulos de Cristo debemos 
de cuidar nuestro corazón.  

	 Debemos tener: 

• Un corazón de fe 
• Un corazón de bondad 
• Un corazón perdonador 
• Un corazón para las almas 
• Un corazón que se duela por el perdido 
• Un corazón que se duela por el enfermo 
• Un corazón que ame a Dios 

Judas 

Judas viene de la palabra Judá, que significa: Alabanza.  

Todo discípulo de Cristo debe ser un adorador. Debemos ser hombres y mujeres que sepan alabar a 
Dios en todo momento y en toda circunstancia. 
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Lección 24 
El poder del testimonio  

Y ellos le han vencido por medio de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y menospreciaron sus vidas hasta 
la muerte.  Apocalipsis 12:11 

Hay un poder grande en el testimonio. El testimonio te da grandes victorias contra el enemigo. Cuando 
alguien comparte su testimonio, quien le escucha incrementa su fe para creer que Dios puede hacer lo 

mismo una vez más.  

Cuando una persona testifica cómo Jesús perdonó sus pecados al arrepentirse, ahí en ese momento, se 
libera un poder sobre los oyentes, la fe crece para creer que Dios también puede perdonar sus pecados si se 
arrepienten. Los testimonios incrementan la fe. Éstos liberan un poder sobrenatural para que vuelva a 
suceder lo mismo que se testifica, en la vida de quienes oyen el mensaje. Hay una unción que se libera en los 
testimonios. 

Por ello Jesús envió a sus discípulos a ser testigos. Les envió a hablar las maravillas que habían visto y 
oído. Jesús sabía que, al ir sus discípulos a testificar sus obras, el mismo poder que operó haciendo los 
grandes milagros de Jesús se liberaría en cualquier lugar donde se atestiguara de ellos.  

Pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda 
Judea, en Samaria, y hasta lo último de la tierra. 

Hechos 1:8 

¡Hay un gran poder en los testimonios! 

Libere el poder de Dios contando su testimonio a alguien más. Libere el poder de Dios donde quiera 
que usted se encuentre, en la fila del banco, en la fila de las tortillas, en la escuela, en el trabajo o hasta en el 
semáforo. Libere el poder de Dios contando su testimonio. Hable las maravillas que Dios ha hecho en su 
vida y prepárese porque verá a Dios obrar.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Como líder, dé la oportunidad de que los discípulos cuenten un testimonio de lo que Dios ha hecho en 
sus vidas. Que sean breves pero directos.  

• Pueden organizar una salida evangelística donde podrán contar lo que Dios ha hecho en sus vidas a 
personas del fraccionamiento donde se celebra la Casa de Paz. Vayan, toquen las puertas, vayan a los 
parques y liberen el poder de Dios.  

• Ore por oportunidades para los discípulos de testificar durante la semana a alguien más. 
• Ore por milagros, maravillas y salvación mientras los discípulos salen a testificar.  
• Glorifiquen y adoren a Dios por sus maravillosas obras.  
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Lección 25 
Tiempo devocional 

Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto 
te recompensará en público. 

Mateo 6:6 

Un tiempo devocional es el mejor hábito que puedes adquirir en tu vida. El tiempo devocional es un 
tiempo donde prácticas la oración, lees las Escrituras y adoras a Dios. Es ese momento donde puedes 

estar a solas con Dios. Harás bien en adquirir este hábito de estar todos los días con Dios. Puedo ver grandes 
bendiciones viniendo a tu vida al pasar tiempos diarios con Dios. ¡Aleluya! 
 

Serás engrandecido 

Siete veces al día te alabo 
A causa de tus justos juicios. 

Salmo 119:164 

El Rey David desde jovencito tenía tiempos devocionales con Dios. Dice la Biblia que tenía 7 tiempos 
devocionales al día. Esta práctica lo llevo a la grandeza. De ser un jovencito pastor de ovejas, olvidado por su 
padre cuando había fiestas en la familia, pasó a ser un héroe nacional y aún más, su devoción a Dios lo llevó 
a ser el Rey de la nación. Nunca menosprecies tu tiempo devocional, por el serás engrandecido.  

Serás más espiritual 

Mientras más tiempo pases con Dios más espiritual te volverás. Muchas personas comienzan su día sin 
Dios, ellos creen que pueden lograrlo todo solos, pero no es así. Cuando apartas un tiempo de tu día para 
estar con Dios te comenzarás a volver más espiritual. Comenzarás a ser más sensible a la fe, comenzarás a 
creer más en los milagros y comenzarás a escuchar más la voz de Dios para tomar decisiones en tu día a día. 
Vuélvete más espiritual teniendo un tiempo devocional diario.  

Serás prosperado 

Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a 
todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien. 

Josué 1:8 

Cuando dedicas tiempo a meditar las Escrituras y a orarlas (confesarlas) estás teniendo un tiempo 
devocional con Dios. Josué tenía un tiempo devocional con Dios y fue prosperado en su camino, conquistó 
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muchas tierras y muchas ciudades, tuvo muchas victorias y recibió grandes botines de guerra. Eso sucederá 
contigo cuando tengas un tiempo devocional. Al igual que Josué tú también harás prosperar tu camino y 
todo te saldrá bien. ¡Aleluya! 

Serás más sabio 

Cuando pasas tiempo en las Escrituras recibes la sabiduría del cielo. Cuando pasas tiempos de oración 
Dios te habla y recibes dirección para tu vida. Es tiempo de ser contado entre los hombres y las mujeres 
sabias de la tierra al tener un tiempo devocional con Dios todos los días.  

Sabiduría ante todo; adquiere sabiduría; 
Y sobre todas tus posesiones adquiere inteligencia. 

Proverbios 4:7 

Te parecerás cada vez más a Dios 

Se dice que somos el cúmulo de las 5 personas más cercanas a nosotros. Mientras más convivimos con 
alguien más nos parecemos a esa persona. Los hijos se parecen a sus padres en actitudes y acciones porque 
sus padres son las personas más cercanas a ellos. Dos enamorados al casarse comienzan a parecerse por el 
mucho tiempo que conviven. Eso sucederá en tu vida cuando pases tiempos con Dios, te comenzarás a 
parecer más a Jesús, hablarás más como Jesús y actuarás más como él. Sé transformado de gloria en gloria 
teniendo un tiempo devocional. De hecho, como creyentes, ésta debe ser nuestra meta, ser cada vez más 
como Jesús.  

Es necesario que él crezca, pero que yo mengüe. 
Juan 3:30 
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Lección 26 
Una hora con Dios 

¿Cómo pasar una hora diaria con Dios? 

Volvió luego a sus discípulos y los halló durmiendo, y dijo a Pedro: ¿Así que no habéis podido velar conmigo una hora?  
Mateo 26:40 

Dios espera de nosotros, sus discípulos, que al menos pasemos una hora diaria con Él en oración. 
Pareciera mucho tiempo una hora diaria, sin embargo, cuando entras a la Presencia de Dios y 

comienzas a recibir su bendición, una hora parecerá poco tiempo.  

Vamos a ver de manera muy práctica cómo pasar una hora diaria con Dios. Hay al menos 3 
actividades que puedes realizar en tu tiempo devocional con Dios: (1) oración; (2) adoración; y, (3) meditar 
las Escrituras.  

Desconéctate del mundo para conectarte con Dios 

Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto 
te recompensará en público. 

Mateo 6:6 

Recomendamos, antes de comenzar tu tiempo devocional con el Señor que apagues o pongas en 
silencio tu teléfono móvil. También busca estar a solas con Dios, ve a tu habitación y cierra la puerta. Otra 
opción es levantarse muy de mañana donde nadie te moleste o irte tarde a dormir para poder estar a solas 
con Dios. Busca el mejor momento y lugar donde puedas encontrarte una hora diaria con Dios. 
Desconéctate del mundo para conectarte con Dios.  

Alabanza y adoración 

Una vez que nos hemos desconectado del mundo para conectarnos con Dios, podemos comenzar 
nuestra hora diaria con el Señor con un tiempo de alabanza y adoración. Puedes poner en tu celular, 
computadora o reproductor de audio algunas canciones cristianas. Te recomiendo comenzar con una rápida 
y después un par de canciones más lentas.  

En la canción rápida puedes cantar, aplaudir e incluso brincar o danzar para Dios, en el secreto, 
donde nadie te ve. Luego cuando vengan las más lentas puedes cerrar tus ojos, levantar tus manos, cantar y 
adorar a Dios.  
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Pasa al menos de 15 a 20 minutos alabando y adorando a Dios. Cuando lo comiences a hacer 
comenzarás a ser lleno del Espíritu Santo. Dice la Biblia que nosotros somos llenos del Espíritu Santo 
cantando al Señor. 

No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu, hablando entre vosotros con salmos, con 
himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; 

Efesios 5:18-19 

Lectura de la Biblia 

Después de adorar al menos de 15 a 20 minutos. Puedes ir a la Palabra de Dios y comenzar a leer y 
meditar alguna parte de la Escritura. Siempre recomendamos que la lectura Bíblica sea sistemática, es decir, 
si comienzas a leer Mateo, continúa tu lectura, día a día, hasta terminar el libro de Mateo. No brinques un 
día a Mateo y al siguiente día unos versículos de Lamentaciones y el miércoles otros versículos de 
Apocalipsis. Te recomendamos que sigas un orden en tu lectura. Si comienzas en el evangelio según San 
Mateo, continúa leyendo día a día los capítulos de Mateo hasta terminar el libro. Al final escogerás otro libro 
más de la Biblia que podrás leer en su totalidad.  

Un consejo para comenzar a la leer la escritura es que comiencen por los evangelios pues ahí 
encontrarás la vida y las palabras de Jesús. ¡Será maravilloso! Puedes comenzar leyéndolos en orden, 
primero Mateo, luego Marcos, Lucas y Juan. Después puedes continuar con el libro de los Hechos. Luego de 
leer estos cinco libros de la Biblia puedes leer el libro de los Salmos. Posteriormente Proverbios. Es un orden 
que nosotros recomendamos, sin embrago, ustedes pueden leer los libros de la Escritura como se sientan 
guiados por el Espíritu.  

Al leer la Palabra de Dios nosotros siempre tenemos un marcatextos y una pluma. Es emocionante 
subrayar los versículos donde Dios nos habla y escribir en los márgenes de nuestra Biblia lo que entendemos 
de nuestra lectura Bíblica diaria. Subraya tu Biblia, escribe notas, encierra palabras, pon flechas y si te falta 
espacio pégale “post-its”.  

Oración 

Luego, después de leer la Escritura puedes dedicar otros 20 minutos a la oración. Puedes hacer una 
lista de oración donde pongas tus peticiones: Por ejemplo: 

	 Orar por: 
- Familia 
- Escuela de los hijos 
- Finanzas 
- Salud 
- Por papa y mamá 
- Por una mayor unción 
- Por la salvación de tus seres queridos o amigos, etc. 

Cuando tienes una lista de peticiones es más fácil orar. Puedes dedicar de 3 a 5 minutos por cada 
petición. Te aseguro que los 20 minutos de oración transcurrirán de prisa. Necesitarás más que sólo 20 
minutos. Aunque en esta lección estamos aprendiendo a pasar una hora diaria con Dios, debes saber que 
mientras más oración acumulas, más rápido vendrá la respuesta. Nosotros te damos un ejemplo de cómo 
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puedes pasar al menos una hora diaria con Dios, pero puedes aumentar el tiempo tanto como lo desees. 
Claro, tus bendiciones, crecimiento y madures también crecerá.  

Esta es la manera de pasar al menos una hora con Dios todos los días. Si lo prácticas estoy seguro de 
que tu vida será transformada y bendecida. Recuerda, Jesús espera de sus discípulos que pasen al menos una 
hora con él durante el día. No te duermas, pasa tiempo con Dios y agrada a Jesús. 
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Lección 27 
La importancia de congregarnos 

¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es 
Habitar los hermanos juntos en armonía! 

Es como el buen óleo sobre la cabeza, 
El cual desciende sobre la barba, 

La barba de Aarón, 
Y baja hasta el borde de sus vestiduras; 

Como el rocío de Hermón,  
Que desciende sobre los montes de Sion; 

Porque allí envía Jehová bendición, 
Y vida eterna. 

Salmo 133:1-3 

Hay muchas cosas buenas que vienen a nuestras vidas cuando nos congregamos en la casa de Dios. Tú 
puedes atraer esas muchas cosas buenas a tu vida y a tu familia al congregarte en la iglesia 

regularmente.  

Es como el buen óleo 

Una de las bendiciones para aquellos que se congregan es que se exponen a la unción del Espíritu 
Santo. El óleo nos habla de aceite y el aceite nos habla de la unción.  

La unción pudre el yugo. La unción sana los enfermos. La unción libera al cautivo. La unción cambia 
tu vida. La unción te revela la Escritura. La unción te enseña todas las cosas. La unción es lo que tú y yo 
necesitamos para nuestra vida. Hay una impartición y una bendición especial para aquellos que asisten a la 
casa de Dios. Recibe esta unción al congregarte regularmente, sé ungido por el Espíritu Santo por estar 
conectado con tu iglesia local. Cristo Rey de Gloria es una iglesia de unción, de Palabra, de adoración a 
Dios y de la Presencia del Espíritu Santo. Asiste y sé ungido por Dios. Asiste y recibe tu milagro. Asiste y 
recibe liberación. Asiste y recibe sanidad. Asiste y recibe amor. Asiste y recibe una Palabra de Dios para tu 
vida.  

Ahí envía Jehová bendición  

Cuando te congregas te expones a la bendición de Dios. En un antro, bar o discoteca no recibirás una 
bendición del cielo, en un prostíbulo o una cantina no recibirás una bendición del cielo. Cuando vas a la 
iglesia recibes una bendición de parte de Dios. Ve a la iglesia y recibe tu bendición.  
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Sabes que hay una maldición sobre la vida de una persona cuando le acontecen cosas malas sin 
ninguna razón aparente. Es algo invisible que esta sorbe las personas que los lleva a la ruina, destrucción, 
tristeza y muchas aflicciones más. Así es la bendición, sabes que hay una bendición sobre una persona 
cuando le acontecen cosas buenas sin ninguna razón aparente. Es algo invisible que esta sobre las personas 
que los lleva a prosperar, fructificar, ensancharse, a ser promovidos y a tener victorias constantes. Es en la 
casa de Dios donde el cielo envía bendiciones sobre ti. Ve por la tuya al congregarte en la casa de Dios.  

Ten encuentros con Dios 

Pero tú eres santo, 
Tú que habitas entre las alabanzas de Israel. 

Salmo 22:3 

Dios habita en las alabanzas de su pueblo. Cuando te congregas y alabas a Dios, su Presencia se 
manifiesta, su Espíritu desciende y puedes tener un encuentro personal con Él. Nuestra Pastora nos ha 
enseñado que un solo encuentro con Dios te puede cambiar la vida. No hay nadie que tenga un encuentro 
con Dios y siga siendo el mismo.  

Ve a la casa de Dios y encuéntrate con Dios. Sé transformado en la casa de Dios mientras tienes 
encuentros sobrenaturales con su Presencia. No volverás a ser el mismo. Cosas grandes Dios hará en tu vida.  

Tienes una familia 

Cuando te congregas regularmente en la casa de Dios conoces a más hermanos en la fe. Estos 
hermanos pueden llegar a ser tus amigos con el tiempo. De hecho, somos más que sólo amigos, somos una 
familia espiritual. Cuando alguien de nosotros pasa por una situación donde necesita apoyo tendrá una 
familia. Una pena con compañía es media pena. Sé parte de la familia de Dios y congrégate regularmente.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Invite a los discípulos que no han ido a la iglesia a congregarse. 
• Pase por ellos el domingo si es necesario.  
• Comprométase con ellos para que vengan a la iglesia y echen raíces en la casa de Dios.  
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Lección 28 
Adorar en Espíritu y Verdad 

 
 
En espíritu 

Los seres humanos somos seres tripartitos, estamos compuestos por espíritu, alma y cuerpo. El espíritu 
es la parte más profunda de nuestro ser, es quien nosotros somos. El alma está entre el espíritu y el cuerpo, 
en ella están las emociones, los pensamientos y la voluntad. El cuerpo es tu habitación, es donde tú vives, es 
la parte más externa del ser humano. 

Sumergidos en el espíritu 

Adorar a Dios en espíritu nos habla de estar en el espíritu, de estar dentro de, estar en Él, estar dentro del 
espíritu. ¿Cómo se experimenta esto? Lo veremos a continuación. 

Dice la escritura que de la abundancia del corazón habla la boca. Es decir; de lo que está lleno el 
corazón de eso habla la boca. Cuando un enamorado tiene su corazón lleno de amor por una persona 
¿cuáles son sus pláticas? ¿De qué o de quién habla? seguramente sólo habla de la persona amada, siempre 
anda pensando en ella, es su único tema de conversación ¿por qué? porque de eso está lleno su corazón. Hay 
una unión entre el corazón y la boca. Si de la abundancia del corazón habla la boca entonces también 
cuando el corazón está cerrado la boca se cierra, por ejemplo: Cuando se está enojado con una persona no 
le diriges la palabra, si te habla no le contestas ¿Por qué? Porque se está enojado, porque no se quiere saber 
nada de él o ella, porque ya no le quieres abrir el corazón a esa persona, tienes tu corazón cerrado, ya no te 
interesar hablar más con el o ella. Has cerrado tu corazón para con esa persona y no le hablas más. En 
sentido contrario sucede lo mismo, cuando amas mucho a alguien o tienes una gran amistad, le abres tu 
corazón, buscas platicar y hablar con ella ¿Por qué? Porque tu corazón está abierto hacia esa persona. 
Entonces vemos cómo hay una unión entre el corazón y la boca. Cuando tú comienzas a adorar es bueno 
abrir tu boca. Muchas veces no tenemos fuerzas, no tenemos ganas, hay desánimo o un sin fin de razones 
que posiblemente existan para que no adoremos a Dios. Pero yo te digo: abre tu boca, pues al abrir tu boca 
entonces automáticamente se abre tu corazón. Recuerda, hay una unión entre el corazón y la boca. El 
corazón es la puerta del espíritu, cuando tu abres tu boca entonces se abre tu corazón y con puerta abierta 
entonces el espíritu comienza a salir y luego pasa por tu alma sumergiéndola (pensamientos, emociones, etc.) 
luego sigue brotando y comienza a sumergir tu cuerpo, cuando menos te lo esperas ya estas totalmente 
sumergido en el espíritu. Cuando nos encontramos en esta situación se pierde la noción del tiempo, dos o 
tres horas pueden parecer minutos, incluso se pierde la noción del lugar dónde se está y quién está alrededor. 
Me ha sucedido al pasar al altar adorando a Dios, sumergido en el espíritu que, éramos muchos en el altar, 
pero después de adorar y abrir los ojos me he encontrado con ser parte tal vez del 5% o incluso pudiera ser 
un porcentaje menor de todos los que estábamos al principio, nunca me di cuenta cuando la mayoría se fue, 
yo sólo estaba adorando a Dios sumergido en el espíritu.   

Es una experiencia donde sólo estás tu y Dios, le hablas a Dios y Él te habla a ti, es algo maravilloso. 
Aquellos que ya lo han experimentado sabrán de que estoy hablando, aquellos que aún no lo han vivido les 
invito a que busquen adorar a Dios en espíritu y en verdad, al encontrarte en un servicio de alabanza y 
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adoración ponlo en práctica y hazlo lleno de fe, sin fe es imposible agradar a Dios; agrada a Dios con tu 
adoración, cree que adorarás en espíritu y en verdad, experimentarás lo que Dios hace cuando es agradado 
por la adoración de uno de sus hijos. Inténtalo en cada servicio de alabanza y adoración, practícalo en tu 
cuarto a puerta cerrada, con música o sin música, puedes poner un disco compacto de fondo y comenzar a 
adorar o puedes adorarlo sin música, busca cualquier momento para adorar a Dios, los que adoran, en 
espíritu y verdad ES NECESARIO que adoren. ¡Adora a Dios en todo momento! 

En verdad 

Muchos creyentes hijos de Dios abren sus bocas y cantan a Dios, sin embargo, hay una amenaza que 
puede impedir no adorar a Dios en verdad, estos enemigos a los que me refiero que amenazan la experiencia 
de la adoración, se llaman: tus pensamientos. 

Aunque se abra la boca, se cante y adore a Dios, los pensamientos de los creyentes pueden estar en la 
comida después del servicio, en los frijoles, en el novio(a), en el hijo, la preocupación, la necesidad, la crisis, 
enfermedad, falta de trabajo, en ver que el grupo de alabanza se equivocó, ver como adoran los demás y un 
sin fin de cosas, pero no en adorar a Dios. Uno de los varios factores por lo cual esto llega a suceder es que a 
veces se aprenden las alabanzas de memoria y las cantan en automático, sólo porque se las saben, pero al 
mismo tiempo su mente está en otro lugar. Lo que está sucediendo es que los pensamientos encontrados en 
el interior de la persona no son coherentes con las palabras expresadas al exterior de la persona, es decir; su 
interior no está en sintonía con lo exterior, sus pensamientos no son coherentes con sus palabras 
pronunciadas al exterior. A esto le llamo: Hipocresía. Cuando una persona le cae mal otra y en sus 
pensamientos se expresa mal de ella, pero cuando la ve el saluda cordialmente, le abraza, le da beso y le dice 
que es una persona maravillosa, esto lo conocemos como hipocresía ¿por qué? porque sus pensamientos no 
son coherentes con sus palabras, su situación interna no es coherente con aquello que expresa al exterior. 
Cuando el interior y el exterior no son coherentes es falta de integridad y falsedad, también lo podemos 
llamar: mentira.  

Nosotros como hijos de Dios no sólo debemos de abrir nuestra boca para cantar y adorar, sino que 
debemos de hacerlo en verdad, es decir; nuestro interior debe de ser coherente con nuestras palabras 
expresadas al exterior. Nuestros pensamientos deben estar enfocados en aquello que estamos cantando y no 
en algo diferente. Seamos transparentes, lo que pensamos y tenemos en nuestro interior sea lo que se 
manifieste al exterior. Por ejemplo: si estamos cantando “Cristo yo te amo…” nuestros pensamientos estén 
enfocados en que Cristo está presente mientras tú le estes diciendo a él que lo amas. Si estas cantando 
“Cuando levanto mis manos comienzo a sentir el fuego de Dios…”, entonces tus pensamientos están enfocados en 
levantar las manos y luego sentir el fuego de Dios. Si cantas “Cuán grande es Dios…”, tu mente y pensamientos 
están viendo la grandeza de Dios, enfocados en Su grandeza y tal vez el Señor te permita contemplarle en el 
espíritu y ver Su grandeza en tu mente, en tu interior; igualmente si cantas de la hermosura de Dios.  De 
esta manera tu interior es coherente con aquello expresado al exterior. Ponlo en práctica en cada momento 
de adoración, obliga a tus pensamientos a pensar en lo que tú quieres que piensen, enfoca tus pensamientos 
a la adoración a Dios, adorar a Dios externamente es sencillo, pero Dios no ve lo externo sino el corazón, el 
interior. Los pensamientos no deben tener rienda suelta, debes tomar autoridad y dominio sobre ellos.   

Derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo 
pensamiento a la obediencia a Cristo                                                                                                         

2 Corintios 10:5 

Cuando no quieran concentrarse en adorar a Dios pronuncia audiblemente, lleno de fe y autoridad: 
‘Yo llevo cautivos todos mis pensamientos a la obediencia de Cristo’. Luego continúa adorando y 
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experimentarás como tus pensamientos ahora están obedientes a Cristo, enfocados en adorar a Dios. Ponlo 
en práctica, adora a Dios en verdad. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Tenga preparada con tiempo música(no poca) para adorar juntos a Dios.  
• No se limite por el tiempo. Entren todos en la adoración en Espíritu y en Verdad. Ésta será una reunión 

de adoración. Dedique el tiempo necesario para adorar. Anímelos a hacerlo y usted mismo hágalo y 
modele como se hace.  

• Al final despídales orando por sus necesidades y bendiciéndoles.  

 
89



 
90



Lección 29 
La Doctrina de Bautismos 

Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; 
Mateo 28:19 

La palabra bautismo viene de la palabra griega: "baptizo", que significa: Sumergir. Cuando estás en una 
alberca y te introduces al agua, no estás un poco mojado, estás totalmente sumergido en el agua. Ésta es 

la idea del bautismo, “estar adentro de”, es decir: sumergido.  

Hay cuatro tipos de bautismos: (1) Bautismo en el cuerpo; (2) Bautismo en agua; (3) Bautismo en el 
Espíritu Santo; y, (4) Bautismo en fuego. En esta lección sólo estaremos viendo los primeros dos bautismos, 
bautismo en el cuerpo y bautismo en agua. Los otros dos los veremos más adelante y por separado al 
avanzar en las lecciones.  

Bautismo en el cuerpo 

Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo 
cuerpo, así también Cristo. Porque por un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos 

o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu. Además, el cuerpo no es un solo miembro, sino muchos.  
1 Corintios 12:12-14 

un cuerpo, y un Espíritu, como fuisteis también llamados en una misma esperanza de vuestra vocación; un Señor, una fe, un 
bautismo, Efesios 4:4, 5 

El bautismo en el cuerpo se da cuando una persona recibe a Jesús como su Salvador, en ese momento 
es sumergida en el cuerpo de Cristo. Antes estaba fuera del Cuerpo de Cristo (la Iglesia, no el local de 
reunión, sino el organismo vivo, la Iglesia de Cristo ) pero ahora comienza a ser parte de ella, empieza a 
asistir a las reuniones, a la oración, a las células en casas, a conocer, rodearse y relacionarse con los otros 
creyentes que son sus hermanos en Cristo. Retomando el ejemplo de la alberca, una persona antes estaba 
fuera de ella, pero después entró al agua y quedó dentro, sumergido, así el nuevo creyente cuando hace a 
Jesús su Salvador entra a ser parte del cuerpo de Cristo, está dentro de, sumergido o bautizado en el cuerpo. 

En esta ocasión explicamos solamente el bautismo en el cuerpo, será en otra lección cuando 
hablaremos más detalladamente respecto al cuerpo de Cristo, sus miembros y sus funciones. Por lo pronto, 
sepamos que todo creyente debe experimentar este bautismo y estar rodeados o sumergidos en la Iglesia del 
Señor que es su cuerpo.   
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Bautismo en agua 

Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; 
Mateo 28:19 

El bautismo en agua es una acción física en la que el creyente se sumerge completamente en el agua. 
Así como Cristo murió y resucitó, el bautismo en agua simboliza que morimos a nuestra antigua manera de 
vivir y resucitamos a una vida nueva en Cristo Jesús. Cuando eres sumergido en el agua, entierras tu vieja 
naturaleza pecaminosa, se queda bajo el agua y cuando sales de ella, te estas levantando en la nueva vida en 
Cristo Jesús.     

Es un mandamiento 

Jesús ordenó que nos bautizáramos, no lo dejó a nuestra decisión, es un mandamiento que debemos 
cumplir. 

Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; 
Mateo 28:19 

Lavamiento de nuestros pecados 

El bautismo en agua simboliza el lavamiento de nuestros pecados. Cristo ya nos ha limpiado con su 
sangre preciosa de nuestros pecados, pero el bautismo simboliza esta limpieza.  

 Ahora, pues, ¿por qué te detienes? Levántate y bautízate, y lava tus pecados, invocando su nombre. 
Hechos 22:16 

Buscando una buena conciencia  

El bautismo que corresponde a esto ahora nos salva (no quitando las inmundicias de la carne, sino como la aspiración de una 
buena conciencia hacia Dios) por la resurrección de Jesucristo,  

1 Pedro 3:21 

Todo creyente debe aspirar a tener una buena conciencia hacia Dios, el bautismo en agua es la 
evidencia de que un creyente aspira a ello.  

Testimonio público 

Con el bautismo en agua el creyente testifica públicamente que ha renunciado a su antigua vida 
pecaminosa, está diciendo públicamente que renuncia al pecado y al mundo para ahora vivir siguiendo a 
Jesús por siempre.  
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Muestra la fe 

El bautismo es una muestra externa de que una persona ha creído en Jesús.  

El que creyere y fuere bautizado, será salvo; más el que no creyere, será condenado.  
Marcos 16:16 

Aquel que ha creído tomará la decisión de bautizarse y será salvo, sin embargo, la escritura no 
menciona el bautismo cuando habla de aquellos que no creen, sólo dice que serán condenados, esto nos 
enseña algo que hemos visto a través de los años: Aquellos que no quieren saber nada del bautismo es 
porque no han creído. El bautismo en agua es una muestra pública de que una persona ha creído en el 
evangelio.  

Con esto no decimos que al no estar una persona bautizada se va a perder, más bien enseñamos que 
una persona que ha creído no tendrá problema con mostrar públicamente en el bautismo lo que ha sucedido 
interiormente. Aquellos que no quieren saber nada del bautismo no han creído realmente y por ello serán 
condenados, no por la falta de bautismo sino por la falta de creer en Jesús.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Este manual es práctico, por ello que daremos esta lección una semana antes de que haya bautismos en 
agua en la iglesia local, en nuestro caso "Cristo Rey de Gloria". 

• Animar a los creyentes a bautizarse en agua y ayudarles en todo lo que necesiten. 
• Recomienden a aquellos que se han de bautizar llevar un cambio de ropa extra, una toalla, sandalias y 

no entrar a las aguas bautismales con ropa escotada o que se transparente con el agua.  
• Como avivadores, los líderes deben estar presentes en los bautizos para presenciar ese acontecimiento 

tan valioso que van a vivir sus discípulos. Al salir ellos de las aguas felicítelos.  
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Lección 30 
Bautismo en el Espíritu Santo 

Yo a la verdad os bautizo en agua para arrepentimiento; pero el que viene tras mí, cuyo calzado yo no soy digno de llevar, es más 
poderoso que yo; él os bautizará en Espíritu Santo y fuego.  

Mateo 3:11 

pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en 
Samaria, y hasta lo último de la tierra.  

Hechos 1:8 

El bautismo en el Espíritu Santo es una experiencia necesaria para todo creyente en la cual recibimos 
poder de Dios.  

La palabra 'bautismo' como ya lo habíamos visto anteriormente nos habla de estar sumergidos, en este 
caso, estar sumergidos en el Espíritu Santo.  

Algunos creyentes creen que al haber recibido a Jesús como su Salvador el Espíritu Santo viene a vivir 
en ellos y ya no es necesario recibir el bautismo en el Espíritu Santo, sin embargo, estas son dos experiencias 
diferentes. Cuando hacemos a Jesús nuestro Salvador el Espíritu Santo viene a vivir dentro de nosotros, esto 
nos da salvación y al morir tenemos libre entrada al cielo; pero el bautismo en el Espíritu Santo es una 
experiencia diferente, no es una experiencia para salvación sino para recibir poder. Cuando crees en Jesús, el 
Espíritu Santo viene a vivir dentro de ti, pero cuando recibes el bautismo del Espíritu Santo, Él viene sobre 
ti, no entra a ti sino más bien tú entras en Él, quedas sumergido.  

Recibiréis poder 

pero recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en 
Samaria, y hasta lo último de la tierra.  

Hechos 1:8 

Cuando somos bautizados en el Espíritu Santo recibimos poder de Dios para testificar. Viene sobre 
nosotros un denuedo para hablar de Jesús y el evangelio.  

Denuedo significa: osadía, valor, audacia y atrevimiento.  

El poder de Dios sobre nosotros estará operando mientras testificamos valiente y atrevidamente de 
Jesús y muchos creerán en Él.  
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mientras extiendes tu mano para que se hagan sanidades y señales y prodigios mediante el nombre de tu santo Hijo Jesús. 
Cuando hubieron orado, el lugar en que estaban congregados tembló; y todos fueron llenos del Espíritu Santo, y hablaban con 

denuedo la palabra de Dios. 
 Hechos 4:30, 31 

No podemos ser efectivos en la gran comisión(predicar a las almas perdidas para que crean en Jesús y 
discipularlas)  sin el poder que recibimos al ser bautizados con el Espíritu Santo. De hecho, Jesús les dijo a 
sus discípulos que esperaran hasta que fueran investidos de poder para después ir a hacer la gran comisión.   

Ciertamente, yo enviaré la promesa de mi Padre sobre vosotros; pero quedaos vosotros en la ciudad de Jerusalén hasta que seáis 
investidos de poder desde lo alto.  

Lucas 24:49 

El Espíritu Santo da dones 

Al ser bautizados por el Espíritu Santo podemos recibir sus dones y experimentar la vida sobrenatural 
que Jesús nos da. Obrar milagros, sanidades, tener sueños y visiones, etc. 

Trae experiencia viva 

Al buscar a Dios, Él se hará más real a través de la Palabra, la oración y la adoración. También 
comenzamos a sentir Su Presencia y Su poder. Ya no será monótono orar o leer la Biblia, sino que será una 
experiencia en la que nos acercáremos a Dios, le sentiremos, escucharemos, conoceremos y seremos 
transformados por Él.  

El poder que recibimos de Dios nos ayuda en las tentaciones y batallas diarias, es con el poder de Dios 
que podemos vencer el mal y guardarnos santos para Él.  

¿Como se recibe? 

El bautismo en el Espíritu Santo se recibe por fe. Es un regalo de parte de Dios para nosotros sus hijos, 
aquellos que hemos recibido a Jesús como nuestro Señor y Salvador. De la misma forma que recibiste la 
salvación por la fe, así se recibe el Espíritu Santo.  

La evidencia de recibir el Espíritu Santo es el hablar otras lenguas. Algunos comienzan a sentir un 
cosquilleo en la lengua o en la boca. No sienta temor pues es el Espíritu Santo que le está llenando. Otras 
personas han sentido un fuego, como un calor muy fuerte, algunas otras sentirán una electricidad por 
dentro, sin importar cuál sea su experiencia, si es muy intensa o no, usted comience a hablar un poco en su 
idioma y después Dios le dará otras lenguas que no entenderá. Recuerde que lo recibimos por fe, crea que 
Dios lo está bautizando y comience a abrir su boca, abra su boca que Dios la llenará. 

Al ser bautizado, no dude, recíbalo por fe creyendo que ya lo ha recibido. Las lenguas que ha hablado 
sígalas hablando en su hogar, en sus tiempos de oración, hágalo continuamente para que ese don crezca y se 
desarrolle.  

Usted debe estar buscando constantemente la llenura del Espíritu Santo, debe mantenerse 
continuamente lleno. 

 
96



No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu,  
Efesios 5:18 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Este día se debe presentar a la Casa de Avivamiento en oración y ayuno para que Dios le use 
poderosamente a usted, para que muchos sean bautizados en el Espíritu Santo.   

• Invite a sus discípulos a ir en ayuno y oración ese día para que reciban el bautismo del Espíritu Santo. 
• Pídale al ministro de alabanza que cante canciones que hablen del Espíritu Santo, usted mismo puede 

elegirlas una semana antes y enviárselas para que se las aprenda y las practique bien.  
• Al final de la lección empiecen a adorar a Dios (con canciones que hablen del Espíritu Santo) y cuando 

sienta en su espíritu comience a ministrar a cada persona, imponiéndoles las manos, orando con fe y 
autoridad para que reciban el Espíritu Santo. Al imponerles las manos sea prudente con el sexo opuesto, si 
usted es hombre y va a orar por una mujer o viceversa, ponga sus manos en la cabeza o en el hombro, 
solamente en estas partes del cuerpo, no podemos arriesgarnos a despertar otros sentimientos en las 
personas o en nosotros mismos, ni debemos de dar pie a malentendidos. Lo más seguro es que sean sus 
discípulos, tenga toda la libertad de imponer sus manos en la cabeza pues usted es como un padre 
espiritual para ellos y una autoridad. Hágalo con fe. Al orar no acerque mucho su rostro con el rostro de la 
otra persona.    

• Ore y ayune mucho por sus discípulos durante la semana para que ellos reciban el don del Espíritu Santo. 
Que su deseo sea que ellos sean bendecidos y no mostrar su gran unción, de lo contrario Dios no 
respaldará eso. El vínculo perfecto es el amor, ámelos y ruegue a Dios que ellos sean bendecidos.  
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Lección 31 

Los dones espirituales 

No quiero, hermanos, que ignoréis acerca de los dones espirituales.  Sabéis que cuando erais gentiles, se os extraviaba llevándoos, 
como se os llevaba, a los ídolos mudos.  Por tanto, os hago saber que nadie que hable por el Espíritu de Dios llama anatema a 

Jesús; y nadie puede llamar a Jesús Señor, sino por el Espíritu Santo. 
   Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo.  Y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo.  

Y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo.  Pero a cada uno le es dada la 
manifestación del Espíritu para provecho.  Porque a éste es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia 
según el mismo Espíritu;  a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu.  A otro, el hacer 

milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de 
lenguas.  Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere.    

1 Corintios 12:1-11 

¿Qué es un don espiritual?  

Es una habilidad sobrenatural concedida por el Espíritu Santo a una persona. No es la exaltación de 
una habilidad natural. Es una manifestación del Espíritu, es decir, una evidencia visible de su actividad. 

No es necesaria la perfección para el poder. 

Si tú has nacido de nuevo calificas para ser lleno del Espíritu Santo, sé bautizado en el Espíritu Santo y 
Él te dará los dones como quiera.  

No necesitas ser santo, perfecto y nunca pecar para recibir los dones. La Biblia dice:  

por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios   
Romanos 3:23 

Jesús en el Padre Nuestro, habla de 3 dimensiones sobrenaturales, a saber: El Reino, El Poder y La 
Gloria (Mateo 6:13). Cuando recibimos el Espíritu Santo, recibimos Poder (Hechos 1:8), cuando operamos 
en los dones del Espíritu Santo, operamos en Poder. Por cuanto todos hemos pecado, estamos destituidos de 
la gloria de Dios, no del poder. Entonces ¿Pudiera una persona fluir en los dones y el poder del Espíritu 
Santo estando en pecado? La respuesta es: Si. Los dones no los recibimos por obras, sino por medio de la fe 
pues Dios los da por gracia. Con esto no estoy dándole libertad para que vaya a cometer pecados libremente 
y use el poder de Dios sin orden ni para el propósito. Lo que le quiero decir es que usted no necesita ser 
perfecto, ni maduro para recibirlo, solamente necesita haber nacido de nuevo, estar bautizado en el Espíritu 
Santo y fe para recibir lo que el Espíritu quiere darle. De hecho, los dones son necesarios para su edificación 
y crecimiento en la vida cristiana. ¡Usted HOY va a recibir su manifestación del Espíritu! 
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Respecto a aquellas personas que ministran el poder, pero están en pecado, debes saber que no es por 
el poder que los conoces, si no por sus frutos. “Por sus frutos los conoceréis” (Mateo 7,16)  . Usted debe 
seguir a personas con frutos dignos de Dios, con los frutos del Espíritu Santo. Seguramente toda persona que 
tiene el fruto del Espíritu, esto es el carácter de Cristo, también operará en el poder del Espíritu Santo y, si 
no lo hiciera es mejor seguir a alguien que tiene su fruto y no solamente el poder. Pero casi la totalidad, por 
no decir todos, los que tienen el fruto del Espíritu Santo van a fluir en el poder del Espíritu Santo, pues parte 
del fruto del Espíritu Santo es el amor, el amor involucra acción y para que la acción sea la obra de Dios 
necesita hacerse en el poder del Espíritu Santo.  

A continuación, le presento no el poder, si no el fruto del Espíritu Santo que debe tener todo siervo de 
Dios.  

Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe,  mansedumbre, templanza; contra tales cosas no 
hay ley.  Gálatas 5:22, 23 

Es mejor ser expuesto y discipulado por alguien con estas características que por alguien que sólo tiene 
poder y no este fruto.  

Hemos tocado este punto con el fin de animarle a recibir los dones del Espíritu Santo para su 
edificación y crecimiento.  Muchas personas se limitan a creer que pueden recibir los dones por causa de 
que ....... 

Los dones se reciben y se usan por fe. 

Todo lo que viene de parte de Dios para nuestra vida, lo recibimos por fe, no hay otro medio, es la fe 
la que nos permite recibir lo que viene de la mano de Dios. 

Igualmente, cuando tú vas a usar tu don, lo usas conforme a la medida de fe que se te ha sido 
otorgada.  

¿Para qué son útiles los dones del Espíritu Santo? 

	 Para provecho propio. 
	 Para edificación propia. 
	 Son útiles para la edificación del cuerpo de Cristo. 
	 Son útiles para el evangelismo.  
	 Son útiles para la intercesión. 
	 Son útiles para la guerra espiritual. 
	 Son útiles para el ministerio. 
	 Son útiles para alcanzar nuestro propósito en Dios. 

Yo le comparto esta lista, sin embargo, Dios podrá mostrarle a usted una lista aún más extensa de la 
utilidad de los dones.  
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¿Cómo se activan los dones? 

Tal vez haya otras maneras, sin embargo, les compartiré una. Cuando usted recibió el don más grande 
de todos, el don de la Vida Eterna ¿Cómo fue que usted lo activo? Usted lo activo en 4 pasos: (1) recibió la 
Palabra de Dios; (2) la creyó en su corazón; (3) la confesó con su boca; y, (4) accionó, la llevó a la acción. 

De la misma forma usted recibirá los dones del Espíritu Santo, recibe la Palabra, la cree en su corazón, lo 
confiesa con su boca y acciona en ellos.  

Hay que ejercitar los dones para que crezcan.  

El don comienza poco a poco. Cuando usted comenzó a caminar, primero gateó, luego caminó, y 
después corrió. Por ejemplo: Si usted recibe un género de lenguas, no debe esperar que de pronto se le active 
la lengua y ésta comience sola a hablar lenguas desconocidas. Acaso ¿cuándo usted tenía un año de edad de 
repente se le durmió la lengua y comenzó a hablar el español correctamente con todas las palabras del 
diccionario? No, por supuesto que no, comenzó balbuceando, creyendo que también tenía la habilidad de 
hablar como los de su raza. Pero tiene que comenzar a accionar por decisión propia. Mientras más va 
ejercitando más se va desarrollando el don. ¡Aleluya!  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Dé la enseñanza con fe y expectativa.  
• Anímelos a pedir los dones del Espíritu Santo. La siguiente semana se hablará de los dones, anímelos a 

no faltar a la reunión y a asistir en ayuno si es posible. Que vengan expectantes de recibir un don del 
Espíritu. 

• Ore por ellos. Desde este día algunos de los discípulos ya recibirán dones. Ministre esto con fe sobre los 
discípulos.  
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Lección 32 
Los 9 Dones de Espíritu Santo 

No quiero, hermanos, que ignoréis acerca de los dones espirituales.  Sabéis que cuando erais gentiles, se os extraviaba llevándoos, 
como se os llevaba, a los ídolos mudos.  Por tanto, os hago saber que nadie que hable por el Espíritu de Dios llama anatema a 

Jesús; y nadie puede llamar a Jesús Señor, sino por el Espíritu Santo. 
   Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo.  Y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo.  

Y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo.  Pero a cada uno le es dada la 
manifestación del Espíritu para provecho.  Porque a éste es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a 
otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu;  a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, 

dones de sanidades por el mismo Espíritu.  A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, 
discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de 

lenguas.  Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere.    
1 Corintios 12:1-11 

La Palabra de Sabiduría 

Concepto: Consiste en una expresión espiritual que brota en un momento determinado por el Espíritu, revelando de forma 
sobrenatural la mente, el propósito y las vías de Dios aplicadas a una situación específica.   

Opera independientemente de la sabiduría y el conocimiento que ya tengas adquirido respecto a la 
situación en la que brota el don. Se nos revela la mente de Dios sobre cierta circunstancia, el propósito por 
lo que sucedió dicho acontecimiento; se nos da una Palabra de Dios y la manera en cómo aplicarla.  

Hay personas que no saben qué es lo que les está pasando, menos sabrán como actuar.   La Palabra de 
Sabiduría muestra la mente de Dios, el propósito, la acción bíblica a realizar y cómo aplicarla a la situación 
específica, aunque no se tenga conocimiento previo del área.  
	  

Muy necesario para líderes y consejeros. 

Palabra de Ciencia 

Concepto: Es una revelación sobrenatural de información sobre una persona o un acontecimiento, dada con un propósito 
concreto, que usualmente tiene que ver con una necesidad inmediata. 

Puede ser información diversa pero te comparto las siguientes posibles: 

Nombres, enfermedades, situaciones, edades, fechas, tiempos, necesidades, condiciones, acciones, 
información personal, acontecimientos, etc... 

Ejemplo: Jesús con la mujer Samaritana. Supo que tuvo 5 maridos y el que tenía no era su marido. 
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Pondré un ejemplo práctico, esperando le ayude a una compresión mayor del don. Cuando fluye el 
don de ciencia usted puede ir por la calle, ver a una persona y, en ese momento Dios darle el nombre de esa 
persona. Usted puede llegar confiadamente y preguntar si su nombre es el que usted escuchó de Dios; la 
persona se quedará impresionada pues seguramente no se conocerán. En ese momento el don de ciencia 
sigue fluyendo y Dios le muestra que la madre de esa persona está enferma, usted entonces le comenta al 
respecto y al estar impactada esta persona, usted la puede tranquilizar diciéndole “yo no le conozco a usted, 
pero Dios sí le conoce; yo soy un siervo de Dios, concédame la oportunidad de orar por su madre, Dios 
quiere sanarla. Realiza usted la oración y cuando el reciba la noticia del milagro quedará impactado por el 
poder de Dios.   

Muy útil para el evangelismo. 

Don de Fe. 

Concepto: (Representa una forma única de fe que va más allá de la simple creencia o de la fe salvadora). Consiste en una 
confianza sobrenatural que no alberga la más mínima duda en torno al asunto de que se trate.  

Este don crece al recibir Palabra de Dios. 

Quien lo tiene saborea y se cree poseedor de lo prometido por Dios, camina y actúa como si ya lo 
estuviera experimentando físicamente. 

Dones de Sanidades 

Concepto: Son aquellos mediante los cuales Dios concede sanidad por el Espíritu. 

Es en plural. No hay un don de sanidad que sana todas las enfermedades, hay dones de sanidades, así 
como hay diversos géneros de lenguas. Unos pueden sanar huesos, otros cánceres, otra asma, otro dolor de 
cabeza, resfriados, etc. 

Se pueden tener varios. Sé fiel en lo poco y se te confiará más. 

Hacer Milagros. 

Concepto: Es una manifestación de poder que sobrepasa la acción ordinaria de la ley natural. Es la capacidad otorgada 
por Dios para hacer algo que no se puede hacer por medios naturales. 

La diferencia entre la sanidad y los milagros es la siguiente: la sanidad se va dando poco a poco hasta 
alcanzar la sanidad total. Los milagros ocurren inmediatamente. 

Ejemplos de milagros: Convertir el agua en vino, caminar sobre las aguas, multiplicación del pan, 
milagros creativos, crecimiento en piernas, etc. 
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¿Para qué sirven los milagros?  

Entonces comenzó a reconvenir a las ciudades en las cuales había hecho muchos de sus milagros, porque no se habían arrepentido, 
diciendo:  ¡Ay de ti, Corazín! ¡Ay de ti, Betsaida! Porque si en Tiro y en Sidón se hubieran hecho los milagros que han sido 

hechos en vosotras, tiempo a que se hubieran arrepentido en cilicio y en ceniza.  
Mateo 11:20, 21 

Sirven para producir arrepentimiento en las ciudades. Si quieres que tu ciudad se convierta y crea en 
Cristo necesitamos los milagros.  

Profecía 

Concepto: Es una revelación divina de parte del Espíritu, una manifestación edificante del Espíritu para satisfacer una 
necesidad concreta, una súbita visión del Espíritu que exhorta o consuela.  

Es el sexto don. El numero 6 nos habla del hombre, de humanidad, quién posee este don tiene que 
estar muy sujeto a la Palabra escrita de Dios y jamás hablar de su propia cuenta. 

Pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y consolación.  
1 Corintios 14:3 

Es para edificar, exhortar (animar) y consolar. No para desnudar, destruir ni exhibir. 

Discernimiento de espíritus. 

Concepto: Es la habilidad para distinguir el espíritu del mundo, y especialmente para descubrir el verdadero motivo o 
razones que animan a la gente.  

Que no te engañen, bien dice el dicho: Las apariencias engañan. 

Te ayudará: 
• 	 En el negocio. 
• 	 Familia 
• 	 Ministerio 
• 	 Relaciones, etc. 

Diversos géneros de Lenguas 

Concepto: Es el don de hablar de forma sobrenatural en un idioma no conocido por el individuo.  

Es el don No. 8. 

La muerte y la vida están en el poder de la lengua. 

La muerte y la vida están en poder de la lengua, 
Y el que la ama comerá de sus frutos.  

Proverbios 18:21 
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Si hablas muerte recibes muerte, si hablas vida recibes vida, si hablas mal recibes mal y si hablas bien 
recibes bien.  

Creemos en lo que dice la Biblia en Santiago:  

Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. La lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo el cuerpo, e 
inflama la rueda de la creación, y ella misma es inflamada por el infierno.  

Santiago 3:6 

Rueda de la creación = Curso de la existencia. (Versión textual) 
Inflama = Quemar para transformar. 

Cuando hablas lengua espiritual, cambias el curso natural de tu existencia a un curso espiritual. Tienes 
un nuevo comienzo en el curso de tu existencia, en el curso de tu vida. Viene un nuevo comienzo, es el don 
número 8. El número 8 en la Biblia habla de nuevos comienzos. ¡¡¡Aleluya!!! 

El espíritu intercede como conviene.  

Y de igual manera el Espíritu nos ayuda en nuestra debilidad; pues qué hemos de pedir como conviene, no lo sabemos, pero el 
Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos indecibles.  Mas el que escudriña los corazones sabe cuál es la intención del 

Espíritu, porque conforme a la voluntad de Dios intercede por los santos.    
Romanos 8:26, 27 

Si no sabes cómo orar o que orar, comienza a orar en lenguas, el Espíritu intercederá por ti como es 
conveniente.  

Hablas a Dios en misterio. 

Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios; pues nadie le entiende, aunque por el Espíritu habla 
misterios.   1 Corintios 14:2 

Si oras a Dios en misterios, no te sorprenda que también te responda misteriosamente. Es decir; que 
recibas bendición, protección, etc. sin pedirlo aparentemente. Sí lo pediste, pero en misterio, en lenguas, tu 
entendimiento no lo percibió, pero Dios sí lo entendió y te respondió. ¡Gloria a Dios!  

Difícil es para el hombre dominar la lengua, sin embargo, aquello que el hombre no puede dominar, el 
Espíritu si tiene el poder para hacerlo. Deja al Espíritu tomar dominio sobre tu lengua. ¡¡¡Aleluya!!! 

Interpretación de lenguas. 

Concepto: Es el don de descifrar el significado del mensaje ininteligible (pero no irracional) del Espíritu a los que 
escuchan. 

No es traducción, es interpretación. La diferencia está en que la traducción sería ver el significado de 
cada palabra y, en la interpretación tu espíritu descifra el mensaje y lo proclama de forma entendible.  
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Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Ore por sus discípulos con autoridad y fe para que reciban los dones espirituales, este día algunos de 
ellos recibirán el Espíritu Santo y nuevos dones.  
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Lección 33 
Fidelidad 

Las empresas, grandes y chicas en ocasiones fracasan y cierran porque alguien les ha traicionado, muchos 
matrimonios se rompen por infidelidad, algunos gobiernos dan la espalda al bienestar de su pueblo a 

veces por intereses personales o dinero y hay caos en las ciudades que gobiernan. Un jugador que se vende 
al bando contrario lleva a su equipo a la derrota, traicionando las horas, e incluso días de entrenamiento y el 
gran esfuerzo que hicieron en conjunto.  

Se ha proliferado la unión libre entre las parejas por miedo al compromiso.  

Una sociedad que huye al compromiso y teme a las relaciones de pacto, da como resultado derrota, 
desastre, traición y después venganza. Pero en medio de una sociedad sin integridad y con infidelidad, Dios 
se está levantando una generación fiel que conquiste la tierra.  

La traición y la falta de compromiso no genera avance, no logran conquista, dan como resultado la 
derrota, la crisis, el dolor, la tristeza y el lamento. Pero es la fidelidad la que te hace conquistar, triunfar y te 
lleva a la promoción.  

Fiel a sus padres naturales 

Aconteció después de la muerte de Moisés  siervo de Jehová, que Jehová habló a Josué hijo de Nun,  servidor de Moisés,  
diciendo:  Josué 1:1 

Regularmente vamos a ver que la Biblia describe a Josué como hijo de Nun.  

¿Quién era Nun?  

Nun tenían una profesión no muy valorada, se dedicaba día a día a ser esclavo. No tenía un negocio 
propio, seguramente no tenía un gran carro, ni buena ropa. Tampoco vivía en un fraccionamiento hiper 
blindado con un mall sólo para los residentes. Seguramente no tenía un título universitario y quizá no sabía 
leer ni escribir. Pero regularmente la Biblia nos dice: Josué hijo de Nun.  

Josué no renuncio a su padre, Josué no renuncio a su apellido, no se avergonzó de su padre, le fue fiel 
como un hijo.  

Tú no puedes menospreciar a tus padres por su estatus en la sociedad, no puedes darles la espalda a 
tus padres porque te avergüenzas de ellos. La traición causa derrota, crisis, dolor y lamento para el traidor. 
Tú no puedes traicionar a tus padres, debes de ser fiel.  
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Si tus padres están pasando por una situación difícil, tal vez económica, matrimonial o de enfermedad, 
tú no puedes darles la espalda, tal vez ellos estén mal, pero tú puedes orar por ellos, tú puedes amarlos, 
perdonarles y apoyarles.  

Esta primera parte de la lección es una gran enseñanza para los más jóvenes, pero también para los 
más avanzados en edad; muchos al casarse, tener hijos y con las responsabilidades de la vida comienzan a 
descuidar a sus padres naturales y esto no debe de ser así, debemos honrarlos y si ellos ya están en la vejez 
debemos apoyarlos, démosles honra (con palabras, finanzas, gestos y muestras de cariño). ¡En esto hay gran 
bendición! 

Familia 

Al hablar de padres hablamos también de familia. Nosotros debemos ser fieles a nuestra familia, si 
somos padres debemos ser fieles a nuestros hijos (proveyendo, educando, instruyéndolos en los caminos de 
Dios, amándolos, etc.). Si somos hijos seamos fieles a nuestros padres (obedeciéndoles, ayudándoles en el 
hogar como por ejemplo ayudar a hacer la limpieza, sacando buenas calificaciones, etc.). Si somos hermanos 
a nuestros hermanos (no maltratarlos, amarlos, apoyarlos, etc.). Debemos ser fieles; los hombres y las mujeres 
fieles experimentan grandes bendiciones de Dios.  

Josué fue grande, pero fue fiel 

Josué no fue exitoso por su gran habilidad pues fue educado como esclavo, Josué llegó lejos por su 
fidelidad.  

Tú tienes que ser fiel a tus padres biológicos. Ámalos, dales honra, bésalos, abrázalos, obedécelos, no 
los niegues, no los traiciones. ¡Tú eres un conquistador! 

No se sabe mucho de la vida de Nun, pero la enseñanza es que no importa que tu familia no sea muy 
conocida, si tú eres fiel, Dios hará de ti una nación grande. 

Fiel a su padre espiritual 
(Autoridades espirituales) 

Aconteció  después de la muerte de  Moisés siervo de Jehová, que Jehová habló a Josué hijo de Nun, servidor de Moisés, diciendo: 
Josué 1:1 

Josué era servidor de Moisés.  

¿Quién era Moisés? 

Era el siervo de Dios, el líder espiritual de Israel. Fue a quién Dios usó para abrir el Mar Rojo, para 
sacar al pueblo de Israel de la esclavitud, sacarlos de Egipto (el mundo) que sólo los quería destruir, robar y 
matar. Es quién intercedía por el pueblo, era el pastor del pueblo. Es el de la visión; ésta era la visión: salir 
del mundo (Egipto) para entrar a la bendición de Dios( tierra prometida). Era el que fue llamado por Dios, el 
ungido.  
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Ministro 

La palabra servidor en el original es: ministro. Ser un ministro es ser un servidor. Ministrar es servir. Si 
tú quieres ser un ministro de Dios lo que estás diciendo es que quieres servir a Dios, ser un siervo de Él. Ser 
ministro no son plataformas, aviones y estadios, es sumisión, obediencia y consagración.  

Ministro significa: servidor voluntario o administrador sobre una casa junto con sus bienes. 

Josué no era un siervo bajo servicio obligatorio, servía voluntariamente a Moisés. Tenía un cargo 
elevado, era el administrador sobre la casa y bienes de Moisés. Similar a como lo fue José con Faraón. 

Servidor voluntario 

Era un servidor voluntario de Moisés. No permanecía a fuerzas o porque no había más opción. 
Voluntariamente tú debes decidir ser fiel a un líder espiritual, a una autoridad espiritual. Nadie te lo impone, 
tú decides voluntariamente.  

Para ser un conquistador tú debes ser fiel a tus autoridades espirituales, a tu pastor y líderes. 

Josué fue fiel a su líder espiritual y recibió el manto de Moisés, fue fiel a su padre espiritual y recibió la 
unción, la bendición y la autoridad que tenía su padre espiritual Moisés.  

Ésta es la herencia de un padre, ésta es la bendición de ser fiel a un líder espiritual: 

Nadie te podrá hacer frente en todos los días de tu vida; como estuve con Moisés,  estaré contigo; no te dejaré, ni te desampararé. 
Josué 1:5 

Como estuve con Moisés en cada señal, al abrir el mar, con las plagas, en la unción, en los dones, con 
el respaldo, así estaré contigo.  

Dios promete no dejarte ni desampararte cuando has sido fiel a un padre espiritual.  

>>>LA FIDELIDAD TRAE AVANCE, CRECIMIENTO Y GRAN BENDICIÓN<<< 

Fiel a Dios 

• En sus mandamientos 

Mi siervo Moisés ha muerto; ahora, pues, levántate y pasa este Jordán, tú y todo este pueblo, a la tierra que yo les doy a los hijos 
de Israel.  Josué 1:2 

La fidelidad a los mandamientos de Dios le dio gran bendición a Josué: 

Solamente esfuérzate y sé muy valiente, para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes 
de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas. 

Josué 1:7 
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• En la presión y momentos difíciles 

La tierra prometida, la cual tenían que conquistar era una tierra de gigantes y de muros fortificados, 
pero aún en medio de la guerra Josué fue fiel a Dios.  

Todos tenemos gigantes que vencer para alcanzar promesas de Dios, se fiel, vence la tentación.  

Sé fiel a Dios en medio de la presión de los amigos. 
  
Sé fiel a Dios en medio de la presión del trabajo. 

Sé fiel a Dios en medio de la tentación. 

• Sé fiel, levántate 

...ahora, pues, LEVÁNTATE. 
 Josué 1:2 

Nadie levantó a Josué, él se levantó y actuó. 

Sé fiel a Dios y prédica su Palabra, no dejes de predicar, sé fiel a Dios. Si no se convierte una persona y 
parece que hay un muro fortificado porque no te escucha, clama a Dios durante 7 días y verás que, así como 
los muros de Jericó cayeron, los muros que levanta esa persona se caerán sobrenaturalmente. ¡Ese amigo se 
convertirá, verás la victoria!  

Renuncia profética: 

Tú debes renunciar a la traición. 
Debes renunciar al egoísmo, a pensar sólo en ti sin serle fiel a alguien más.  
Debes renunciar a la soberbia, a decir: ¿Por qué he de obedecer? ¿Por qué lo tengo que hacer así? La 

soberbia no te deja ser fiel. La soberbia te dice “tú puedes sólo, no necesitas el manto de nadie, no necesitas 
ser fiel”. 

Declaración: Yo hoy renuncio a la traición, al egoísmo, a la soberbia, al orgullo y a la altivez, yo soy 
libre y soy fiel en el nombre de Jesús.  

Dios es fiel 

Si fuéremos infieles, él permanece fiel; Él no puede negarse a sí mismo.  
2 Timoteo 2:13 

Si Dios es fiel pídele que te haga una persona fiel. 

No es de personas llenas del Espíritu Santo y llenas de la Presencia de Dios la infidelidad y la traición. 
La división y la traición es carnal, humana, animal y diabólica. 
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Aunque el humano fuera infiel, Dios permanece fiel. Debemos vaciarnos de nosotros como humanos 
para estar llenos de Dios y ser más como Él, fieles.  

 LA FIDELIDAD ES UNA DECISIÓN  

>>>ES DE REYES LA FIDELIDAD<<< 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Guiar a los discípulos en una oración donde se arrepientan de la infidelidad hacia sus padres, familia, 
hacia sus líderes espirituales y hacia Dios. También pidiendo a Dios les ayude y les haga discípulos fieles 
que tengan en su vida avance, crecimiento y bendición para los demás.  
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Lección 34 
El viento del norte 

El viento del norte ahuyenta la lluvia, 
Y el rostro airado la lengua detractora. 

Proverbios 25:23 

En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros. 
Juan 13:35 

Hoy aprenderemos de lealtad y deslealtad. La lealtad es muy importante en toda relación en la cual nos 
encontremos. ¿Quién disfruta una traición? ¿Quién disfruta que su amigo(a) permanezca escuchando 

insinuaciones malas de usted? La deslealtad puede romper relaciones y conexiones divinas de Dios. La 
deslealtad puede traer división y freno a la obra de Dios. Por ello es importante que aprendamos de este 
tema y le demos la importancia que se merece.  

Amor los unos con los otros 

Lealtad de una señal del amor que tenemos por alguien. Cuando tú amas eres leal a esa persona. La 
deslealtad es fácilmente traducida, aquí y en China, como desamor. La Escritura nos enseña que el amor 
será la característica con la cual sabremos quién es verdadero discípulo de Jesús.  

Como creyentes debemos amar a nuestros hermanos y hermanas en Cristo. Una de las formas en que 
mostramos ese amor es hablando bien de ellos y no mal.  

La palabra murmuración significa:  Conversación en perjuicio de un ausente. 

Hermanos, no murmuréis los unos de los otros. 
Santiago 4:11a 

Hablar cosas malas de un hermano que está ausente en ese momento no es una actividad espiritual, es 
una actividad de la carne. Donde hay murmuración hay demonios paseándose libremente.  

Todos fallamos  

Debemos saber que no somos perfectos, que seguramente veremos alguna falla en algún discípulo de 
Cristo, así como alguien podrá ver alguna falla en nosotros, pero aquí es donde entra el amor. Debemos 
amarnos unos a otros. Algunos son más chicos espiritualmente hablando y debemos de amarlos. Como 
padre y líder de mi casa puedo ver que mis hijos cometen errores propios de su edad, mi deber es amarlos e 
instruirles en el camino correcto. No haré una campaña detractora contra ellos por caerse cuando están 
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aprendiendo a caminar. Un padre ama, un hermano mayor ama, levanta y ayuda. En esto seremos 
conocidos por todos que somos sus discípulos en amarnos unos a otros.  

Ofensas 

Y al que vosotros perdonáis, yo también; porque también yo lo que he perdonado, si algo he perdonado, por vosotros lo he hecho en 
presencia de Cristo, para que Satanás no gane ventaja alguna sobre nosotros; pues no ignoramos sus maquinaciones.  

2 Corintios 2:10-11 

Otra razón por la cual pueden manifestarse murmuraciones son las ofensas. Cuando nos ofendemos 
por alguna razón con nuestro hermano, padre, líder, pastor, anfitrión, colaborador, etc., estamos vulnerables 
a hablar mal de la persona con la cual estamos ofendidos, pero el apóstol Pablo nos enseña que sin importar 
que la ofensa sea válida o no, el no perdonar abre la puerta a Satanás para obrar. Mis hermanos, no 
ignoremos las maquinaciones del enemigo. Perdonemos rápidamente.  

El viento del norte 

¿Qué hacer cuando una persona viene a ti hablando mal de alguien que sólo te ha hecho bien? ¿Qué 
hacer cuando vienen a ti expresándose mal de quién amas? Escuchar la murmuración te contaminará. 
Puede que un día llegue a tu vida alguien hablando mal de tu hermano, de una persona en liderazgo o hasta 
de tus pastores. ¿Qué harás? Satanás querrá envenenar tu corazón y deseará frenar tu crecimiento en Dios. 
La respuesta bíblica para la murmuración es el viento del norte.  

El viento del norte ahuyenta la lluvia, 
Y el rostro airado la lengua detractora. 

Proverbios 25:23 

Un pastor ha entregado su vida a enseñar la Palabra y velar por las almas del pueblo que Dios le ha 
delegado. Un líder de casas de paz hace grandes esfuerzos por preparar la lección al igual que un anfitrión. 
Esta gente sólo te ha hecho bien. ¿Qué hacer si un día escuchas murmuración en contra de ellos? Debemos 
aprender a ser leales a la gente que Dios ha usado para bendecirnos. Posiblemente tengan errores, sí, te lo 
aseguro, los tendrán, y quizá tendrán muchos, pero si Dios los ha usado para hacerte bien debemos de ser 
leales a Dios y a la gente que Él nos ha regalado para bendecirnos.  

Dice la escritura que el viento del norte ahuyenta la lluvia. De esta misma manera el rostro airado 
ahuyentará la lengua detractora. Vamos a aplicar a nuestra vida este principio, veamos: Cuando un enviado 
de Satanás haga un comentario malo contra algún hermano y/o líder, la forma bíblica de actuar en lealtad a 
nuestra gente es mostrando disgusto con el rostro. Tú y yo debemos mostrar disgusto con el rostro. Haz una 
mueca donde la gente se dé cuenta que no te agradó su comentario. El rostro airado ahuyentará la lengua 
detractora, así como el viento del norte ahuyenta la lluvia.  

Muchas personas no saben cómo actuar ante una murmuración. Piensan que deben ser amables con 
todos. Otros son cobardes y no pueden poner un freno. Algunos otros son chismosos y les gusta escuchar lo 
que se tiene que decir. Pero escuchar y participar de la murmuración causará dos cosas, te contaminarás y 
estarás cayendo en deslealtades.  

Deslealtad no es solamente hablar mal. Deslealtad es escuchar y no parar esa situación ni mostrar 
inconformidad. Por eso la Palabra de Dios nos enseña a cómo actuar ante estas situaciones. Muchas 
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personas no saben cómo actuar ante ello y debemos aprenderlo. ¿Qué harás si un día alguien se acerca a ti a 
desacreditar a tu hermano(a) en Cristo? La respuesta es: El viento del norte, es decir: Mostrarle con mi 
rostro a esa persona que me disgustó su comentario. Mostraré mi rostro con molestia ante la bajeza que 
acabo de escuchar. 

Esto es el viento del norte, debe ser una cultura en nuestra comunidad. Si nos cuidamos unos a otros 
amándonos el mundo conocerá que somos sus discípulos. El viento del norte es la manera de ser un grupo 
hermético donde no dejaremos que el mal entre a nuestra comunidad.  

No permitiremos la deslealtad, no permitiremos la murmuración entre nosotros. Debemos amarnos 
unos a otros, esto es lo que hacen los discípulos de Cristo. Donde hay murmuración hay demonios 
moviéndose libremente. Sé usado por el Espíritu Santo y usa el viento del norte para cerrar la puerta a los 
demonios. Sé usado por el Espíritu Santo y usa el viento del norte para detener toda actividad demoniaca 
contra tus hermanos y la obra de Dios. Usa el viento del norte, haz una mueca de inconformidad ante 
comentarios contra tus hermanos en Cristo y contra la Iglesia. Se un buen discípulo de Cristo y 
ahuyentemos la lengua detractora.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Lleve al pueblo a pedir perdón a Dios por hablar mal de algún hermano o ser parte de una 
murmuración. Guíelos en una oración que usted dirija y ellos repitan después de usted.  

• Cubra con la sangre de Cristo, en oración, la Casa de Paz y a todos los discípulos. Reprenda a Satanás y 
todo plan de las tinieblas.  

• Guíe a los creyentes en una oración donde pidan a Dios su amor sobrenatural para amarse unos a otros.  
• Adoren a Dios juntos antes de terminar.  
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Lección 35 
4 principios para prosperar 

Amado, yo deseo que tú seas prosperado en todas las cosas, y que tengas salud, así como prospera tu alma. 
3 Juan 2 

La Biblia está inspirada por el Espíritu Santo. Éste es un verdadero deseo del corazón de Dios para con 
sus hijos, Él desea que seamos prosperados en todas las cosas. “Todas las cosas” implica también el área 

financiera. Hoy vamos a aprender 4 principios poderosos los cuales, al ponerlos por obra, activarán una 
bendición especial sobre nuestras vidas. ¡Ya puedo ver como prosperarás y el Señor te bendecirá 
grandemente! 

Oración de rompimiento 

Y todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, lo haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo. 
Juan 14:13 

La oración es poderosa y tiene grandes resultados. Toda persona que ha experimentado el poder de la 
oración nunca dejará de orar. Cuando nosotros vamos a Dios y le pedimos su provisión financiera, Él 
escucha desde los cielos y nos prospera.  

Como todo tema de oración debemos recordar que 5 minutos no son suficientes. Una oración de 
rompimiento implica orar hasta ver la respuesta materializada. Cada día debes dedicar tiempo a pelear tu 
batalla en oración hasta que la victoria esté en tus manos. Confiesa versículos de provisión y pide a tu Padre 
celestial la provisión financiera. Sé constante, disciplinado, persiste y entonces vendrá. ¿Hasta cuándo debes 
orar? Hasta ver la respuesta. Día a día, dedica un tiempo a orar por tu situación financiera y entonces 
vendrá.  

Sembrar 

Traed todos los diezmos al alfolí y haya alimento en mi casa; y probadme ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os 
abriré las ventanas de los cielos, y derramaré sobre vosotros bendición hasta que sobreabunde. 

Malaquías 3:10 

Esta es una de las principales razones por las cuales el pueblo de Dios no prospera: han fallado en sus 
diezmos y ofrendas. Cuando somos fieles a Dios en nuestros diezmos y ofrendas, Él se encarga de abrir los 
cielos a favor de nosotros.  

Sobrenaturalmente Dios envía bendición cuando sembramos en su reino. Ser fieles a Dios en nuestros 
diezmos nos saca de la economía del mundo y nos ingresa en su economía. La economía de nuestro Padre es 
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libre de la recesión, devaluación y de cualquier crisis que venga al mundo. Cuando el mundo esté en crisis, 
tu podrás estar bendecido y prosperado por Él. Tendrás abundancia para dar y repartir. ¡Esa es la promesa 
de Dios!  

Servir a Dios 

Entonces os volveréis, y discerniréis la diferencia entre el justo y el malo, entre el que sirve a Dios y el que no le sirve.  
Malaquías 3:18 

Servir a Dios es lo mejor que me ha sucedido. Servir a Dios es recompensado por Él mismo. Hay una 
bendición especial que viene sobre aquellos que le sirven.  

Determínate a servir en la casa de Dios, determínate a ser ujier, maestro de Casa de Paz, a abrir tu 
casa para una Casa de Paz, a ser maestra de niños en la iglesia, puedes servir en multimedia, tomando fotos, 
etc., hay muchas áreas dónde servir en la Casa de Dios. El servir a Dios y a su pueblo crea una distinción 
sobre tu vida. Dios hace una diferencia entre el que le sirve y el que no le sirve. Parte de esa distinción puede 
llegar a ser la provisión financiera. Aunque te anticipo: No sirvas a Dios por dinero. Sírvele por que le amas 
y estas agradecido con Él. Sirve a su pueblo por amor y gracia. No lo hagas por dinero. Sin embargo, debes 
saber que hay una bendición especial que Dios envía sobre quienes le sirven de corazón y 
desinteresadamente.  

Cuando de finanzas se trata no debemos olvidar a Judas, quien fue de los doce discípulos de Jesús y 
esperaba tener ganancia por sus servicios. El tal erró, acortó su vida y no cumplió su llamado. Sin 
mencionar la fama que se echó por las generaciones como ladrón y traidor. Sirvamos a Dios por amor, 
sirvámosle por agradecimiento. Sirvamos a Dios porque tenemos un llamado que cumplir.  

Trabajar 

Todo lo que te viniere a la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas; porque en el Seól,  adonde vas, no hay obra, ni trabajo, ni 
ciencia, ni sabiduría. Eclesiastés 9:10 

La persona trabajadora será recompensada por el cielo. El trabajo desata la prosperidad y la bendición 
de Dios. Muchas personas quieren prosperar sin trabajar. Esto no es posible. Debes saber algo: Cuando oras, 
siembras, sirves a Dios y trabaja arduo, la prosperidad viene sobre tu vida. 

“Todo lo que te viniera a la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas”. Algunos tendrán que abrir un 
emprendimiento después de cumplir con sus horas formales de trabajo. Algunos tendrán que trabajar horas 
extras en la empresa donde laboran. Si algo te viene a la mano hacer: ¡Hazlo! Si no tienes trabajo puedes 
lavar autos, hacer burritos para vender, limpiar casas, etc.  Todos podemos hacer algo para buscar nuestro 
sustento. Levántate y comienza a ir por la bendición de Dios a tu vida. Sin sembrar y sin trabajar no serás 
prosperado. Dios no prospera holgazanes ni perezosos. ¡Necesitas activarte y comenzar a trabajar!  

 Con el sudor de tu rostro comerás el pan hasta que vuelvas a la tierra, porque de ella fuiste tomado; pues polvo eres, y al polvo 
volverás. Génesis 3:19 

Ve a la hormiga, oh perezoso, 
Mira sus caminos, y sé sabio; La cual, no teniendo capitán, 

Ni gobernador, ni señor, Prepara en el verano su comida, 
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Y recoge en el tiempo de la siega su mantenimiento. 
Proverbios 6:6-8 

La mano negligente empobrece; 
Mas la mano de los diligentes enriquece. 

Proverbios 10:4 

Así como prospera tu alma 

Amado, yo deseo que tú seas prosperado en todas las cosas, y que tengas salud, así como prospera tu alma. 
3 Juan 2 

Este punto es sumamente importante. El deseo de Dios es que seamos prosperados en todas las cosas, 
así como prospera nuestra alma. Una persona que no se preocupa por su alma puede recibir mucho dinero y 
perderse. Hay personas a las cuales les hace daño el dinero, se crecen, se enaltecen y hasta te desconocen. 
Por eso tu alma debe prosperar. La humildad es una actitud de grandeza. El servicio es una actitud de reyes. 
¿Cómo esta tu alma? ¿Aún se eleva a cosas vanas? Busca al Señor, reconoce que lo necesitas, humíllate bajo 
la poderosa mano de Dios y él te exaltará cuando fuere tiempo.  

El limpio de manos y puro de corazón; 
El que no ha elevado su alma a cosas vanas, 

Ni jurado con engaño. 
Él recibirá bendición de Jehová, 
Y justicia del Dios de salvación. 

Salmo 24:4-5 

Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él os exalte cuando fuere tiempo; echando toda vuestra ansiedad sobre 
él, porque él tiene cuidado de vosotros. 

1 Pedro 5:6-7 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Llévelos a pedir perdón a Dios por no orar, no sembrar, no servir y no trabajar. Llévelos al 
arrepentimiento por buscar primero las cosas vanas y no las cosas eternas. 

• Ore por provisión financiera para cada discípulo. 
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Lección 36 
Esfuérzate y sé valiente 

Solamente esfuérzate y sé muy valiente, para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes 
de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas. 

Josué 1:7 

Las personas se esfuerzan por muchas cosas. Se esfuerzan por terminar su carrera universitaria con éxito, 
también se esfuerzan por pagar las cuentas a fin de mes. Los más jóvenes se esfuerzan quizá por 

conquistar alguna chica. Los padres de familia se esfuerzan por darle lo mejor a sus hijos. Sin embargo, hay 
una actividad a la cual debemos de poner especial atención. La Biblia nos enseña a esforzarnos por la 
Palabra de Dios. Debemos esforzarnos para hacer lo que la Biblia dice que debemos hacer. Muchas personas 
no se esfuerzan por cumplir la Palabra de Dios. Quizá piensan que no es algo tan importante o que de un 
día para otro sus hábitos cambiarán y serán rectos en todos sus actos sin esfuerzo alguno. La verdad es que 
debemos esforzarnos para hacer lo que aprendemos en la Palabra de Dios. El Señor nos dice que ahí debe 
estar nuestro esfuerzo.  

Esfuerzo involucra fuerza. No puedes ser blando y débil cuando de obedecer la Palabra de Dios se 
trata. No puedes sólo dejarte llevar y buscar a Dios cuando tengas ganas de hacerlo o cuando sea fácil 
hacerlo. Eso no pasará. Nuestra carne no desea agradar a Dios. Nuestra carne pecaminosa tiene deseos que 
te alejan de la Palabra de Dios. Es una guerra. Debes luchar y batallar para someter tu carne a la obediencia 
y sumisión de Cristo. Esfuérzate cada día. Sí, involucra fuerza, tendrás que subyugar tus deseos y anhelos, 
tendrás que dejar a un lado el pecado y la flojera, deberás luchar contra la codicia y el egocentrismo. Debes 
ser fuerte en esta lucha por agradar a Dios. Sé determinado y esfuérzate día a día para hacer lo que la Biblia 
dice que debes hacer.  

Esfuérzate en la Palabra  

De entrada, debes esforzarte para conocer más la Palabra de Dios. ¿Cómo harás aquello que no 
conoces? ¿Cómo pondrás en práctica cada instrucción de Dios si nunca las has leído o escuchado? En un 
mundo tan ajetreado con tanto trabajo debes esforzarte un poco más en leer la Palabra de Dios. Quizá será 
levantarse temprano o tal vez será irse tarde a dormir para poder meditar la Escritura. Tendrás que hacer 
un esfuerzo por ir a los servicios de la iglesia y recibir una enseñanza del hombre de Dios. Quizá puedes 
decir algunas excusas tales como estas: “Es que está un poco lejos”, “es que la gasolina”, “andaba muy cansado”, 
“necesitaba un respiro”, “tuve mucho trabajo”, “me llegó visita”, etc. Créeme que estoy consciente que todas estas 
razones son reales y pudieran ser válidas. Dios sabe que hay muchos retos que enfrentar, por ello que dejó 
esta instrucción muy clara: Solamente esfuérzate en hacer la Palabra de Dios. Si no fuera a requerir de tu 
esfuerzo no hubiera sido necesario escribir al respecto. Esfuérzate en la Palabra día a día.  
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Sé valiente 

Muchas veces debes ser valiente para hacer lo que la Biblia dice que hagas. No te atemorices, sé 
valiente y haz lo que Dios te ha pedido hacer. Dios nos llama a predicar el evangelio, esto es de valientes. 
Necesitas ser valiente para hablarle a un desconocido de Jesús. Necesitas ser valiente para ser honesto 
cuando tu jefe en el trabajo te dice que robes, escondas recursos o manipules información. Orar por los 
enfermos para que sean sanos requiere valentía, pero lo debemos hacer. Llevar la Palabra de Dios a la 
práctica requiere de mucha valentía.  

Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio. 
2 Timoteo 1:7 

Recibe hoy el espíritu de poder, amor y dominio propio para llevar a la práctica cada enseñanza que 
has recibido de las Escrituras.  

Hacedores y no tan sólo oidores 

Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente oidores, engañándoos a vosotros mismos. 
Santiago 1:22 

Escuchar y leer la Biblia es de suma importancia, pero no lo es todo. Muchos se engañan a sí mismos 
al escuchar la Palabra de Dios, piensan que con eso han cumplido ya su responsabilidad. No podemos ser 
sólo oidores, debemos ser hacedores de la Palabra. La Palabra de Dios es para obedecerla. Debemos no sólo 
conocerla sino practicarla.  

Serás prosperado 

Cuando nos esforzamos por cumplir la Palabra de Dios recibimos la bendición de prosperar en todas 
las cosas que emprendamos. Hay una bendición reservada para aquellos que se esfuerzan por hacer la 
Palabra de Dios. Hay una prosperidad reservada sólo para aquellos que actúan y obedecen lo que la Biblia 
dice que deben hacer.  
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Lección 37 
El poder del gozo y la alabanza 

Me mostrarás la senda de la vida; 
En tu presencia hay plenitud de gozo; 

Delicias a tu diestra para siempre. 
Salmo 16:11 

porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo. 
Romanos 14:17 

Regocijaos en el Señor siempre. Otra vez digo: ¡Regocijaos! 
Filipenses 4:4 

El salmista nos enseña la senda de la vida, dice que esta senda es la plenitud del gozo en la Presencia de 
Dios. Vivir de otra manera sería andar descarriados y por caminos diferentes al camino de la vida. Una 

senda es un camino y tomados de la mano de Dios este camino está lleno de gozo y alegría. ¡Nuestro estado 
natural debe ser el gozo! 

Alegría vs. Gozo 

La alegría puede venir a nuestra vida cuando algo sale bien, cuando recibimos un regalo o una 
felicitación, quizá cuando alcanzamos algún logro o cuando somos promovidos. La alegría es externa. La 
alegría brota del alma. Es maravillosa la alegría, sin embargo, el gozo no viene del alma sino del Espíritu.  

El gozo es espiritual. El gozo no viene de afuera ni es provocado por circunstancias externas ni 
vivencias. El gozo proviene de Dios, brota del Espíritu, de lo más profundo del ser humano. Cuando tienes el 
gozo de Dios no importa la circunstancia que estés viviendo, puede ser algo difícil, sin embargo, podrás estar 
gozoso ¿Por qué? Porque a diferencia de la alegría el gozo no te lo da el mundo, no viene de tus vivencias ni 
del exterior, brota del interior. Los creyentes pueden pasar por pruebas difíciles y aun así estar gozosos en el 
Señor. Es el Espíritu Santo quien les da ese gozo incomprensible.  

Hay un dicho de la abuela que dice: “Al mal tiempo… buena cara”.  Esta es la senda de la vida, 
enfrentemos la vida con el gozo de Dios. ¡Hay un poder en el gozo!  

El poder del gozo 

…no os entristezcáis, porque el gozo de Jehová es vuestra fuerza.                                                                            
Nehemías 8:10b 
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Cuando enfrentamos la vida con el gozo del Espíritu se libera un poder para vencer. La tristeza 
debilita y seca los huesos, pero el gozo te llena de poder. Determínate hoy para ir al Espíritu Santo cada día 
a cargar tu tanque de gozo. ¡El gozo es tu fuerza! El gozo viene del Espíritu, no viene de las experiencias. 
Necesitas ir al Espíritu Santo para recibirlo. Hoy es el día para que seas ungido con gozo, ve por tu porción 
hoy y enfrenta la vida con el poder de Dios.  

Has amado la justicia y aborrecido la maldad; 
Por tanto, te ungió Dios, el Dios tuyo, 

Con óleo de alegría más que a tus compañeros. 
Salmo 45:7 

La importancia del gozo 

Muchos menosprecian el gozo, no lo ven necesario en la vida ni en el avance del reino de Dios. Sin 
embargo, Jesús lo puso al nivel de la justicia y la paz. 

porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo. 
Romanos 14:17 

Todos sabemos que en un reino la justicia es muy importante, también todo gobernante sabe que tener 
paz en su territorio es de suma importancia. Todo líder debe buscar erradicar los pleitos, peleas y la 
violencia. La paz puede ser el factor que traiga la prosperidad a una región. Recuerdo, cuando la violencia 
creció mucho en nuestra ciudad de Chihuahua, México, muchos negocios cerraron, otros quebraron y no se 
podía vivir tranquilamente, de tal manera que aquellos que tuvieron la posibilidad se mudaron de ciudad. 
La falta de paz en una región puede llegar a convertir una ciudad en un pueblo fantasma. Sabemos que la 
paz es muy importante en un reino y así mismo la justicia, sin embargo, Jesús también incluyo en esta lista el 
gozo.  

Al parecer el gozo es más importante que la comida y la bebida. Al parecer el gozo esta al mismo nivel 
de importancia que la justicia y la paz. Determínate hoy a buscar día a día tu porción de gozo. Busca ser 
ungido con el óleo de gozo cada día. El gozo viene del Espíritu, ve a Él y llénate de Su Presencia, es vital 
para la vida y el desarrollo de la sociedad. 

Regocijaos 

Regocijaos en el Señor siempre. Otra vez digo: ¡Regocijaos! 
Filipenses 4:4 

Lo que acabamos de leer es una orden directa: Regocijaos, otra vez os digo: ¡Regocijaos! El gozo no es 
para un momento determinado. Debemos vivir en constante regocijo. Regocíjate en el Señor. ¿Cómo? 
Alábalo y gózate, una y otra vez. No es opción, esta es una orden apostólica: ¡Regocijaos, otra vez os digo: 
¡Regocijaos! 
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El poder del gozo y la alabanza 

Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. Entonces sobrevino de repente un gran 
terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de 

todos se soltaron. Hechos 16:25-26 

Muchos a medianoche duermen. Otros sufren en medio de la oscuridad de sus circunstancias. Pero 
estos hombres se estaban gozando y cantando. No estaban en las mejores circunstancias, pero tenían el gozo 
de Dios. Al cantar y alabar a Dios un milagro sucedió. Se liberó un poder que sacudió la cárcel. Ellos fueron 
liberados por el poder del gozo y la alabanza.  

No importa la circunstancia que vivas, hoy regocíjate en el Señor y observa como el poder del Espíritu 
Santo sacudirá tu circunstancia difícil y la derribará. Veo cadenas cayendo, veo las puertas de tu cartel 
abrirse, veo como Dios te libera y te sana. Estoy viendo como avanzas en el poder del gozo. ¡Aleluya! 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Dediquen un tiempo para orar por la unción de alegría(oleo de gozo) sobre los discípulos.  
• Después dedíquense a alabar a Dios con alegría. Ponga alguna canción alegría y gócense en Dios con 

libertad, pero con respeto. Háganlo con fe esperando ver maravillas de Dios.  
• Al final ore por las necesidades de los asistentes y bendígales.  

 
127



 
128



Lección 38 
Somos hijos de Dios 

Andando Jesús junto al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su hermano, que echaban la red en 
el mar; porque eran pescadores.  

MATEO 4:18 

Simón y Andrés echaban la red en el mar pues eran pescadores. Son similares a nosotros sin importar cuál 
sea nuestro rol o profesión actual. Un transportista conduce un vehículo, un chef  cocina, un estudiante 

lee libros y ¿un hijo de Dios? ¿Qué hace un hijo de Dios? Un hijo de Dios actúa como el hijo de Dios: Jesús.  
Jesús mismo dijo: 

De cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo hago, él las hará también; y aún mayores hará, porque yo voy al 
Padre. JUAN 14:12 

Un pescador recién comenzado en dicha profesión no actuará ni realizará las actividades que 
distinguen a un gran pescador. Cometerá errores, no tendrá movimientos seguros, tal vez no sabrá cuándo y 
cómo lanzar la red o cuándo y cómo recogerla con la pesca. Sin embargo, ya comienza a actuar como 
pescador, lo demás, como en todas las áreas, es cuestión de sentirse necesitados de aprender y mejorar, 
reconociendo que no lo sabemos todo, para poder seguir en constante crecimiento y desarrollo. Nuestra vida 
espiritual no es diferente. Usted y yo somos hijos de Dios, algunos más nuevos que otros, sin embargo, todos 
y cada uno de nosotros debemos sentirnos necesitados de aprender, mejorar y reconocer que no somos 
perfectos. Con esta actitud de humildad podremos día a día presentarnos delante de Dios pidiendo su 
ayuda, buscando aprender de Él y crecer. Mientras más relación tengamos con Jesús más nos pareceremos a 
él. Permanezcamos pegados a Jesús, aprendamos de él, oremos, estudiemos la Biblia, alabemos, adoremos, 
tengamos tiempos de profunda intimidad solos con él, obedezcamos sus mandamientos e imitemos su vivir. 
Somos hijos de Dios, vivamos como el hijo de Dios. Cobre ánimo, levántese lleno de fe y certeza. Jesús no 
dijo: el que cree en mi quizá llegará a hacer las obras que yo hago. Él dijo afirmando: "El que cree en mí, las 
obras que yo hago, él las hará también; y aún mayores hará, porque yo voy al Padre." 

Sígueme 

Ellos entonces, dejando al instante las redes, le siguieron.  
MATEO 4:20 

Las personas de las que nos habla este verso eran pescadores, tenían su vida, hábitos, costumbres, 
disfrutes, como cada uno de nosotros tenemos los propios. Sin embargo, un día, llegó Jesús a sus vidas y les 
hizo un llamado. Ellos al instante dejaron sus redes y le siguieron. Ellos vivían como seres humanos, 
normales y naturales. Cuando Jesús llegó a sus vidas, ellos dejaron su vida atrás por recibir la vida del hijo de 
Dios. Dejaron sus vidas y experiencias naturales por comenzar a vivir la gloriosa y sobrenatural vida del hijo 
de Dios.  
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Jesús ha venido a la vida de cada uno de nosotros y nos ha hecho este llamado: Deja tu vida actual, 
sígueme.  

Dejemos atrás nuestras costumbres, hábitos, buenas ideas y pecados para recibir la vida del hijo de 
Dios. Dejemos atrás nuestras palabras y hablemos ahora su Palabra, dejemos nuestros pensamientos y 
pensemos todo lo verdadero, lo honesto, lo puro, lo justo, lo amable, lo que tenga buen nombre, alguna 
virtud o sea digno de alabanza. (Filipenses 4:8) 

Algunos dicen que ese cambio de vida es poco a poco y de esta forma se escudan permitiendo el 
pecado, la pasividad y la inmadurez en sus vidas. Sin embargo, estos hombres de Dios que eran pescadores 
al instante dejaron su vida, no la dejaron poco a poco ¡La dejaron al instante! Quizá pareciera difícil y duro 
pero nuestra actitud debe ser dejar AHORA nuestra vida pasada, al instante y comenzar a recibir la vida de 
Jesús.  

Muchos no quieren dejar su vida, creen que Jesús llegó a ellos para renovar, sanar o perfeccionar su 
vida, esto no es verdad, Jesús vino a darte la vida de él, no a renovar o perfeccionar la tuya. Nuestra vida 
debe quedar atrás, debe estar muerta en la cruz y ahora debes recibir una vida nueva: La vida de Jesús. Esta 
vida no es igual a la nuestra,  no se agrada del pecado, tampoco es natural, no es pasiva ni cómoda, mucho 
menos es vieja o anticuada. La vida de Jesús se agrada y habita en la santidad, es sobrenatural, es totalmente 
activa y esforzada. Experimentar a Cristo es andar en novedad de vida.  

De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas.  
2 CORINTIOS 5:17 

No hay ni una sola cosa vieja o renovada, todas las cosas son nuevas. Somos una nueva criatura.  

Recibamos la nueva vida que Jesús nos ofrece. Dejemos la nuestra atrás. Los pescadores echan las 
redes en el mar, los estudiantes leen libros y los hijos de Dios actúan y viven como el hijo de Dios porque 
tienen la vida del hijo de Dios. 
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Lección 39 
¿Cómo ayunar? 

Cuando ayunéis, no seáis austeros, como los hipócritas; porque ellos demudan sus rostros para mostrar a los hombres que 
ayunan; de cierto os digo que ya tienen su recompensa. Pero tú, cuando ayunes, unge tu cabeza y lava tu rostro, para no mostrar a 

los hombres que ayunas, sino a tu Padre que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará 
en público. Mateo 6:16-18 

Cuando ayunéis  

Esta frase con la cual inicia el versículo nos indica que Jesús espera de nosotros que ayunemos. Él da 
por sentado que vamos a practicar el ayuno y nos da algunas recomendaciones para ese momento especial. 

El ayuno es parte de la vida cristiana. Es una práctica que debemos adoptar. Así como abrazamos la 
práctica de leer la biblia, y la práctica de la oración, también debemos adoptar la práctica del ayuno.  

El poder del ayuno 

Pero este género no sale sino con oración y ayuno. 
Mateo 17:21 

Hay situaciones que son difíciles de vencer. Hay montañas que no se mueven fácilmente. Ese tipo de 
género, difícil de moverse, difícil de salir y difícil de ser destruido es al que se refiere aquí Jesús. El poder del 
ayuno y la oración sacarán aquello que no quiere salir, pero debe salir. El poder del ayuno y la oración 
moverán esa montaña que no se quiere mover, pero debe hacerlo. Hay un poder tremendo en el ayuno. El 
ayuno traerá grandes victorias y milagros a tu vida.  

Ayuna en lo secreto 

Cuando ayunemos no debemos decirle a todo mundo que estamos ayunando. Es algo entre tú y Dios. 
Báñate, péinate y mantén tu ayuno en lo secreto. Muchos ayunan para que otros digan: “¡Guau, que 
espiritual!”. Para estos, dice la Biblia que ya recibieron su recompensa. Buscaban ser halagados con el ayuno 
y la recibieron al instante. Pero si tú quieres una recompensa mayor, mantenlo en secreto y Dios te 
recompensará en público. ¿Cuál es la recompensa del ayuno? Que Dios responderá tu petición por la cual 
ayunaste. Es tiempo de entrar a un nuevo nivel espiritual y comenzar a ver la bondad de Dios en otra 
dimensión. ¿Estás listo para comenzar a ayunar? 
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Ayuno y oración 

El ayuno debe ir acompañado de la oración. Un ayuno sin oración es sólo pasar hambre. Cuando 
ayunemos debemos destinar tiempos para buscar a Dios en oración. Sin oración no es ayuno.  

3 tipos de ayuno 

Ayuno de Daniel 

En aquellos días yo Daniel estuve afligido por espacio de tres semanas. No comí manjar delicado, ni entró en mi boca carne ni 
vino, ni me ungí con ungüento, hasta que se cumplieron las tres semanas. 

Daniel 10:2-3 

El ayuno de Daniel es maravilloso para aquellos que están comenzando con la disciplina espiritual del 
ayuno. También es maravilloso para quienes tienen mucho trabajo durante el día, pero tienen un deseo 
interno por ayunar. 

El ayuno de Daniel consiste en dejar de comer alimentos de origen animal. En este ayuno se permiten 
algunos alimentos, en bajas cantidades, durante el día.  

Los alimentos permitidos en el ayuno de Daniel son: Frutas, verduras y legumbres.  

Ayuno de 6am a 6pm 

El horario de 6am a 6pm es el horario de un día de trabajo a la luz de la Palabra de Dios. En aquellos 
tiempos no había electricidad, por ello al salir el sol comenzaban las actividades de trabajo y al esconderse 
éste terminaba el día laboral. En la actualidad tenemos luz eléctrica, la cual nos facilita seguir activos aun 
después de la puesta del sol. Este horario es el que marcaba un día de trabajo y también se puede ofrecer un 
ayuno en este tiempo determinado.  

Este ayuno consiste en abstenerse de alimentos sólidos de 6am a 6pm. En este periodo de 12 horas el 
discípulo sólo beberá agua o un poco de jugo si necesita algo de azúcar para el cerebro. Después de las 6pm 
podrá entregar el ayuno y retomar su alimentación normal.  

Recuerde que en medio del ayuno debe dedicar tiempos para la oración y la búsqueda de Dios.  

Ayuno total 

El ayuno total implica abstenerse de todo tipo de alimentos al menos durante 24 horas. El discípulo 
sólo ingerirá agua en este periodo de tiempo de búsqueda de Dios y de oración. Es posible ingerir un poco 
de jugo de frutas en caso de necesitar azúcar para el cerebro y así tener la mente clara y poder continuar con 
la oración. Es un ayuno muy poderoso.  
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¿Cuántos días se debe ayunar? 

Tanto el ayuno de Daniel, como el ayuno de 6am a 6pm y el ayuno total, usted los puede alargar el 
tiempo que Dios se lo permita. Un día de ayuno es poderoso. Pero habrá veces que Dios le lleve a realizar un 
ayuno de más días. ¡Adelante! confíe en el Señor y busque su Presencia en ese tiempo. Recuerde, estar en la 
Presencia de Dios es lo que nos dará la fuerza para mantenernos en el ayuno.  

Recomendamos comenzar con el ayuno de Daniel. Y también se aconseja iniciar con un día de ayuno 
cuando no estamos acostumbrados a hacerlo aún. Poco a poco, tomado de la mano de Dios, podrá 
desarrollar la habilidad de ayunar más tiempo. Sea prudente en ello y no ayune más de lo debido 
impropiamente, no tiene que demostrar nada a nadie.  

¿Cómo comenzar y terminar un ayuno? 

Cuando comience un ayuno haga una oración, pidiendo a Dios la fuerza, la determinación y la unción 
para ayunar. Presente sus peticiones ante Dios y pase tiempo en su Presencia.  

Cuando ya va a cerrar su ayuno, entregue su ayuno a Dios en oración. Dándole gracias a Dios por la 
unción para ayunar ese día y su fortaleza. Dele gracias a Dios por la respuesta a sus oraciones, hágalo por fe 
y con gozo.  

Si usted ha pasado un par de días o más en ayuno, al terminarlo no lo rompa consumiendo gran 
cantidad de alimentos aunque usted tenga mucha hambre. Comience con jugos y coma un poco. No coma 
todo lo que desea pues puede causar malestar a su cuerpo.  

Los discípulos que hacen ayunos totales por periodos más largos de tiempo deben seguir una dieta 
después del ayuno, en la que paulatinamente recuperan su alimentación tradicional. No puede volver a ella 
de inmediato por temas de salud. Sea prudente con su cuerpo y glorifique a Dios en todo lo que hagamos.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Adoren juntos a Dios 
• Invítelos y anímelos a comenzar a practicar el ayuno. 
• Actívelos en el poder del ayuno: Pueden presentar delante de Dios la Casa de Paz y ayunar un día de la 

siguiente semana cada discípulo por las almas y la Casa de Paz. ¡Qué nuevas almas se conviertan y 
nuevos vecinos vengan a la luz del evangelio! Inviten personas nuevas y vean las maravillas de Dios. 
También pueden presentar algunas peticiones de los discípulos y orar por ellos toda la semana que estén 
ayunando (un día cada discípulo).  
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Lección 40 
Santidad 

Porque todos serán salados con fuego, y todo sacrificio será salado con sal. Buena es la sal; mas si la sal se hace insípida, ¿con 
qué la sazonaréis? Tened sal en vosotros mismos; y tened paz los unos con los otros.  

Marcos 9:49-50 

Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se desvaneciere, ¿con qué será salada? No sirve más para nada, sino para ser 
echada fuera y hollada por los hombres.  

Mateo 5:13 

La sal en esta parte de la Biblia nos habla de SANTIDAD. La santidad es de suma importancia para la 
vida de todo creyente.  

Todos seremos salados con fuego 

El fuego nos habla de pruebas, muchas veces cuando nos acontece algo difícil sirve para nuestra 
santificación. Pero también el fuego nos habla de la Presencia del Espíritu Santo. Aquí es donde me quiero 
enfocar más. 

Todos seremos santificados con fuego. Si queremos vivir en santidad debemos buscar ese fuego, el 
fuego del Espíritu Santo, buscar su presencia, ayunar, orar y meditar la escritura.  

Cuando recibimos fuego de Dios, éste nos purifica y santifica. El fuego nos va haciendo más santos 
cada vez. Por eso necesitamos el poder de Dios, el fuego de Su Presencia.  

Todo será santificado con santidad 

Todo lo que hagamos será santificado con santidad. Podemos hacer muchas cosas buenas, estar en el 
grupo de alabanza, servir en una célula, servir a los demás, pero si lo hacemos sin santidad, nuestro esfuerzo, 
ofrenda o sacrificio a Dios no fue santo. A Dios le debemos dar cosas santificadas, con la intención correcta y 
con vidas alineadas a su voluntad. 

Buena es la sal 

Buena es la santidad para nuestras vidas.  

• La santidad conviene - Salmo 93:5 
• La santidad es hermosa - Salmo 96:9 

 
135



• Dios habita en la santidad - Isaías 57:15 
• La santidad nos da acceso para ver a Dios, verlo obrar, ver sus maravillas, verlo cuando muramos, 

también verlo en vida - Hebreos 12:14  

Si la sal se desvaneciere  

El versículo de Mateo 5:13 dice que, si la sal se desvanece, si la sal pierde su esencia, entonces ya no 
sirve para nada. 

Nosotros somos la sal, no podemos perder la santidad, es la santidad la que nos hace ser útiles para 
Dios. Podemos predicar, cantar, etc., pero es la santidad la que hace la diferencia. Muchos pueden cantar, 
pero sin santidad no serán usados por Dios para hacer maravillas, puedes predicar, pero sin santidad no 
serás usado por Dios para llevar la transformación de Dios a las almas.  

Conclusión 

Busquemos la santidad ¿Cómo somos santificados? Buscando el fuego de Dios. No podemos descansar 
de buscar a Dios. Debemos buscar Su Presencia, debemos de avivar el fuego. Debemos de hacer crecer el 
mover del Espíritu Santo en nuestras vidas. La oración es muy importante, la pasión, buscar a Dios con todo 
lo que somos y tenemos. Necesitamos el fuego.  
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Lección 41 
Más que vencedor 

Nada nos separará del amor de Dios 

Antes, en todas estas cosas somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó. 
Romanos 8:37 

Somos más que vencedores. No sólo somos vencedores sino más que vencedores.  

Todo lo que llega a tu vida, pero no fue enviado de Dios tiene el propósito de separarte del amor de 
Dios. Aunque pareciera una bendición del cielo, si te separa del amor de Dios no venía del cielo. Quizá sea 
una pareja que te alejó de la iglesia, quizá sea ese trabajo que te priva los domingos para ir a adorar a Dios, 
te roba toda tu energía para dejar orar un momento día a día, ni fuerza te deja para pasar un tiempo con tu 
familia. Aunque parecieran cosas buenas, éstas no venían de Dios pues su propósito era apartarte de su 
amor. Sin embargo, en todas estas cosas somos más que vencedores. 

Por lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir, ni 
lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro. 

Romanos 8:38-39 

Dios nos dotó con la fuerza para vencer todo aquello que pretenda alejarnos de Él. Nada te separará 
del amor de Dios, vamos, decláralo en voz audible: ¡nada me separará del amor de Dios! Ni la novia, ni el 
aumento, ni el rompimiento de una relación, ni el rechazo, nada, nada, nada me separará del amor de Dios. 

Dos armas más para vencer 

1.- El bien vence al mal. 

No seas vencido de lo malo, sino vence con el bien el mal. 
Romanos 12:21 

¿Quieres vencer? Aléjate del mal. El mal siempre buscará derrotarte, siempre buscará dejarte en la 
lona, siempre buscará destruirte. Mejor vence con el bien al mal.  

Recuerda, el bien siempre tiene más poder. El bien te asegura la victoria. Aunque parezca que estás 
perdiendo, confía en Dios, el bien siempre te llevará a la victoria.  

2.- La fe vence al mundo. 

Porque todo lo que es nacido de Dios vence al mundo; y esta es la victoria que ha vencido al mundo, nuestra fe. ¿Quién es el que 
vence al mundo, sino el que cree que Jesús es el Hijo de Dios?  1 Juan 5:4-5 
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La fe es un arma poderosísima, no hay límites para la fe, la fe es victoria. Usa tu fe para vencer los 
problemas, usa tu fe para salir adelante, usa bien tu fe para amar a Dios y seguir siempre a su lado a pesar de 
cada circunstancia. USA TU FE, USA TU FE, USA TU FE. Todos tenemos una medida de fe, úsala.  

Cree lo imposible, cree la Palabra de Dios, cree, cree, cree, ante la oposición: Cree, y tendrás la 
victoria.  

Siempre en triunfo 

Mas a Dios gracias, el cual nos lleva siempre en triunfo en Cristo Jesús, y por medio de nosotros manifiesta en todo lugar el olor 
de su conocimiento. 2 Corintios 2:14 

Dios nos llevará siempre, siempre, siempre en triunfo.  

Triunfo significa que pasaste batallas pero que Dios te sacó adelante. Sólo Dios te lleva en triunfo. 
Cristo sólo sabe triunfar, si estás con él te llevará al triunfo. No te apartes de su mano, no te apartes de Su 
Presencia, no dejes de buscarlo, solo en Él tendrás triunfo siempre, solo cerca de Él.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Ore por las necesidades de los discípulos y confiese la victoria sobre sus vidas.  
• Ore por los discípulos para que sean llenos del Espíritu Santo. 
• Adoren a Dios antes de despedirse.  
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Lección 42 
Como lirio entre los espinos 

Como el lirio entre los espinos, 
Así es mi amiga entre las doncellas. 

Cantares 2:2 

Los espinos nos hablan de la debilidad humana, de la humanidad de nuestra carne caída. Sin embargo, 
vemos algo muy lindo en este pasaje: la amiga somos nosotros la iglesia; somos como lirios entre los 

espinos.  

En medio de un sistema sin temor de Dios, donde cada uno hace lo que bien le parece sin consultarlo 
a Él, nosotros, los creyentes, los hijos de Dios somos como lirios. Estamos en el mundo, pero somos 
diferentes, estamos en el mundo, pero no somos del mundo. Estamos en el mundo, pero no nos 
comportamos cómo se comporta el mundo. 

Así como un lirio se distingue entre los espinos, cuando la gente nos mira deben vernos diferentes; 
cuando la gente escucha nuestras palabras debe oír que no hablamos como el mundo habla, cuando la gente 
ve nuestras acciones debe observar que no robamos ni pecamos como el mundo lo hace. La amiga de Dios, 
la iglesia, es como lirio entre los espinos. Es diferente.  

La amiga de Dios se parece a Jesús. Dejó su pasado para parecerse más a Cristo. Dejó su antigua 
manera de vivir para ser más como Jesús. Anhelemos vivir en esa novedad de vida día a día. Anhelemos ser 
más como Jesús.  

¿Cómo vivir este cambio real? 

Muchas personas desean cambiar en sus propias fuerzas, se esfuerzan mucho por no pecar, pero 
terminan pecando, se dicen a sí mismos “No voy a hacer este pecado, no lo voy a hacer” y terminan 
haciéndolo. No podremos cambiar por nuestras propias fuerzas, se necesita el poder sobrenatural de Dios 
obrando a través de nosotros. ¿Cómo lo logramos? Teniendo tiempos con Dios. Mientras más tiempo 
pasamos con Dios más nos pareceremos a Él. Mientras más le escuchamos a través de la Biblia más le 
agradaremos. Pasa tiempo en la Presencia de Dios. Pasa tiempo con Dios en oración. Se cree que somos el 
compendio de las 10 personas más cercanas a nosotros. Que Dios Padre, Dios hijo y Dios Espíritu Santo 
sean las personas más cercanas a nuestra vida. ¡Pasemos mucho tiempo con Dios y Él nos trasformará! 

Así como cuando tienes una amistad, ambos comienzan a hablar igual, de la misma manera, nuestra 
amistad con Dios nos cambiará y seremos transformados a su imagen.  
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Pon la vista en Jesús 

Cuando estamos aprendiendo a andar en bicicleta a veces cometemos un error: vamos montados en la 
bicicleta y vemos un poste delante de nosotros y comenzamos a decirnos “No voy a chocar con el poste, no 
voy a chocar con el poste, no voy a chocar con el poste” y ¡pum! sí chocamos con el poste. ¿Qué paso? 
Teníamos nuestra visión en el poste. Aunque nuestro deseo era no chocar lo hicimos porque nuestra visión 
guía nuestros pasos.  

En lugar de decir “No voy a chocar con el poste”, debemos mover nuestra visión del poste y buscar un 
camino por el cual transitar que nos libre de chocar, entonces nuestra visión dirigirá nuestros pasos.  

Cuando se trata de ser libres del pecado y los malos hábitos que perjudican y destruyen nuestra vida 
no basta con anhelar y decir: “No voy a pecar, no voy a pecar, no voy a pecar” pues terminaremos 
haciéndolo. Debemos mover nuestra visión. ¡Quita tu mirada del pecado que no quieres cometer y pon tu 
mirada en Cristo! Pon la mira en las cosas de arriba. Cuando tu visión este viendo a Cristo como meta, esta 
visión guiará tus pasos a la Gloria.  

puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el 
oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios. 

Hebreos 12:2 

Poned la mira en las cosas de arriba, no en las de la tierra. 
Colosenses 3:2 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Pasen un tiempo de oración y búsqueda de Dios. Su Presencia nos transformará poderosamente. 
• Realice una oración general de bendición para los discípulos, bendígales abundantemente.  
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Lección 43 
Mi amado habló 

Mi amado habló, y me dijo: 
Levántate, oh amiga mía, hermosa mía, y ven. 

Cantares 2:10 

Dios siempre está hablando. El secreto para escucharle es disponer nuestro corazón para oír 
constantemente Su voz.  

¿Cómo disponemos nuestro corazón para oír a Dios? 

Me gusta ser muy práctico en la enseñanza, es por lo que el primer paso para disponer nuestro 
corazón en oír la voz de Dios es dedicar un tiempo para orar. Sí, cuando dedicas un tiempo para orar estas 
disponiendo tu corazón para oír la voz de Dios.  

La oración tiene dos vías de comunicación: una donde nosotros hablamos con Dios y la otra donde 
Dios nos habla a nosotros. Es a través de la Palabra de Dios que escuchamos Sus palabras y Su consejo.  

Cada día debemos dedicar un tiempo para hablarle a Dios y para escucharle a través de Su Palabra 
escrita. Dispón tu corazón día a día para escucharle.  

Quita distracciones 

Cuando ya dispusiste tu corazón para oír a Dios quita las distracciones. Apaga el celular, cierra la 
puerta de tu habitación u oficina y enfócate en el Señor. Te sorprenderás las distracciones que pueden venir 
cuando te determinas a buscar al Señor. Quien nunca te hablaba en ese momento te llamará.  

Muchos de nosotros nos levantamos temprano a orar o nos vamos tarde a dormir para buscar a Dios 
pues en la madrugada se aminoran las distracciones. Orar mientras otros duermen es un buen tiempo para 
hacerlo. Te mantendrá enfocado y el Señor te dará una bendición especial.  

Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto 
te recompensará en público. 

Mateo 6:6 
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Levántate, amiga mía, hermosa mía, y ven 

Mi amado habló, y me dijo: 
Levántate, oh amiga mía, hermosa mía, y ven. 

Cantares 2:10 

Si deseamos ser llamados amigos del Espíritu y si anhelamos ser hermoseados en nuestro espíritu por 
Dios debemos escuchar Su voz e ir a Su Presencia.  

Este es un llamado a su iglesia: Levántate y ven 

Hermosos en el espíritu 

Es de gran valor ser hermoseados en el Espíritu. Hay personas que cuando llegan a una reunión 
incomodan a todos, dejan un mal aroma, incomodidad, molestias, enojos, disgustos, contiendas, 
menosprecio, etc., pero también hay personas que al estar cerca traen gozo, alegría, avance, crecimiento y 
sabiduría. ¡Que nuestro espíritu sea hermoso! ¡Que donde quiera que vayamos el mundo pueda sentir 
nuestro espíritu y se queden con un buen aroma, el aroma de Cristo! Esto se logra cuando vamos a la 
Presencia de Dios. Esto se logra cuando tenemos una vida de búsqueda constante del Señor. El aroma de Su 
Presencia se nos impregna y podemos ser de bendición al mundo.  

Un llamado a pasar tiempo con Dios 

Tristemente muchos no buscan a Dios en su día a día. Sólo lo buscan en necesidad y/o los fines de 
semana. Pero éste es un llamado a buscar a Dios. Levántate hoy de tu comodidad y busca la Presencia del 
Espíritu Santo, busca Su Palabra y Consejo. Búscalo como un sediento busca el agua para beber, como un 
enamorado busca a su cónyuge, como un hambriento busca el pan. ¡Quién lo busca lo hallará! 

Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán saciados. 
Mateo 5:6 

Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, 
Así clama por ti, oh Dios, el alma mía. Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo; 

¿Cuándo vendré, y me presentaré delante de Dios? 
Salmo 42:1-2 
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Lección 44 
Busca que Dios te elogie 

(Parte 1 de 2) 
He aquí que tú eres hermosa, amiga mía; he aquí que tú eres hermosa; 

Tus ojos entre tus guedejas como de paloma; 
Tus cabellos como manada de cabras 
Que se recuestan en las laderas de Galaad. 

Tus dientes como manadas de ovejas trasquiladas, 
Que suben del lavadero, 
Todas con crías gemelas, 

Y ninguna entre ellas estéril. 
Tus labios como hilo de grana, 

Y tu habla hermosa; 
Tus mejillas, como cachos de granada detrás de tu velo. 

Tu cuello, como la torre de David, edificada para armería; 
Mil escudos están colgados en ella, 

Todos escudos de valientes 
Tus dos pechos, como gemelos de gacela, 

Que se apacientan entre lirios. 
Cantares 4:1-5 

A quí vemos al Espíritu Santo elogiando a la iglesia. A muchas personas se les va la vida buscando cosas 
vanas y terrenales. A otros se les va la vida buscando la aprobación y/o admiración de otras personas, 

sin embargo, nosotros debemos buscar que Dios nos elogie. Hay 7 características que el Espíritu Santo elogia 
de los creyentes, características que haríamos bien en adquirir y desarrollar.  

Busca que Dios te elogie los ojos. 

He aquí que tú eres hermosa, amiga mía; he aquí que tú eres hermosa; 
Tus ojos entre tus guedejas como de paloma; 

Tus cabellos como manada de cabras 
Que se recuestan en las laderas de Galaad. 

Cantares 4:1 

Dios elogia los ojos espirituales de los creyentes. Para Dios es muy importante tu visión. Las palomas 
tienen la habilidad de tener una visión de enfoque. Así debemos ver nosotros, en una sola dirección, 
enfocados en Jesús y en las cosas de arriba. No podemos tener un ojo en las cosas de Dios y otro en las de la 
tierra. La visión que a Dios le agrada es la que está enfocada en Jesús y las cosas eternas. Deja de voltear 
para atrás, deja de voltear al pecado, pon tu mira en las cosas de Dios. La mujer de Lot se convirtió en 
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estatua de sal por voltear para atrás, recordando su antigua vida. Aunque físicamente salieron de Sodoma y 
Gomorra, al parecer esa vida no salió de su corazón. Busca que Dios elogie tus ojos, pon la mira en las cosas 
de arriba.  

Busca que Dios te elogie los cabellos. 

He aquí que tú eres hermosa, amiga mía; he aquí que tú eres hermosa; 
Tus ojos entre tus guedejas como de paloma; 

Tus cabellos como manada de cabras 
Que se recuestan en las laderas de Galaad. 

Cantares 4:1 

Los cabellos en la Biblia nos hablan de la unción. Sansón tenía el cabello largo y ahí residía su fuerza. 
Cuida tu cabellera espiritual. Cuida tu unción. ¡Hazla crecer, búscala, cuídala! Dios elogia a los creyentes 
que buscan y cuidan la unción.  

La unción se pierde cuando rompes tu pacto con Dios. La unción se pierde cuando pecas 
desconsideradamente. La unción se pierde cuando no tienes temor de Dios ni le amas. La unción se seca 
cuando dejas de orar. Busca la unción, persevera en ella y hazla crecer en tu vida. Al parecer Dios elogia a 
los creyentes que siempre tienen aceite. Recuerda a las cinco vírgenes prudentes, ellas tenían aceite.  

Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron a recibir al esposo. Cinco de 
ellas eran prudentes y cinco insensatas. Las insensatas, tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; mas las prudentes 

tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus lámparas.  
Mateo 25:1-4 

Busca que Dios te elogie los dientes y los labios. 

Tus dientes como manadas de ovejas trasquiladas, 
Que suben del lavadero, 
Todas con crías gemelas, 

Y ninguna entre ellas estéril.  
Tus labios como hilo de grana, 

Y tu habla hermosa; 
Tus mejillas, como cachos de granada detrás de tu velo. 

Cantares 4:2-3 

Los dientes y los labios nos hablan de las palabras de nuestra boca. Sí, para Dios son muy importantes 
nuestras palabras. Nuestras palabras deben ser abundantes como mandas de ovejas. ¡Hay mucho que 
predicar, hay mucho de que testificar y hay muchas maravillas de Dios que contar al mundo! Sin embargo, 
deben ser como ovejas trasquiladas. Es decir, nuestras palabras deben ser con prudencia. Recuerda, en las 
muchas palabras no falta pecado. Debes cuidar tus palabras. Sé prudente al hablar. No hables de tu propio 
corazón. No hables sólo por hablar. Habla las palabras de Dios, habla las palabras de los evangelios, habla 
las palabras de los salmos y del libro de los hechos. Habla las palabras de los proverbios. Que tus palabras 
sean muchas como manadas, pero trasquiladas, con prudencia. No digas todo lo que piensas, di sólo las 
palabras lindas de Dios.  
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Dice el verso que estas ovejas suben del lavadero. Así es el habla que Dios elogia, palabras lavadas con 
la sangre de Cristo. Las palabras de los evangelios, los salmos y de toda la Biblia son las que debemos hablar.  

También dice el versículo que ninguna de ellas es estéril. ¡Esto es poderoso! Debemos saber que 
nuestras palabras tienen poder. Darán fruto. Lo que decimos sucederá. Por ello, no puedes hablar venganza 
ni maldición, tampoco puedes hablar locamente. Debes hablar las promesas de Dios y las bendiciones de la 
Biblia. Cada palabra dará fruto. Que tu fruto sea de bendición y no de maldición al hablar las palabras 
lindas de la Biblia.  

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Guíe en oración a los discípulos a consagrar sus ojos físicos y espirituales al Señor. Haga usted una 
oración sencilla que ellos puedan repetir consagrando sus ojos. 

• Guíe en oración a los discípulos a consagrar su boca para Dios. Haga usted una oración sencilla que 
ellos puedan repetir consagrando su boca. 

• Dediquen un tiempo para buscar la unción y la Presencia de Dios en oración y adoración.  
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Lección 45 
Busca que Dios te elogie 

(Parte 2 de 2) 
He aquí que tú eres hermosa, amiga mía; he aquí que tú eres hermosa; 

Tus ojos entre tus guedejas como de paloma; 
Tus cabellos como manada de cabras 
Que se recuestan en las laderas de Galaad. 

Tus dientes como manadas de ovejas trasquiladas, 
Que suben del lavadero, 
Todas con crías gemelas, 

Y ninguna entre ellas estéril.  
Tus labios como hilo de grana, 

Y tu habla hermosa; 
Tus mejillas, como cachos de granada detrás de tu velo. 

Tu cuello, como la torre de David, edificada para armería; 
Mil escudos están colgados en ella, 

Todos escudos de valientes 
Tus dos pechos, como gemelos de gacela, 

Que se apacientan entre lirios. 
Cantares 4:1-5 

A hora veremos las últimas tres características que Dios elogia de su iglesia. Como creyentes haremos 
bien en desarrollarlas para así para agradar a Dios. 

Busca que Dios te elogie las mejillas. 

Tus labios como hilo de grana, 
Y tu habla hermosa; 

Tus mejillas, como cachos de granada detrás de tu velo. 
 Cantares 4:3 

Las mejillas de una doncella se sonrojan frente a su amado. Las mejillas sonrojadas como granadas son 
la evidencia externa de una emoción interna. Los creyentes deben expresar sus emociones cuando están en 
la Presencia de Dios. El fluir en nuestras emociones no es pecado cuando están gobernadas por el Espíritu 
Santo. Dios elogia a quienes pueden llorar, reír, gritar, brincar y danzar en Su Presencia. No te limites en tu 
búsqueda de Dios, ámalo con todas tus fuerzas y con todo tu ser.  
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Busca que Dios te elogie el cuello. 

Tu cuello, como la torre de David, edificada para armería; 
Mil escudos están colgados en ella, 

Todos escudos de valientes. 
Cantares 4:4 

El cuello nos habla de la voluntad. Nuestra voluntad debe estar rendida ante Dios. Renuncia para 
hacer lo que bien te parezca, doblégate ante el Señor y entrégate tu voluntad.  

Cuando eres humilde y buscas la voluntad de Dios por encima de la tuya Él te exaltará, te promoverá, 
Dios te pondrá arriba en el tiempo correcto. 

Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él os exalte cuando fuere tiempo; 
1 de Pedro 5:6 

Busca que Dios te elogie los pechos. 

Tus dos pechos, como gemelos de gacela, 
Que se apacientan entre lirios. 

Cantares 4:5 

Una madre alimenta con sus pechos a sus bebés. Los pechos espirituales nos hablan de dar a luz hijos 
espirituales y de alimentarlos. Debemos ganar almas y discipularlas enseñándoles todas las cosas que Dios 
nos ha mandado. Debes buscar que Dios elogie tu vida por ganar almas y por discipularlas. Dios no te 
elogiará por ser guapo y bien parecido, la gente sí elogia tu belleza física, pero Dios no lo hará, aunque es 
bueno que cuidemos nuestro cuerpo y nuestra apariencia no es algo que Dios elogia de nosotros, pero Dios 
sí elogiará de ti que seas un ganador de almas. Las personas de este mundo te elogiarán cuando tu cuenta 
bancaria este rebosando y hayas conseguido un auto nuevo. Es bueno tener un buen manejo de las finanzas 
y sé que Dios prospera nuestras vidas, sin embrago, Dios no elogiará tu auto nuevo ni tu nueva adquisición 
tecnológica de moda, ni tampoco la ropa que uses, pero sí te elogiará cuando tomes un alma y le enseñes a 
orar. Toma un alma y enséñales las verdades bíblicas, enséñale la importancia del Espíritu, llévala a hablar 
en lenguas, enséñale a pelear sus batallas en oración y a ganar más almas para Cristo. Busca que Dios elogie 
tu vida al ganar almas y discipularlas. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Dediquen un tiempo para buscar al Espíritu Santo en libertad, expresando sus emociones ante Dios sin 
limitación. Dé libertad a que lo discípulos lloren, rían y/o griten. Dirija usted como líder este tiempo de 
búsqueda de Dios poniendo el ejemplo. 
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Lección 46 
En ti no hay mancha 

Toda tú eres hermosa, amiga mía, 
Y en ti no hay mancha. 

Cantares 4:7 

Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor. 
Hebreos 12:14 

sino, como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir; porque escrito está: Sed 
santos, porque yo soy santo. 

1 Pedro 1:15-16 

Ser santo significa estar apartados para Dios, también nos habla de estar consagrados para uso exclusivo 
de Dios. La santidad implica toda nuestra vida, en todo lugar y en todo momento. Debemos ser santos 

en la iglesia y en el hogar. En el trabajo y en donde nadie nos ve. La santidad es muy importante para Dios.  

Dios te elogiará cuando vivas sin mancha. No significa que nunca te equivocarás, significa que 
buscarás la santidad con todo tu corazón y si llegaras a fallar correrás a la Presencia de Dios buscando 
perdón y misericordia. 

Nuevas dimensiones espirituales  

Hay dimensiones espirituales y niveles de Gloria a los cuales entrarás cuando vivas sin mancha delante 
de Dios. La santidad te da acceso a ver a al Señor, la santidad es la llave que te abrirá puertas que de otra 
manera serían imposibles de abrir. Hay dimensiones espirituales llenas de bendición para ti cuando anheles 
vivir en santidad y camines sin mancha delante de Dios.  

Santos en toda vuestra manera de vivir 

Debemos buscar agradar a Dios en toda nuestra manera de vivir. Para muchos es fácil ser santos en la 
iglesia, pero al llegar a la casa sale el verdadero yo. La gente no puede fingir por mucho tiempo, fingir es 
muy complicado, por ello a los actores de Hollywood les pagan mucho dinero para hacer lo que hacen, no es 
fácil fingir y aparentar ser alguien que no eres. No se puede fingir por mucho tiempo. Debemos ser santos en 
toda nuestra manera de vivir. Debemos anhelar la santidad en nuestro hogar, en nuestro comportamiento 
con nuestros hijos y cónyuge, en cómo manejamos las finanzas y en nuestro trabajo.  

Sé integro(a) en tu trabajo. No llegues tarde, no robes ni mientas. Sé el empleado con mejores 
resultados y el más dedicado. La santidad es para toda nuestra manera de vivir. 
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Sin mancha, ni arruga, ni cosa semejante 

a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y 
sin mancha. Efesios 5:27 

¿Cómo es que Jesús logra esto en nuestras vidas?  

para santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra, 
Efesios 5:26 

Jesús es quien nos lava. Pasar tiempo con Dios nos purifica y nos limpia. No encontrarás la pureza en 
tus propias fuerzas, necesitas ir a Dios y Él te limpiará. En Jesús está la respuesta.  

Debes dejar que Dios te limpie con Su Palabra. Cuando te rehúsas a pasar tiempo en la Palabra de 
Dios te estás rehusando a ser lavado. Cada día necesitamos un buen baño, de lo contrario nuestro aroma 
alejará y espantará a todos a nuestro alrededor. De la misma manera cada día debemos ir a la Presencia de 
Dios y a Su Palabra para ser lavados en nuestros corazones.  

La Biblia nos enseña a no tener manchas, ni arrugas, ni cosa semejante. Las “cosas semejantes” son 
aquellas cosas que no sabes si son pecado o no, también lo conocemos como “alguna especie de mal”. Esto 
es, aquello que explícitamente no sabes si es pecado o no. Sin embargo, al no estar 100% seguro que algo 
agrada a Dios, quiere decir que ya tiene una especie de mal y el consejo es: ¡Abstente de toda especie de mal! 

Absteneos de toda especie de mal. 
1 Tesalonicenses 5:22 

Anhela vivir una vida santa, pura, sin mancha, ni arruga, ni cosa semejante. Vive agradando a Dios en 
todo tiempo. Grandes recompensas hay para aquellos que agradan a Dios. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Lleve a los discípulos en oración a consagrar su vida a Dios. Pidan perdón por sus fallas y consagren sus 
vidas al Señor.  
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Lección 47 
Pelea tus batallas con oración 

Todo lo puedo en Cristo que me fortalece. 
Filipenses 4:13 

No hay situación tan grande que no puedas vencer con Dios de tu lado. No hay montaña que no puedas 
mover con el poder de la confesión de fe. Nunca lo olvides: Lo más difícil es fracasar si vamos tomados 

de la mano de Dios.  

Oraciones 100% contestadas 

Una de las características que tienen las oraciones que son 100% contestadas es que van conforme la 
Palabra de Dios.  

Cuando una batalla toca a nuestra puerta debemos ir a la Palabra de Dios. Debemos tener una 
palabra en nuestro espíritu para pelear con ella la batalla. Un versículo, confesado una y otra vez con fe, 
tiene un gran poder para vencer los ataques del enemigo.  

Siempre que te enfrentes a una batalla que debes librar busca una Palabra de Dios. Por ejemplo: Si la 
batalla es en el hogar, con los hijos o el cónyuge, busca Josué 24:15 donde dice Josué: “…yo y mi casa 
serviremos a Jehová”, también puedes tener Hechos 16:31 donde Pablo dice: “…cree en el Señor Jesucristo 
y serás salvó tu y toda tu casa”.  Cuando tienes una Palabra de Dios y conoces el deseo de Dios sobre tu vida 
es hora de dar el siguiente paso.  

El siguiente paso es orar esa voluntad de Dios sobre ti. La voluntad de Dios es que seas salvo tú y toda 
tu casa, entonces comienza a pelear por la salvación de tu familia en oración. Ya sabes que la voluntad de 
Dios es que tú y tu casa sirvan a Jehová, entonces comienza a pelear por esa promesa con oración.  

Orar conforme la voluntad de Dios es una característica de las oraciones 100% respondidas.  

Y esta es la confianza que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos oye. Y si sabemos que él nos 
oye en cualquiera cosa que pidamos, sabemos que tenemos las peticiones que le hayamos hecho.  

1 Juan 5:14 -15 

Usted y yo debemos tener confianza en el Señor, que Él nos oye cuando le pedimos conforme a su 
voluntad y si nos oye nos responde. ¡Aleluya! Puedo ver a Dios respondiendo sus peticiones, puedo ver el 
cielo abrirse mientras crees y confiesas la voluntad de Dios en oración. ¡Tu victoria viene en camino!  
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¿Cómo pelear en oración una batalla? 

Primero debemos saber algo importante, en una batalla sucede justamente eso: Se batalla. Usted debe 
saber que 5 minutos de oración no son suficientes. Es una batalla, va a batallar; es una pelea. va a haber un 
desgaste. Un soldado en plena guerra debe estar dispuesto a aportar esfuerzo, mucho esfuerzo. Es 
importante que lo sepamos pues de otra manera muchos creyentes se desaniman cuando no ven la respuesta 
inmediata. La oración no es magia. No es abracadabra. La oración es un arma poderosa para la destrucción 
de fortalezas, pero en toda batalla hay esfuerzo. No se desanime, persista en oración lo necesario y alcanzará 
grande victoria de parte de Dios. Persevere en oración.  

Cuando ya conocemos la voluntad de Dios debemos confesar esa palabra en voz audible. Cuando 
usted ore, hágalo en voz audible. Confiese que su familia vendrá a los pies del Señor, sea osado en su 
confesión, confiese que servirán a Cristo, que los verá de rodillas adorando a Dios, que lo servirán con todo 
su corazón. Confiese audiblemente la voluntad de Dios una y otra y otra y otra y otra y otra y otra y sí, y 
otra vez. No por cinco minutos, ni por diez minutos; sea intencional, dedique al menos 1 hora para pelear su 
batalla. No se canse de pedirle a Dios su preciosa voluntad sobre su vida y familia. Cuando usted tiene prisa 
y, tiene un asunto que no es de tanta importancia, lo puede posponer o lo atiende de manera rápida y 
desinteresada. Esto es lo que expresamos cuando queremos pelear batallas de 5 minutos. Muéstrele a Dios y 
al diablo que usted va enserio, que el asunto que pelea es de interés para usted y está dispuesto a dedicarle 
tiempo, sí, el tiempo que sea necesario. Confiese la voluntad de Dios de una manera, de otra, confiese un 
versículo y luego otro más que respalden esta voluntad de Dios, haga declaraciones osadas, ore en la 
habitación de sus hijos, por la ropa de su esposo y confiese que conocerán al Señor y se rendirán a los pies de 
Cristo.  

El poder de orar al menos 1 hora 

Vino luego a sus discípulos, y los halló durmiendo, y dijo a Pedro: ¿Así que no habéis podido velar conmigo una hora?  
Mateo 26:40 

Al parecer Jesús conocía el secreto de orar al menos una hora por un sólo tema.  

En experiencia propia hemos visto como orar al menos por 1 hora por un sólo tema trae grandes 
avances, muchas veces visibles. Yo le animo a desarrollar la habilidad de orar 1 hora exclusivamente por un 
sólo tema, verá grandes avances y victorias. Los mejores días de su vida vienen al desarrollar la habilidad de 
orar por 1 hora por un sólo tema. Serás un creyente que tendrá victorias y podrá decir: ¡Una cosa sé, DIOS 
RESPONDE LA ORACIÓN!  

Hay batallas que son muy arduas y necesitan más de una hora de oración. Determínese a orar una 
hora cada día por un tema solamente ¿Hasta cuándo? Hasta que vea la respuesta. Si usted puede ser un 
soldado disciplinado que pueda orar 1 hora todos los días hasta ver un gran milagro no sólo verá su milagro, 
sino que su autoridad espiritual, unción y su carácter habrán entrado a otro nivel mayor.  

Perseverancia  

Otra característica de las oraciones 100% respondidas es la perseverancia. Debemos perseverar en 
oración día con día hasta ver la respuesta. ¡Alégrate, la victoria viene a tus manos!  
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También les refirió Jesús una parábola sobre la necesidad de orar siempre, y no desmayar, diciendo: Había en una ciudad un 
juez, que ni temía a Dios, ni respetaba a hombre. Había también en aquella ciudad una viuda, la cual venía a él, diciendo: 

Hazme justicia de mi adversario. Y él no quiso por algún tiempo; pero después de esto dijo dentro de sí: Aunque ni temo a Dios, 
ni tengo respeto a hombre, sin embargo, porque esta viuda me es molesta, le haré justicia, no sea que viniendo de continuo, me 

agote la paciencia. Y dijo el Señor: Oíd lo que dijo el juez injusto. ¿Y acaso Dios no hará justicia a sus escogidos, que claman a él 
día y noche? ¿Se tardará en responderles? Os digo que pronto les hará justicia. Pero cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe 

en la tierra? Lucas 18:1-8 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Anime a los discípulos a pelear sus batallas. Siempre hágalo con un espíritu de fe. 
• Ore por los asistentes para que el espíritu de oración (Zacarías 12:10) venga sobre cada creyente. 
• Al final dedique un tiempo para orar por las peticiones y necesidades de cada uno de los asistentes. (No 

tiene usted que durar una hora orando por las necesidades en ese momento, pero sí hágalo con 
autoridad y fe). 
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Lección 48 
Unción de alegría 

Has amado la justicia y aborrecido la maldad; 
Por tanto, te ungió Dios, el Dios tuyo, 

Con óleo de alegría más que a tus compañeros. 
Salmo 45:7 

Amando la Justicia 

Dios unge tu vida cuando amas la justicia. Cuando una persona ama la justicia es ungida. Justicia es 
todo aquello que este alienado a la voluntad de Dios. Todo aquello que agrada a Dios.  

Orar es correcto 
Ayunar es correcto 
Perdonar es correcto 
Leer la Biblia es correcto.  

Debes amar la justicia. Lo justo. Lo recto. Una vida recta delante de Dios.  

No se trata sólo de apariencia, sino de amar la justicia. Amar involucra el corazón. Es algo que debes 
amar de corazón. Hay personas que desean hacer lo bueno, pero en su corazón anhelan hacer lo malo, tarde 
o temprano terminarán fallando. No se trata de esforzarse mucho para hacer lo correcto, se trata de un 
cambio de corazón. Cuando el corazón se ha convertido realmente a Dios, no habrá dificultad para andar 
en justicia. Dios unge a las personas que aman la justicia.  

Aborreciendo la Maldad 

Hay personas que aman hacer cosas buenas, pero también su corazón se inclina a cosas incorrectas. 
Pero para ser ungido debes aborrecer la maldad.  

Hay un nivel de unción más alto para aquellos que aborrecen la maldad. Aborrecer la maldad 
también está ligado al corazón. Una cosa es esforzarse por no hacer lo malo, aunque en el corazón este 
deseando el pecado. Sin embargo, el verso no nos habla de esforzarnos para dejar el pecado, si no de 
aborrecerlo en el corazón. 

¿Sabes? La maldad te traerá tristeza. Pero aborrecerla te ungirá de gozo.  

Una cosa es dejar de hacer lo malo porque debes dejar de hacerlo, aunque por dentro de mueras de 
ganas de hacerlo.  
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Otra cosa es no hacer lo malo porque no has tenido oportunidad de hacerlo.  

Pero aborrecer la maldad es diferente. Aborrecer la maldad nos habla de algo del corazón. Aborrecer 
significa que no puedes tolerar algo. Cuando ése algo se presenta, te alejas inmediatamente en automático. 
Debes aborrecer la maldad y serás ungido.  

Hay un nivel de unción que viene sobre tu vida cuando aborrecer la maldad. Hay un nivel de unción 
que no te será quitada si aborreces la maldad. No sólo porque no practiques ciertas cosas significa que no lo 
desees, debes tener un cambio en el corazón.  

La unción viene cuando el corazón es correcto.  
  
Los hermanos de David eran perfectos para ser reyes por fuera, en su exterior. Pero David olía a oveja, 

era chico de edad y no tenía entrenamiento militar. Sin embargo, su corazón era un corazón para la unción. 
Por eso dice la Biblia, sobre todas las cosas guarda tu corazón.  

No te esfuerces tanto por guardar tu testimonio, lo que debes hacer es guardar tu corazón. Que tu 
corazón este limpio. Que tu corazón este sano.  

Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón; 
Porque de él mana la vida. 

Proverbios 4:23 

Te ungió más que a…. 

Hay una unción más grande y fuerte que vendrá sobre ti. Serás destacado, estarás por encima y no por 
debajo. Eso pasa cuando amas la justicia y aborrecer la maldad. Serás ungido.  

¿Quieres estar arriba? Debes buscar la unción. ¿Quieres subir de nivel? Ama la unción. ¿Quieres ser 
promovido en tu vida? Debes amar la justicia y aborrecer la maldad. Dios te ungirá. Dios te pondrá por 
encima. Dios te pondrá por delante de tus compañeros.  

Beneficios del gozo 
Constituye buen remedio 

El corazón alegre constituye buen remedio; 
Mas el espíritu triste seca los huesos.  

Proverbios 17:22 

El gozo es nuestra fuerza. 

Luego les dijo: Id, comed grosuras, y bebed vino dulce, y enviad porciones a los que no tienen nada preparado; porque día santo es 
a nuestro Señor; no os entristezcáis, porque el gozo de Jehová es vuestra fuerza. 

Nehemías 8:10 
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Nosotros debemos gozarnos en Dios porque es de ahí de dónde viene nuestra fuerza.  

La tristeza, el temor, la ira, ansiedad y depresión roban tu energía. La preocupación constante roba tu 
energía. Es el gozo y la alegría del cielo que nos mantiene fuertes y vigorosos para seguir adelante.  

Vivamos en el reino de Dios.  

porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo. 
Romanos 14:17 

El reino es justicia, es paz y es gozo en el Espíritu Santo. 
Es más importante de lo que imaginamos. 

El Espíritu Santo te llena de Gozo 

No os embriguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu, 
Efesios 5:18 

¿Cuándo debemos estar gozosos? 

Estad siempre gozosos. Orad sin cesar. Dad gracias en todo, porque esta es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo Jesús.  
1 Tesalonicenses 5:16-18 

Debemos de estar siempre gozosos. Así como es importante orar sin cesar, así de importante es que 
estemos gozosos sin cesar. Siempre.  

La voluntad de Dios es que estés gozosos siempre.  

El gozo no es alegría, el gozo viene del Espíritu. Debes buscar al Espíritu Santo para estar gozoso. Es 
una unción. Él te dará el gozo. Ésa es la voluntad de Dios para tu vida. No confundas alegría con gozo. La 
alegría es por las circunstancias, pero el gozo es por el Espíritu. Aunque las circunstancias no te favorezcan, 
tú puedes estar gozoso por el Espíritu de Dios.  

Busca al Espíritu Santo y Él te ungirá con el gozo del cielo. Un gozo que, si Dios te lo dio el mundo no 
te lo podrá quitar. ¡Aleluya! 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Dediquen un tiempo para buscar a Dios. 
• Dediquen un tiempo para entregar el corazón a Dios.  
• Dediquen un tiempo de alegría entre hermanos. 
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Lección 49 
Ser Agradecidos 

Dad gracias en todo, porque ésta es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo Jesús. 
 1 Tesalonicenses 5:18 

Mi mamá me enseño desde muy pequeño a ser agradecido, ella decía: "No hay nada peor que una 
persona malagradecida". El agradecimiento desata grandes bendiciones sobre nosotros, debemos 

aprender a dar las gracias y servir en lo que nos sea posible a aquellos que nos han ayudado, y por supuesto 
no traicionarles.  

Con Dios 

Dios nos ha dado todo lo que tenemos, si hoy estamos vivos es por voluntad de Él, es su voluntad que 
hoy abriéramos nuestros ojos por la mañana. Nos da el aire, el alimento, el vestido, la educación, el trabajo 
para comprar lo necesario y a veces hasta nuestros lujos. Él nos dio el Espíritu Santo, Su Palabra, la fe, la 
paz, nos perdonó los pecados, nos salvó y nos hizo sus hijos.  

La Biblia dice que los pensamientos de Dios son de paz y no de mal, para darnos el fin que esperamos 
(Jeremías 29:11), también dice que todas las cosas ayudan para bien a aquellos que aman a Dios (Romanos 
8:28) por eso, pase lo que pase debemos estar agradecidos pues todo terminará en gran bendición para 
aquellos que amamos a Dios. Muchas veces suceden cosas dolorosas, situaciones difíciles o privaciones y nos 
enojamos por perder algo, pero no damos gracias a Dios por lo que sí tenemos.  

Aunque venga la prueba debemos estar confiados que todo nos ayuda para bien y darle gracias a Dios 
aun por la prueba o situación difícil. Quizá algunos se estén preguntando: ¿Debemos darle gracias a Dios 
por la prueba? ¡Así es! pues cuando hay una prueba o tribulación esta produce en nosotros un peso de gloria 
mucho mayor.  

Porque esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria;  
2 Corintios 4:17 

Debemos dar gracias por todo y también en todo momento. En medio de la gran bendición da gracias 
a Dios, en medio del problema también da gracias a Dios por las cosas buenas que te ha otorgado y aun por 
la prueba que nos permite pasar porque producirá en nosotros algo mucho mayor. 

Con las personas 

Para la mente del ser humano es razonable la parte de darle gracias a Dios, sin embargo, también 
debemos ser agradecidos con las personas que nos ayudan. Generalmente cuando recibimos la bendición de 
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Dios, Él usó una mano humana para hacernos llegar su bendición. Con estas personas debemos vivir 
agradecidos. Tómate un tiempo para agradecer a las personas que te han ayudado y por medio de las cuáles 
recibiste la bendición de Dios.  

El agradecimiento, tanto a Dios como a las personas que nos han extendido su mano para ayudarnos 
debemos expresarlo con palabras, con servicio o regalos y no pagándoles con traición. Exprese su 
agradecimiento con palabras y ofreciendo su ayuda o servicio cuando ellos lo necesiten, es de personas 
espirituales y educadas ser agradecidos.  

Ser agradecidos es reconocer que necesitamos ayuda y no lo podemos hacer todo nosotros solos. Ser 
agradecido es de humildes y Dios está con el humilde (Salmo 138:6), pienso que por eso a Dios le agrada 
tanto el sonido y el aroma de un corazón verdaderamente agradecido.  

Y todo lo que hacéis, sea de palabra o de hecho, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio 
de él. Colosenses 3:17 

“Todo lo que realicemos”, todo es todo: levantarse, comer, estudiar, trabajar, hacer deporte, divertirse, 
descansar, etc., absolutamente todo, hacerlo en el nombre del Señor Jesús y hacerlo dando gracias a Dios. 
Siempre debemos vivir agradecidos. 

Oremos dando gracias para recibir 

Cuando oramos a Dios y extendemos nuestra petición delante de Él, debemos siempre ser 
agradecidos; demos gracias a Dios por lo que pedimos como si ya lo hubiéramos recibido. Esto es un alto 
nivel de fe. El agradecimiento pone al corazón en una posición para recibir pues está en humildad y en fe 
hacia Dios.  

Cuando deseamos recibir incluso el Espíritu Santo en nuestras vidas, debemos de darle gracias a Dios 
por dárnoslo, aunque todavía no lo hayamos recibido, Él te lo dará. No te enojes ni te culpes por tener poca 
fe si aún no tienes el Espíritu Santo, dale gracias a Dios, mantén un corazón alineado a Dios y listo para 
recibir. Recuerda, el corazón agradecido está en una posición lista para recibir pues expresa humildad y fe 
en Dios. 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

Dinámica:  

Reparta hojas con lápices para que hagan una lista de 10 cosas que ellos tienen y valoran; pueden ser 
cosas tangibles o intangibles, por ejemplo: Auto, ropa, celular, computadora, escuela, familia, paz, felicidad, 
amigos, etc. 

Después de tener ya su lista hecha escriban por medio de quiénes recibieron aquello que valoran. 
Algunos mencionaran a Dios, a un(a) amigo(a), a sus padres, etc. Si ellos mismos lo adquieren con su trabajo, 
entonces deben mencionar a su jefe y a Dios pues ellos le dieron el trabajo para poder comprarlo.  

Den un tiempo aproximado entre 5 y 10 minutos para dar gracias a las personas que Dios utilizó para 
que ellos recibieran su bendición; si es posible den las gracias en ese momento por medio de un mensaje de 
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texto. O bien provean unas hojas, sobres y plumas, para que puedan escribir una carta de agradecimiento y 
la puedan entregar en el transcurso de esa semana lo más pronto posible.  

Para concluir, todos den gracias a Dios públicamente en la Casa de Paz, uno por uno, por aquello que 
les ha entregado y les ha bendecido. Ponga el ejemplo como líder y hágalo usted primero, puede decir algo 
similar a esto: “Yo le doy gracias a Dios delante de todos ustedes por mi familia y mi sanidad”. Este será un 
buen tiempo para dar testimonios de lo que Dios ha hecho en la vida de los discípulos y debemos orar en la 
casa con anterioridad para que un espíritu de agradecimiento descienda ese día sobre la reunión. 

Al final tómense de las manos y todos juntos comiencen a orar dando gracias a Dios por lo que Él va a 
hacer en la casa de avivamiento. Profeticen lo que Dios les ha hablado a ustedes como avivadores que hará 
en esa casa, profeticen y háganlo dando gracias, con autoridad y fe de que Dios ya ha cumplido lo que 
hemos pedido. Si hubiese necesidad entre los asistentes, ore por ellos con autoridad y termine la oración 
dando gracias a Dios creyendo que ya ha hecho su obra en esa vida.  
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Lección 50 
Regalos de Navidad 

En esta temporada del año recibimos multitud de regalos, los cuales haríamos bien en valorar y 
disfrutar.  

Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que 
esperáis.  Jeremías 29:11 

Vamos a traer a la memoria algunos de estos regalos maravilloso que Dios nos ha dado. 

Familia 

La Familia es un gran regalo para nosotros, pasar tiempo con la familia es maravilloso. Jesús pasó 
navidad en familia. Cuando Él nació estaba la familia reunida. Disfruta esos momentos en familia, Navidad 
es para pasarla en familia y disfrutar de esto, es un gran regalo. Si aún tienes a tu familia pasa ese tiempo 
con ellos y disfrútales mucho. 

El nacimiento de Jesucristo fue así: Estando desposada María su madre con José, antes que se juntasen, se halló que había 
concebido del Espíritu Santo. 

Mateo 1:18 

Aquí vemos claramente como cuando Jesús nació, está ahí María obviamente, pero también estaba ahí 
José. Jesús nació en familia. La Navidad se celebra en familia. La familia es un regalo de Dios para nuestras 
vidas. 

Descanso 

Otro regalo que esta temporada trae para nosotros es un tiempo de descanso, de relajamiento, donde 
hay vacaciones de escuela e incluso en algunos trabajos también o al menos unos días libres. El descanso es 
maravilloso, es recreativo, nos da nuevas fuerzas y nuevo ánimo para continuar.  

Cuando te sientas cansado, descansa, el descanso es maravilloso. Claro, todo con medida es bueno. No 
tires la toalla, aprende a descansar.  

Jehová es mi pastor; nada me faltará. En lugares de delicados pastos me hará descansar; 
Junto a aguas de reposo me pastoreará. 

Salmo 23:1-2 
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Regalos materiales 

Claro que también están los regalos materiales, algunos de nosotros recibimos regalos materiales en 
estas fechas y es algo grandioso ¿a quién no le gusta recibir un buen regalo? 

Aunque no es lo más importante de la época, si es algo de bendición y alegría a nuestra vida. Disfruta 
tus regalos, disfruta los calcetines, ropa, tecnología, bufandas, etc. no importa que alguien no te haya dado lo 
que esperabas, disfruta lo que si te dieron. Un corazón agradecido es maravilloso y siempre desata 
bendición. 

Siempre recuerda: Disfruta lo que sí tienes, es tuyo; no sufras por lo que no tienes, ni te pertenece. 

Todos los regalos materiales son un regalo y una muestra de amor y cariño. Muchas personas te 
hubieran dado más si tuvieran más finanzas, te dieron lo que tenían y lo hicieron con esfuerzo y mucho 
amor. ¡Recibe, agradece y disfruta cada muestra de amor a tu persona! 

Amigos 

En todo tiempo ama el amigo, 
Y es como un hermano en tiempo de angustia. 

Proverbios 17:17 

Otro gran regalo en estas fechas son las amistades. ¡Oh que buen tiempo pasa uno con los amigos, uno 
puede reír, jugar, recordar y disfrutar! 

Agradece a Dios por la vida de tus amigos, agradécele por esos momentos que pasarás junto a ellos y 
disfruta esos momentos, pásala bien, olvida lo malo, perdona, suelta y sé feliz; disfruta a tus amigos y seres 
queridos.  

Un buen tiempo con buenas personas crean momentos inolvidables. Esos momentos son los que 
importan y mientras puedas crearlos, ¡hazlo! Con el pasar del tiempo la ropa se gasta, las iPads se 
descomponen, las computadoras quedan obsoletas, y a veces las personas que hoy están cerca toman 
caminos diferentes a los nuestros pero LOS RECUERDOS son los que se quedan en el corazón. Crea esos 
recuerdos, sé intencional, intencionalmente crea momentos y espacios donde puedas disfrutar con tu familia, 
tus amigos; momentos memorables que conserves en la memoria y en el corazón toda la vida. Eso es lo que 
le da calor al corazón en este tiempo de frío.  

Fiestas 

Este es el día que hizo Jehová; 
Nos gozaremos y alegraremos en él. 

Salmo 118:24 

Otro buen regalo en estas fechas son las fiestas, celebraciones, festejos y de más… Nuestra familia tiene 
muchos festejos este mes, mi suegra la Pastora cumple años este mes, mi hija cumple años este mes, mi papá 
y mi mamá también, más todas las fiestas con la iglesia, con ustedes mis amigos, y las fiesta del 24, 25, dic 
31, etc. es un tiempo maravilloso donde nos alegramos y festejamos. Hay tiempo de mucho trabajo, pero 
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también hay tiempos para festejar, disfrutar y ser felices. Aprovechemos este tiempo que le hace tanto bien a 
nuestra alma.  

¡Disfruta las fiestas, alégrate, olvídate del trabajo, del stress, de los pendientes y disfruta! 

Jesús, el mejor regalo. 

Y por supuesto, el mejor regalo en estas fechas es nuestro Señor Jesucristo. Es el verdadero motivo de 
la Navidad: El nacimiento de nuestro Señor Jesús.  

Disfrutemos su presencia en nuestra vida, adoremos su nombre, pasemos tiempo con Él.  

Una navidad sin Jesús no es navidad, sólo fue engordar; pero la verdadera navidad es cuando Jesús 
llega y está en medio de nosotros. Nunca dejemos a Jesús fuera de nuestras fiestas y reuniones familiares, 
Jesús es el centro y el motivo de esta navidad.  

Dediquemos un tiempo para agradecerle sus bendiciones, para adorarlo y recordar su majestad.  

Cuando él está presente hay gran bendición.  

Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, más 
tenga vida eterna.  

Juan 3:16 

Jesús es el mejor regalo. Si no tuviéramos ningún otro regalo, al tener a Jesús lo tenemos todo. 
¡Valóralo, hónralo y adorado estas fechas de fin de año! 

Notas para un gran líder de casas de paz: 

• Hoy vamos a hacer una oración agradeciendo a Jesús por todas sus bendiciones. 
• Si alguien se ha alejado un poco de Jesús, hoy oraremos para acercarnos a su presencia y renovar esa 

relación con él. Hacer una oración para renovar nuestro pacto y relación con Jesús. 
• Adoren juntos al Señor con todo su corazón. 
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